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Fiesta del humor en el paraninfo universitario complutense 

los Reves entregaron el oueredas a lingote 

Cha lista para reci Ir a 1 s vishantes Padñan ser anuguos restos huma s: 
ll ci1da- 1111rim1ni1 de la b1manidad da Empiezan a salir huesos de la pared 
11a i1a1en -e miseria en su recibidor del minase convente del carmen Calzado 

SOLUCIONE PAU SIEMPRE CON LASER SU 
PROBLEMA DE VISION. 

(MIOPIA, HIPERMETROPIA Y ASTIGMATISMO> 
• Sin dolor, sin cirugía, sin anestesia. En minutos, mediante la técnica de Lasik 

• Incorporación inmediata a su actividad laboral o de ocio. 
- CONSULTA INFORMATIVA GRATUITA -

Para celebrar el aniVersaño de 
la declaración de Palrimonio 

El avuntamiento 
gastará trece millones 

en cuatro días 

El PP. emañado de que 
el a bierno de izquierdas 

crmque a los trabaiadores: 
--Hace seis años el conceial 

Francisco Calles quemó 
la uuena del avuntamiento" 

··oía contra la Violencia 
hacia las muieres" 

Más de 100 denuncias 
por malos tratos 

en 16 meses en Alcalá 

CENTRO DEL LASER 
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www.fersan.es 
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El Comité de Empresa del Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y sus Organismos Autónomos 

Informa: 
1.- Que se transcribe el acuerdo firmado en mayo entre los grupos políticos, el Comi

té /Junta de Personal y las Secciones Sindicales de CC.00. y U.G.T. sobre la FUNCIO
NARIZACION. Firman por los Grupos Políticos: Marta Viñuelas y Ramón Alonso Masero 
(P.P.); Félix Prados y Ricardo Rodríguez Flores (P.S.O.E.); y Pilar Fernández Herrador (l.U.). 

2.- Que en la actualidad, sólo se está exigiendo EL CUMPLIMIENTO DE LO FIRMADO. 

3.- Que los traba¡adores y traba¡adoras del Ayun_!amiento y sus Organismos Autóno
mos son los primeros ciudadanos de Alcalá ENGANADOS por el Equipo de Gobierno. 
¿Valdrán para algo el resto de las promesas electorales? ¿Valdrá para algo el PROGRA
MA DE GOBIERNO anunciado a bombo y platillo? 

Acuerdo de la Comisión Informativa 
de Personal y Turismo 

La Comisión Informativa de Personal y Turismo, manifiesta mediante esta acuerdo su 
voluntad de iniciar los trámites y estudios correspondientes, para proceder a regular 
un proceso de Funcionarización del Personal Laboral Fi¡o al servicio de este Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en los términos previstos en la legislación vigen
te y el informe emitido con fecha 4 de mayo de 1999, por la Jefe de la Sección de Per
sonal. 

Alcalá de henares, 26 de mayo de 1999 

GRUPOS POUTICOS 

e.e.o.o. 
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Ahorradores 
El complejo de poder políti

co-económico ya tiene a la 
mayor parte de los españoles 
como quería: derrotados en 
todos los frentes. Unos, los 
que aparentemente más se 
alegran con la marcha de la 
cosa económica, son los que 
se han empeñado hasta den
tro de diez o veinte años, sobre 
todo para pagar viviendas, con 
lo que durante ese tiempo tra
bajarán en gran parte para 
que los presidentes de los 
grandes bancos puedan pre
sumir en los periódicos -más 
que ante sus accionistas- de 
que baten récord tras récord 
de beneficios. Otros, los que 
por mucho que miren no ven 
la punta a esta maravilla 
eonómica, son los ahorradores 
modestos, esos que comprue
ban cómo ya hasta los cuartos 
que han dedicado a planes de 
pensiones producen con exce
siva frecuencia rendimientos 
negativos. La actitud de la auto
ridad económica competente 
respecto a los ahorradores 
modestos -que a estas alturas 
de la película político-econó
mica española son cerca de 
seis millones- podría ser con
tada como un parte clásico de 
guerra: "Derrotados los aho
rradores y cautivos sus capita
les, los grandes capitalistas de 
España han alcanzado sus 
últimos objetivos... ¡Y la gue
rra no ha terminado!". 

Cuando acaba el año, quizá 
quienes manejan las bolsas y 
sus flecos han creído necesa
rio consolar algo a los ahorra
dores castigados durante diez 
meses para evitar que éstos 
les retiren sus ahorros, escar
mentados por sus rendimien
tos negativos. No obstante, la 
concentración bancaria marca 
una tendencia poco proclive al 
optimismo para quienes nece
siten dinero, para quienes 
quieran ahorrar con pruden
cia y para quienes crean que 
una buena inversión es ante 
todo la que rinde discretos y 
razonablemente seguros bene
ficios, no la que especula en 
busca de pelotazos. 

PUERTA de Madrid 

Edltorlal 

c:Oué tuñsmo es interesante para Alcalá? 
Todos los partidos que desa

rrollan la política municipal 
complutense están convenci
dos de que la declaración de 
Alcalá como Patrimonio de la 
Humanidad es un bien indis
cutible. Y no sólo están con
vencidos los partidos; esta ver
dad oficial es compartida por 
la mayor parte de la población 
complutense. Otros vacilamos 
en esa convicción, aunque en 
PUERTA DE MADRID el 
escepticismo quede constreñi
do a estas columnas. 

Algunos, quizá pocos, cree
mos que algo sólo es bueno 
para una sociedad cuando 
proporciona satisfacciones a 
los individuos que componen 
esa sociedad. Desde ese punto 
de vista, como la declaración 
de Patrimonio de la Humani
dad ha satisfecho ya a muchí
simas personas por sí misma, 
aunque no se haya visto algu
na materialización de otros 
beneficios, eso podría conver
tirla ya en "una buena cosa" 
sin más. No obstante, hasta el 
día de hoy las consecuencias 
más notorias que ha tenido 
esta declaración han sido fies
tas y jolgorios que han costado 
los cuartos a los contribuyen
tes. Estos gastos han sido jus
tificados hasta ahora por los 
gobiernos municipales sucesi
vos como una inversión para 
promover el turismo en Alcalá. 
Admitámoslo así, aunque no 
nos parezca adecuada esta 
forma de promover el turismo. 
Y hablemos, pues, de turismo. 

Lo primero que hay que pre
guntarse es si una extensa 
actividad turística es intere
sante para Alcalá. Exponga-

mos nuestras dudas al respec
to en lo que se refiere directa
mente al apartado económico. 
Para que el turismo sea renta
ble en una ciudad tiene que 
participar en su desarrollo 
una parte amplia de su socie
dad creando ofertas muy 
diversas. Pero eso no se dará 
en Alcalá si los poderes públi
cos continúan empeñados en 
dirigirlo todo como Dios o el 
diablo les dé a entender. La 
declaración de Alcalá como 
Patrimonio de la Humanidad 
puede facilitar el desarrollo 
económico del turismo en esta 
ciudad, y puede dificultarlo 
exacerbando la intervención 
muy a menudo arbitraria de 
los poderes públicos sobre los 
fundamentos mismos de la 
actividad económica. 

Un año después de que Alca
lá haya sido distinguida con la 
declaración no hay sintomas 
de que el ayuntamiento quiera 
hacer algo realmente positivo 
para que los turistas, cuando 
llegan a Alcalá, tengan, por 
ejemplo, un lugar para dejar el 
coche. Al ayuntamiento le han 
sido propuestos muchos luga
res donde es posible hacer un 
aparcamiento, pero el ayunta
miento no hace ni caso, aun
que tiene soluciones fáciles y 
rápidas. Mientras el gobierno 
municipal gasta los cuartos de 
los contribuyentes para traer 
a algunos turistas de muestra 
a Alcalá, no hace nada para 
que los turistas puedan venir, 
disfrutar de la oferta turística 
amplia que Alcalá pueda llegar 
a desarrollar si se le permite ... 
Y pagar por ella. Que no hay 
negocio si no se cobra. 
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Hdad conveniente 
El deseo de figurar es uno de 

los principales estimulos que 
una persona tiene para dedi
carse a la política. Satisfacerlo 
es una de las compensaciones 
que puede obtener a su dedi
cación. Sin embargo, subordi
narlo todo a ese impulso lleva 
al político a "llenarse de vani
dad". Algunos dedican tanto 
esfuerzo a hinchar su vanidad 
que no son capaces de produ
cir alguna de las utilidades 
que se esperan de ellos. 

Es frecuente que cuando a 
alguno de estos gobernantes 
aficionados al oropel y a los 
saraos se le recuerdan sus 
responsabilidades indelega
bles se sienta ofendido. No 
debe hacerlo y además acu
mula un error sobre otro. Con
tra el vicio de la vanidad hay 
un antídoto: un punto de 
reflexión y hasta -¿por qué 
no?- una pizca de humildad, 
la suficiente para ser capaz de 
considerar la posibilidad de 
que el mandamás no sea per
fecto en todo y en todo 
momento. Hay asesores que 
aconsejan a sus asesorados 
que jamás admitan un error 
porque ese reconocimiento es 
sintoma de debilidad, brecha 
por donde ataca el enemigo. 
Nada más estúpido. Hasta el 
ciudadano-masa más proclive 
al fascismo y a la adoración 
del líder carismático entiende 
que errar es de hombres y que 
sólo los necios permanecen en 
su error, inmanencia en el 
yerro que precisamente será 
fuertemente estimulada por la 
renuencia a reconocerlo. 

Los gobernantes democráti
cos que quieran estar en con
tacto con la realidad social y 
deseen ejercer un buen gobier
no harán bien en dudar de su 
sabiduría y de su plenitud de 
aciertos. Y deberán entender 
que no son ellos los examina
dores de la sociedad, sino los 
examinados por ella. Una 
dosis de humildad les resulta
rá conveniente y estimulante. 
Y rellenará algo su vanidad. 

VOLVO 540 DUDE U7U13 PTA.ª Por mucho 
que le cueste cree~o, es cierto. Si no hubiese 
visto este anuncio jamás habría descubierto 
que existe un coche tan seguro a un precio tan 
sugerente. Y es que, en lo que se refiere a segu
ridad;. el Volvo ~40 no drefrauda, y en lo que 
se retlere a precio tampoco. 
"WA, impuesto de matriculación y transporte incluidos. 
Techo solar, llonlos de aleación y lovolaros opcionales. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 
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Los Reyes presidieron el acto en el paraninfo complutense. El Rey departe con Antonio Mingote. 

En el paraninlo de la Universidad de Alcalá 

los neves entregaron el premio Quevedos a Antonio Minuete 
Los Reyes entregaron el jueves día 25 de noviembre a Antonio Mingote el premio de humor grá
fico guevedos, promovido por la Universidad de Alcalá y convocado por los ministerios de Edu
cación y Cultura y de Asuntos Exteriores para premiar la trayectoria profesional de los humo
ristas gráficos iberoamericanos cuya obra haya tenido una especial significación social y artística. 

AZULEJOS 

ca-;Vl::~TOS COES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

Los Reyes se fotografiaron con los humoristas. 

ªP ICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -
EXPOSICIOfll Y VENTA: ALMACEfll: 
Gil de Andrade, 12 - nf.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - nf. : 91 885 16 37 -WECHES-
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El acto se celebró en el para
ninfo de la Universidad de Alca
lá. Antonio Mingote recibió una 
estatuilla conmemorativa, espe
cialmente diseñada al efecto por 
la escultora Paloma Puya. El 
premio tiene una dotación eco
nómica de cinco millones de 
pesetas. En la ceremonia parti
ciparon el ministro de Educa
ción y Cultura, Mari~o Rajoy; 
el presidente del gobierno regio
nal, Alberto Ruiz-Gallardón; el 
alcalde de Alcalá, Manuel Peina
do, y el rector de la universidad, 
Manuel Gala. Estuvieron pre
sentes conocidos artistas del 
mundo de la escena y del humor 
gráfico. 

Antes de la entrega del premio 
se puso en escena, tanto en Ta 
plaza de San Diego como en los 
patios de la universidad, un 
espectáculo en el que gigantes, 
cabezudos, zancudos, dobles de 
Quevedo y otros artistas abrie
ron las puertas de la universi
dad a los tiempos y escenarios 
de "El Buscón". Con todo y con 
ello la expectación en la plaza de 
San Diego de los alcalainos fue 
mucho menor que cuando los 
Reyes entregan el premio Cer
vantes cada 23 de abril. 

Una compleja organización 

La inauguración por don Juan 
Carlos ese mismo dia 25 de 
noviembre de una planta farma
céutica en Alcalá, junto a la 
autovia nacional II, hizo que el 
acto tuviera una compleja orga
nización. Al darse por finalizada 
la inauguración, d_on Juan Car
los fue trasladado al helipuerto, 
situado en el recinto ferial, don
de él había aterrizado para des
plazarse en coche a los laborato
rios farmacéuticos teniendo que 
cruzar toda la ciudad complu
tense. El Rey hubo de cruzar 
otra vez Alcalá en un camino 
completamente vigilado por las 
fuerzas de seguridad para llegar 
de nuevo al helipuerto. Allí 
esperó la llegada de doña Sofia 
para desplazarse ya juntos a la 
universidad de Alcalá. Tal com
plejidad hizo que no hubiera 
entrega protocolaria por el alcal-

PUERTA de Madrid 



Natalia Figueroa 
Los Reyes posaron en el recinto de la universidad con las autoridades que intervinieron en el 

acto. Debajo, el Rey y la Reina con Antonio Mingote y su esposa. 

· · de del bastón de mando de la 
·· Ciudad. Tampoco aguardó la lle
. gada de los Reyes la fuerza mili-
:tar de la Brigada Paracaidista, 
tal y como sucede con la cere

. monia de entrega del premio 
Cervantes. 

. . ·Muchos rostros populares 

La entrega del primer Queve-
. ._dos a Mingote, quien estuvo 

. acompañado por su esposa, Isa
.bel, trajo a la ciudad compluten
se a muchos rostros conocidos y 

' populares. Asistieron el actor 
Arturo Fernández y la esposa 

·. del cantante Raphael, Natalia 
Figueroa, quien estuvo con su 
hija. También estuvieron Marce
lle Parmentier, viuda de Félix 

· . ·'Rodríguez de la Fuente, el escri
tor Alfonso Ussía, el también 
actor Juanjo Menéndez, la 

. empresaria Cuqui Fierro, y los 
· dibujantes Peridis, Forges, 
Gallego, Rey y Chumy Chúmez, 
entre otros. 

La presentación del acto 
· corrió a cargo de Forges y a con
. tinuación se leyó el acta del 

jurado con la consecuc1on del 
premio. Antonio Mingote. desde 
la cátedra, realizó un brillante 
discurso repleto de notas humo
rísticas, como no podía ser de 
otra forma. El ministro de Edu
cación y Cultura, Mariano 
Rajoy, hizo en su discurso una 

SOMOS FABRICANTES 

el Ramón y Cajal, 5 
Ounto al mercado). 
Alcalá de Henares 

Tel. 91 881 39 14 
9188264 02 

* Tenemos precios 
sin competencia 

* Tallas desde la 36 a 
la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
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semblanza de la prolongada 
carrera del octogenario dibujan
te, el cual se mantiene en activo 
con sus chistes gráficos. Por 
último, el Rey cerró el acto con 

un discurso en el que destacó de 
Mingote que haya hecho tanto 
para que España sonriera "aun 
en las circunstancias más difici
les". 

Cuando, ya finalizado el acto, 
posaron con los Reyes muchos 
participantes en la muestra ibe
roamericana de humor gráfico, 
se produjo una anécdota. Nadie 
encontraba a Antonio Mingote 
hasta que alguien averiguó que 
había tenido que ir al servicio . 
El Rey llegó a decirle: "Antoñito, 
que me has dejado solo". 

Inauguración 

Antes de celebrarse la ceremo
nia de entrega del premio Que
vedos, el Rey inauguró una 
fábrica farmaceútica. El acto 
contó con la presencia de Alber
to Ruiz-Gallardón, del ministro 
·de Industria, Josep Piqué, del 
ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaña, y del 
embajador de Alemania en 
España. 

PUERTA de Madrid 



las conndencias de Dan Miguel 

Responsabilidades 
Algunos, autóctonos o extranjeros, ignoran , o quieren ignorar, o se hacen 
los olvidadizos en cuestiones de responsabilidades. Algunos, del país o de 
otras países, se olvidan de su pasado y se van a comprar a Londres, donde 
se les pone en detención domiciliarla por haberse olvidado de que muchos 
años atrás algunos se fueron a la sepultura o desaparecieron, seguramente no empujados por 
sus propias manos pero sí con su anuencia, aunque sólo fuera por mirar para otro lado cuan
do tales hechos se producían; y se les ha de hacer saber por un Tribunal justo y competen
te -que no todos lo son- que no gozan de inmunidad y que han de responder de sus actos, 
aunque sean ya viejos los tales actos. Por ejemplo debe responder el decrépito Pinochet. 

Otros, éstos del país, se han por delito o por culpa o por algunos se les ha de empape
creído también inmunes otra causa legal cualquiera. lar no sólo por ser unos golfos 
cuando en nuestros país sólo Obligación también ética, sino por el mero hecho de que 
lo es -y no sé yo bien el por- que la libertad en el obrar además han sido unos malos 
qué- el Jefe del Estado. Y con dentro de una sociedad demo- golfos; que ni golfos han sabi
el pretexto de que siempre crática y civilizada conlleva do ser pese a tener todas las 
habrá tontos que paguen cul- responder de las consecuen- bazas en la mano. Y llegado a 
pas ajenas, por el aquél de cias de los actos que libre- este punto me viene a la 
que ni hay pruebas ni las mente se realizan. No vale memoria un viejo cuento, o 
habrá, se han ido yendo de con limitarse a mirar para apólogo o parábola o no sé yo 
rositas por no tener la misma otro lado o negar cínicamen- bien lo que sea. 
gallardía cuando se les viene te la evidencia o decir que se Hubo una vez un jovenzue
abajo el sombrajo que cuando desconocen los hechos produ- lo sevillano, de simpático gra
eran multitudinariamente cidos bajo su mandato. Y cejo y con piquito de oro, al 
aclamados por quienes pen- además de responder penal- que le decían Felipillo el 
sábamos que sabrían cumplir mente si procede, también se Tramposo. Al tal Felipillo le 
con sus obligaciones. Y es que ha de responder civilmente, acusaron de que al pasar por 
los hay que se han creído que que aquí ya estamos cansa- delante de un almacén que 
el tener un respaldo impor- dos de que se lleven por apro- tenía las puertas abiertas, ni 
tante de votos, que el pensar- piaciones indebidas, por corto ni perezoso cargó en su 
se dioses o algo más incluso, cohechos, por malversacio- furgoneta dos magníficos fri
que el no respetar las leyes, nes, por mordidas , por comí- gorificos que se llevó a su 
que están ahí para que todos siones o por la razón ilícita casa. Y sin clase alguna de 
las respetemos, son menu- que sea, los millones que remordimiento allí los dejó. Y 
dencias y banalidades que algunos se han llevado, para cuando su legítimo propieta
otros deben cumplir. Pero no luego irse una temporadita a rio le denunció y le llevó ante 
ellos, que aún hay clases la cárcel y después disfrutar el Juez, al tal Felipillo se le 
como siempre las hubo y las de lo robado. Y algunos, ni ocurrió como única explica-
habrá. tan siquiera eso. ción decir que la culpa no era 

Y es que carecen en su Si hubiera que elegir entre suya, que culpable era el 
endiosamiento de la mínima varias opciones, como ciu- dueño del almacén que 
capacidad de raciocinio, de dadano es para mí más había dejado abierta las puer
esa minima capacidad de importante que me devuelvan tas; luego echó la culpa al 
raciocinio que les haga ver lo que se han llevado que el blanco color de los frigorifi
que ni todo el campo es oré- que se pasen una temporadi- cos que provocadoramente 
gano ni el poder absoluto lo es ta reposando en la prisión. Y llamaban la atención en exce
para siempre. Y sobre todo sobre todo, que ya está bien so; después acusó al vigilan
que la responsabilidad signífi- de negar lo que es obvio y te del almacén, que no esta
ca que hay una obligación de evidente, que para ser delin- ba en su lugar para defender 
reparar los daños que se cau- cuente de altos vuelos hay la propiedad y terminó acu
sen por intención o negligen- que hacer bien las cosas. O sando al buen tiempo rei
cia, por ordenar o por ignorar, dicho de otro modo que a nante, al día soleado que le 

permitió poder llevarse los fri
goríficos sin temor a la lluvia 
o al viento; finalmente dijo 
que si alguien había culpable 
lo era la policía municipal 
que por no estar donde debie
ra, no impidió que se llevase 
a su casa aquellos dos frigorí
ficos, blancos y provocadores. 
Y encima, sus enemigos y 
quienes le odiaban, decían 
que era la culpa de él, pobre 
incomprendido. 

Cuando el Juez le preguntó 
que quién se había llevado 
los frigoríficos, muy digno, 
muy ofendido, sintiéndose 
centro de una injusticia, tal 
vez de una conspiración, sólo 
pudo decirle a su Señoría 
oiga Sr. Juez que eso es lo de 
menos; lo importante es lo que 
yo le he dicho. Y luego Felipi
llo el Tramposo cuando le fue 
exigido que respondiera de 
sus actos, cosa lógica por 
demás, amargamente se que
jaba de los atropellos que 
sufrían las buenas gentes. 

Hasta ahí el cuento, el apó
logo o lo que sea, que tal y 
como me lo contaron yo lo 
cuento. No sé a cuenta de qué 
me ha venido esto a la memo
ria. Pero con eso de que aho
ra se lleva eso de los tres 
poderes, se reclama aquello 
otro de la igualdad ante la Ley 
y de la obligación para todos 
de respetar las leyes, obliga
ción para todos, para algu
nos incluso con más obliga
ción que para otros, con eso
de que ahora hay jueces que 
persiguen a delincuentes 
extranjeros y también, cómo 
no, a los nacionales, como no 
se produzca un milagro de los 
muy llamativos o no declaren 
prevaricador a algún Juez 
por eso de intentar ejercer 
sus funciones, me parece a 
mí que a alguno, como a Feli
pillo el Tramposo, como al 
Felipillo del cuento, le va a 
doler la cabeza. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

ESPECIAllSTAS EN El 
CASCO HISTÓRICO 

1 PISI El ll Pllll IE CEllMld 1 

• PISO LUJO, 2 DORMITORIOS ;;OPORTUNID.110!! 
• ESTUDIO CON AIRE ACONDICIONADO 
• PISOS J DORMITORIOS ;;INMEJORJIBLES 11151.llS!I 
• PISO P PLANTA 

1 Teléf.: 629 85 24 18 
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las c1mp1rtamient1s humanas 

La mentira no es patológica, 
es una cualidad innata 
Aunque a los 5 años el ser humano ya tiene desarrollada su capacidad de mentir. la menti
ra es una distorsión de la realidad de la que algunos tipos de personas es más fácil que se 
salven. Desde el punto de vista psicológico. lejos de ser una transgresión moral. los exper
tos aseguran que es una herramienta evolutiva. pero matizo. más condicionada a unos que 
a otros en su proceso de evolución; sirve como ayuda en la formación intelectual del ser 
humano. concretamente en la inteligencia abstracta o en la amplitud del campo de la con
ciencia. desde los primeros años de su desarrollo y aun antes de nacer está inscrita en el 
código genético de cada persona. No obstante. se podría encauzar en ciertos cuadros psi
copstológicos (esquizofrenia y anexos). la mentira intenta ocultar. como un sistema de 
defensa en las personas con esta cualidad innata. hasta las más palpables de las realidades. 

Las pequeñas mentiras o fanta
sías forman parte del nivel crea
tivo del Sistema Nervioso Cen
tral, por ello, forman parte del 
proceso normal de aprendizaje 
de los niños, pero no en todos los 
niños por igual, mientras en unos 
es más fácil y se repite con 
mayor facilidad, en otros no cre
ce esta capacidad ni en muchos 
casos llega a desarrollarse. Esto 
es debido a que unos niños 
''innatamente" ponen mayor 
desarrollo creativo y son más 
extrovertidos o imaginativos, 
mientras que otros niños son 
más objetivos, realistas o intro
vertidos, lo que les hace ser 
menos aptos para ejercer la 
mentira. 

Los expertos, con los que no 
coincido totalmente, señalan que 
hasta los 4 años el niño tiene 
dificultad para diferenciar la 
ficción de la realidad (algunos 
niños, no todos), pero un año 
después ya saben manejar el 
engaño a la perfección. Esto de 
mentir en el plano ético y moral 
se detesta, pero visto en otro 
nivel es distinto. Me explico: 
cuando un niño nace "agresivo 
o valiente" no se le da bien la 
mentira y además, necesita 
menos mentir pues tiene 
mayor capacidad para defen
derse de los demás. Por el con
trario, cuando un niño es sensi
ble o blando, es más miedoso y a 
Dios gracias, "posee la cualidad 
innata más desarrollada que 
otros de poder mentir y salir de 
un grave peligro o de una situa-

ción difícil". Es decir, la menti
ra como la sonrisa es una cua
lidad innata que unos desarro
llan y poseen mejor que otros, 
independientemente que alguien 
sin tener esta cualidad puede 
adquirirla y usarla por interés 
económico o material. 

Dejando a un lado que en el 
niño hay mentiras necesarias, 
que le ayudan a crecer y salir de 
apuros, no debemos olvidar que 
"no a todos los niños se les da 
igual esta facultad de mentir y si 
no fuera porque se hereda de 
forma diferente de unos a 
otros, todos los niños practicarí
an de igual modo o con la misma 
intensidad, la mentira". Aún 
más, el hecho de que haya niños 
más mentirosos también a estos 
niños les es más fácil admitir la 
mentira o el engaño, es decir, 
estos niños suelen creer más 
fácilmente en los "Reyes 
Magos" o en el "Ratoncito 
Pérez". Al ser estos niños más 
fantasiosos, les resulta más 
fácil asimilar ellos mismos 
todo tipo de fantasías o cuen
tos, con lo cual el hecho desde
ñable de ser mentiroso no es del 
todo negativo si lo tomamos 
como algo que da a quien posea 
esta cualidad ser una persona 
más creativa, imaginativa y más 
sociable. 

Indudablemente para el adulto, 
y salvo los casos patológicos 
(esquizofrenias, preferentemen
te), es perfectamente consciente 
de lo que significa mentir. Si en 
la sociedad actual prima la 

"seriedad y la sinceridad", la 
''mentira" está por los suelos, 
degrada a las personas y se la ve 
mal, cuando en verdad, la 
mayoría de las personas que 
han triunfado en la vida y en la 
sociedad lo han hecho gracias 
a la mentira. 

La mentira egoísta es la que 
utilizamos para conseguir un fin 
que no conseguiríamos de otra 
manera y tiene mil caras: la exa
geración, la confabulación, el 
fraude, la manipulación y la de
sinformación, entre otras. La éti
ca personal y el remordimiento 
son los únicos frenos de lamen
tira, sobre todo cuando ésta 
alcanza unas cuotas de maldad 
en sus resultados. 

Dicen algunos psicólogos, y 
no estoy de acuerdo con ellos, 
que: "Las personalidades anti
sociales y psicopáticas suelen 
fundamentar su comporta
miento en la mentira". Esto es 
erróneo, ya que se puede apa
rentar en los primeros años de 
la infancia ser "antisocial" por 
ser tímido y después compro
barse que esa persona es ''muy 
sociable". Por otro lado no debe 
calificarse de "psicopáticas" 
estas conductas normales en la 
sociedad actual, hasta que su 
extremo grave se detecte la 
enfermedad patológica. 

Discrepo en que "la inseguri
dad y la falta de autoestima 
son los principales rasgos de la 
persoqalidad mentirosa", entre 
otras razones porque" 1 º.- La 
persona que miente es más segu-

ra y si es capaz de que los de !2 
se crean la mentira (interpreta
ción de los actores de teatro, por 
ejemplo) todavía se les conside
ra más. 2°.- Quien miente se 
siente seguro de sí mismo y, cre
ánme, es capaz de valorarse más 
y autoestimarse. 

Por qué en vez de sacar a la luz 
lo negativo del mentiroso, no se 
habla de otros aspectos positivos 
que tiene como que: alegra los 
ambientes donde vive, son más 
joviales, sociables y abiertos que 
otras personas y aunque no lo 
parezca poseen un buen corazón. 

También es cierto que existen 
situaciones patológicas de la 
persona que miente habitual
mente y éstas se enmarcan en 
"trastornos de la personali
dad", como por ejemplo en las 
"neurosis de ansiedad", ''las 
obsesiones", ''las fobias", "los 
miedos patológicos" y con fre
cuencia en las adicciones. Sin 
olvidarnos de los alcohólicos, 
ludópatas y drogadictos, que 
son personas que suelen llevar 
una doble vida, utilizando el 
engaño para mantener su adic
ción y, en otros casos, aseguran 
que han dejado atrás su depen
dencia, una vez que ya han sido 
descubiertos. Otros enfermos, 
los fantasofrénicos, rozan los 
límites de la esquizofrenia, en 
un proceso que sustituye total
mente la realidad por la fic
ción. La esquizofrenia es la 
máxima expresión de la confu
sión total entre estos dos mun
dos. 

Lo verdaderamente impor
tante es "que el ser humano no 
se mienta a sí mismo" que es el 
más grave de los problemas. Así, 
a nada está más acostumbrado el 
ser humano que a mentirse a sí 
mismo, esto ya no es mío, lo 
observaba a menudo Freud, y es 
que algunas mentiras pueden ali
viar nuestras zozobras y alertar 
nuestras esperanzas, pero si es 
malo mentir en exceso es 
muchísimo peor "engañarse a 
uno mismo" y les garantizo que 
más del 70% de los seres huma
nos que se desconocen a sí mis
mos, se engañan y viven una 
vida irreal o pasan por este mun
do sin pena ni gloria. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

SABADO, 27 DE NOVIEMBRE, 1'30 de la madrugada 
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Carmen Vivas, encargada de la tienda de juguetes Hiper-Encar 

los Reves 99 están a la vueb de la esquina 

los Furbvs, los Teletubbies v "la guerra de 
las Galaxias", juguetes de la temaorada 
Aunque todavía faltan algunas seinanas para que vengan los Reyes Magos, las tiendas de 
juguetes ya empiezan a ser visitadas por los padres más previsores. La atención al cliente 
puede ser en estas fechas más personalizada que en plenas Navidades, por lo que se reco
mienda adelantar las compras, aUQque la mayoría de los padres esperarán a última hora para 
ver que es lo que piden sus hijos, que en muchos casos.será lo más anunciado en televisión. 

"Existiendo ya infinidad de 
ofertas, los padres todavía no 
saben qué comprar y no se 
decidirán hasta ver lo que 
anuncian en televísión y lo 
que el niño va a querer. Es 
lógico, porque los padres quie
ren comprar lo que a su hijo le 
gusta, especialmente en Re
yes, fecha en la que se inten
tan hacer realidad las ilusio
nes de los niños" explica Car
men Vivas, encargada de 
Hiper-Encar. 

Este establecimiento, espe
cialista en juguetes (c/ Azuce-
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na 3, junto a Cuatro Caños) , 
ya tiene dispombles las nove
dades de esta temporada: los 
Furbys, una especie de Tama
gotchi de peluche que habla, 
come y duerme intentando 
imitar a una mascota de ver
dad; los Teletubbies para los 
más pequeños de la casa; los 
disfraces, espadas o muñecos 
de la película "La Guerra de 
las Galaxias" para los niños; 
y. un año más, las Barbies y 
sus complementos para las 
niñas. 

El juguete clásico sigue 

recuperando terreno frente a 
las computadoras o juguetes 
mecanizados tan de moda 
hace algunas temporadas: 
"Hubo unos años en los que 
no se pedían más que ordena
dores y juguetes con pilas. 
Ahora hay muchos puzzles, 
juguetes para hacer collares, 
maquetas o perfumes, cons
trucciones, juegos de mesa .. . 
Cada vez se venden más, y es 
bueno porque con ellos los 
niños estimulan la imagina
ción y se enriquecen un poco 
más, no sólo ven actuar al 

juguete", comenta Carmen 
Vivas. 

Hiper- Encar vende juguetes 
durante todo el año, pero en 
las fechas cercanas a Reyes 
dispara sus ventas. La aten
ción personalizada es una 
caracteristica que distingue a 
este establecimiento, según 
señaló Carmen que aconsejó a 
sus clientes que procuraran 
adelantar en la medida de lo 
posible para evítar las aglome
raciones navideñas. "A nues
tros clientes les informamos 
de las ofertas, les orientamos 
sobre la edad a la que va diri
gido cada juguete y sobre todo 
cómo funcionan , porque a 
veces se compran sin probar
los y luego resultan una 
decepción porque no son lo 
que se espera de ellos. Y todo 
esto se puede hacer ahora 
mejor que tenemos más tiem
po, porque con el follón de las 
Navidades es imposible aten
der de la misma manera". 

No se puede establecer me
dias en la cantidad de dinero 
que los padres emplean en los 
regalos de Reyes para sus 
hijos. Los precios de los 
juguetes varian mucho, de
pendiendo del tipo y de la 
marca, entre otros aspectos. 
Pero desde 1.000 pesetas que 
nos puede costar un barril de 
construcción o un bingo eléc
trico ya podemos comprar un 
juguete. 

PUERTA de Madrid 



No hay otro coche 
mas seguro en su categor1a. 

Renault IVlégPf"le 

Cuídate. 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen. 

Pero ... ¿De qué te sirven, si no conduces 

uno de los coches más seguros de su categoría? 
R.enault Mégane. Su Sistema Renault de Protección (SRP) 

se adapta perfectamente a tu morfología: Airbags inteligentes 
conductor y pasajero, airbags laterales cabeza-tórax, ABS, cinturones 

de sujeción programada y reposacabezas con función ergonómica. 

La. próxima vez que pienses mejorar tu imagen, ¿por qué 
no piensas antes en venir a ver el Renault Mégane? 

Mégane Berlina RT 1.9 D desde I.995.()()() pts. 
(Plan Prever incluido). n.gg<l,19 EUR. 

Tasa de oonversióo oon 1 Euro = 166~86 pe< N A, transpone., impuesto de mai:riculación y promocióo incluidos. O!erta válida hasta fin de mes. 
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CoD1unicado a la 
plandlla del 
1vuntaD1iento de Alcalá 

Como sabéis, ayer (día 16 de 
noviembre) a las 19 horas, en 
el Pleno Ordínario del mes de 
noviembre, se os convocó a 
todos los trabajadores y traba
jadoras para presionar al 
Equipo de Gobierno a fin de 
conseguir tal y como firmaron 
y se comprometieron los tres 
grupos políticos, la funcionari
zación de todos los trabajado
res laborales. 

Ante la presión sindical el 
Pleno sufrió diversas interrup
ciones que duraron hasta las 
dos y media de la madrugada, 
hora en la que se suspendió 
hasta las 8 de la mañana del 
día 1 7 de noviembre, a las 9 
de la mañana de ese mismo 
día el Sr. Alcalde Presidente ha 
ordenado el desalojo del Pleno 
por la fuerza pública. 

Ante todos los hechos ocu
rridos queremos manifestar: 

1 º. - El agradecimiento del 
Comité/Junta de Personal a 
todos los trabajadores y traba
j~doras del Ayuntamiento y 
sus 00.AA. por vuestra masi
va asistencia al Pleno. Así y 
sólo así podemos conseguir la 
funcionarización y que se res
peten los derechos ya adquiri
dos después de 20 años de 
negociación colectiva, que pre
tenden ser cercenados por 
este Equipo de Gobierno. 

2º.- Que las iniciativas de 
acercamiento a lo largo de 
todo el desarrollo del Pleno las 
ha tomado el Comité de 
Empresa/Junta de Personal. 
Ha sido el Equipo de Gobierno 
el que se ha negado sistemáti
camente, a lo largo de muchas 
horas, a ningún tipo de nego
ciación. 

3º. - Que aun habiendo pac
tado un acuerdo con Miguel 
Buenestado, Secretario Gene
ral del PSOE, el Equipo de 
Gobierno se ha negado a acep
tarlo. Agradecemos al Sr. Bue
nestado su mediación en este 
tema. 

Donación de sangre 
El próximo miércoles día 

1 de diciembre el equipo 
del Banco de Sangre del 
Hospital Príncipe de Astu
rias organiza una jornada 
de donación de sangre que 
tendrá lugar entre las 16 y 
las 20 horas en la sala de 
rehabilitación (planta ba
ja) del Ambulatorio Virgen 
Val, sito en avenida de 
Castilla, s/n de Alcalá de 
Henares. 
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OpinlOn 
4°.- Que el Comité/Junta de 

Personal va a continuar 
-siempre con el consenso de 
todos- con las medidas de pre
sión para conseguir el objetivo 
de la funcionarización. No 
obstante, como no puede ser 
de otra manera, esta represen
tación sindical va a iniciar 
desde este momento posibili
dades de encuentro, negocian
do desde ya y en distintos 
foros las propuestas que nos 
lleven al cumplimiento de lo 
firmado en mayo. 

Al contrario que ellos, noso
tros nos sentaremos cuando 
quieran y donde quieran, pero 
para el próximo pleno del mes 
de diciembre el tema tiene que 
tener acuerdo. De lo contrario 
nos veremos obligados a 
seguir en la linea iniciada, no 
descartando otras medidas de 
presión, incluida la huelga. 

5°.- Por último, queremos 
agradecer a los compañeros de 
la Policía Local la profesionali
dad que han demostrado 
durante todo el desarrollo del 
pleno, así como en el momen
to del desalojo, que como 
todos sabéis es siempre muy 
tenso. 

Por la funcionarización. Por 
el respeto a la negociación 
colectiva. 

Comité de los trabajadores 
Junta de Personal 

Excmo. Ayto. 
de Alcalá de Henares 

las paloDlaS de 
Alcalá patrimonio de_ 

Son muchos los puntos 
ambientales del programa de 
actuación política para el 
municipio de Alcalá de hena
res por lo que tenemos que 
felicitar al gobierno de la ciu
dad, pero el anuncio de la 
asignación de una partida de 
2.000.000 de pesetas para la 
eliminación y control de palo
mas en la ciudad, nos entris
tece e indigna por las causas 
hechas públicas que lo moti
van y por suponer una conti
nuación "filosófica" de la cor
poración anterior y porque se 
huye de afrontar el problema 
principal para detener el dete
rioro de nuestro patrimonio 
histórico y la calidad de vida 
de los habitantes de Alcalá de 
Henares. Nos referimos a con
trolar las emisiones atmosféri
cas que proceden fundamen
talmente del tráfico rodado. 
¿Eso es más complicado, ver
dad?; pero es mucho menos 
demagógico. ¿O tal vez, en 
realidad sea un problema 
estético y no "histórico"? Pues 
exponerlo. 

Los ciudadanos preocupa
dos por el deterioro ambiental 
de nuestra ciudad, que somos 
muchos, estábamos expectan
tes ante las primeras actua
ciones de la corporación más 
"verde" de la historia local. Y 
mira por dónde, lo primero, de 
cierto calado, es eliminar palo
mas y seguir dejando el tráfico 
tal cual. ¿Por qué no dedicar 
esos dos millones de pesetas 
como parte de un estudio que 
determine cuáles deben ser 
las actuaciones a realizar por 
orden de prioridad para prote
ger nuestros edificios del dete
rioro que sufren? Posiblemen
te se hable en primer lugar de 
controlar las emisiones proce
dentes del tráfico rodado, de 
peatonalizar más calles, de 
construir aparcamientos 
disuasorios, etc. y, tal vez, de 
controlar palomas, pero des
pués de actuar en otros 
muchos puntos y de compro
bar resultados. 

¡Pobres palomas, no parece 
que les ha tocado el pato! 

A pesar de esto, enhorabue
na por el resto del programa 
electoral, hasta ahora teórico. 
Esperaremos a la siguiente 
puesta en práctica. Un saludo 
a todo el equipo de gobierno y 
desearles suerte y acierto. 

Un saludo del Colectivo 
ARCE-Ecologistas en Acción. 

Noelia CAMPOS ROMERO 
ARCE-Ecologistas 

en Acción 

Contra el plan 
de recuperación 
del río Henares 

Hasta el momento, todos los 
partidos políticos que han 
gobernado la ciudad han saca
do la idea -curiosamente 
siempre en época de campaña 
electoral- de la necesidad de 
mejora del río Henares y la 
urgencia de planes de recupe
ración. Suponemos que lo 
hacen en esa época porque es 
cuando se dan paseos por el 
río para pensar en la filosofia 
de sus ideas. 

Encontrarse en un lugar 
natural, que rezume vida y no 
malos olores, donde uno se 
encuentra consigo mismo a 
pesar de ser un lugar urbano, 
que escuche el canto de los 
pájaros y se olvide de otros 
ruidos "civilizados", puede ser 
una manera de refugio perso
nal para pensar en las mejores 
formas de agradar a los veci
nos de una ciudad y presentar 
ideas renovadoras que nos 
afecten a todos. 

Lo curioso es que cuando 
proponen un plan de recupe
ración del río siempre lo hacen 

pensando en instalar un par
quecito con barquitos, banqui
tos, patitos y todos los "itos" 
posibles, a lo largo de su cau
ce para los días calurosos del 
verano. 

El colectivo ARCE-Ecologis
tas en Acción piensa que estos 
lugares urbanos-naturales 
deben recuperarse de forma 
"pasiva". Es decir, que no 
hagan nada en el rio. Siempre 
será mejor que el río se recu
pere por sí solo a los planes de 
poner banquitos a lo largo del 
cauce. Ya que tenemos la 
suerte de contar con un cauce 
fluvial que cruza nuestra ciu
dad, preferimos un lugar 
natural que nos recuerde lo 
hermosa que es la naturaleza 
cuando florece en primavera, 
amarillea en verano, cae en 
otoño y entristece en invierno. 
Eso es la naturaleza en su 
máxima expresión. Así es de 
maravillosa, de dura y de 
incierta. 

Lo que no podríamos con
sentir sería un lugar hecho 
para el simple recreo de los 
ojos que no pueden ver eso. El 
rio es vida, el agua es vida, 
pero ¿qué vida tiene un río uti
lizado para barcas? 

¡Claro¡ Los piragüistas pen
sarán que estamos en contra 
de su forma de ocio. No es ésa 
la impresión que queremos 
dar; lo que decimos es que el 
río es mucho más que eso. -

El río es un lugar de expre
sión para muchos de los seres 
vivos que viven en él. La vege
tación de ribera; los animales 
que allí anidan, se alimentan o 
usan como refugio; es un 
lugar de estudio para muchos 
y de meditación para otros. 

El río es un lugar para la 
abstracción, no queremos un 
lugar maravilloso para pasear, 
necesitamos un lugar para 
olvidar la insulsa vida de todos 
los días. 

En lo que sí estamos de 
acuerdo es en la necesidad de 
un plan de recuperación de las 
riberas, pero un plan de recu
peración del entorno natural 
para que siga siéndolo, es 
decir, un plan que sirva para 
proporcionar al entorno la 
belleza de otros tiempos, el 
resurgir de un río en todo su 
esplendor. 

No queremos un parque 
simbólico para el reclamo de 
votos y después el olvido. No 
seria justo para los vecinos 
que creyeron en el proyecto, 
tampoco para los vecinos que 
no necesitan de un lugar 
"humanizado" para su regoci
jo, y menos para el río. 

Begoña MERINO TERCERO 
ARCE-Ecologistas 

en Acción 

PUERTA de Madrid 



la preocupación 
de lsoldi por los 
ióvenes de Alcalá 

Volver a aclarar un tema ya 
explicado es absurdo; pero, a 
propósito de este calificativo, 
quisiera responder al presi
dente local de Nuevas Gene
raciones, la organización de 
juventud del Partido Popular, 
tras haber leído las declara
ciones que Marcelo Isoldi ha 
vertido contra mí y la gestión 
en el área que dirijo. Por mí 
que no quede, aun sabiendo 
que cuando el diablo se abu
rre, mata moscas con el 
rabo. 

Por si algún lector no está 
ya al tanto del tema que tan
to preocupa a Isoldi, se trata 
de las 13 viviendas reciente
mente inauguradas en la 
calle Damas por este Equipo 
de Gobierno junto a la 
Comunidad de Madrid, adju
dicadas a un módico precio 
para aquellos jóvenes meno
res de 32 años. En sí la pro
pia inauguración debería 
provocar la satisfacción de 
Isoldi, pues se trata de una 
estupenda oferta destinada a 
demandantes con problemas 
para acceder a una vivienda. 
En lugar de eso, el Partido 
Popular critica que la gestión 
se haya hecho desde Planifi
cación junto a la Empr~sa 
Municipal de la Vivienda -a 
ese área compete el tema- y 
no desde Juventud. Isoldi 
concluye que quien escribe, 
Beatriz de Miguel, no pinta 
nada en el Equipo de Gobier
no. 

Hasta aquí los hechos. En 
cuanto a la personal consi
deración que hace Isoldi 
sobre mí papel en el Gobier
no Municipal, resulta para
dójico que lance con tanta 
alegría ese tipo de comenta
rios sin pararse a pensar 
"qué pintaba" la anterior 
concejala de Juventud del 
Partido Popular en el ex 
Gobierno local; situación que 
levantó no poca polvoreda 
política mientras ostentó ese 
cargo. 

Cµando existe un proyecto 
de ciudad, materializado en 
compromiso ya en manos de 
todos los vecinos de Alcalá, 
sobra decir que Juventud es 
un área más dentro de la glo
balidad. Es más, el proyecto 
joven "Abierto hasta el ama
necer" fue uno de los pilares 
durante la campaña electo
ral; un proyecto que debería 
haber llegado antes como 
alternativa a las noches de 
copas y que llega ahora por 
quienes demuestran real
mente estar trabajando por y 
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para la juventud de esta ciu
dad. 

Volviendo al tema que nos 
ocupa, las viviendas de la 
calle Damas se gestiona des
de una concejalia cuyo titu
lar es un compañero, Javier 
Ocaña; de este asunto, como 
cualquier otro, esta conceja
la está perfectamente infor
mada: Reclamar para la con
cejalía de Juventud todo 
aquel asunto que incorpore 
la palabra 'joven" es minimi
zar una acción de gobierno 
coordinada. Y hablar por 
hablar, que es lo que ha hecho 
Marcelo Isoldi, es desenten
derse de la responsabilidad 
que tiene ahora el PP desde su 
papel de oposición. 

Beatriz DE MIGUEL 
Concejala de Juventud 

un 20-1 aUpico 
Quienes acudieron este 

año al acto del 20-N en la 
plaza de las Bernardas, 
pudieron comprobar que el 
de este año ha sido comple
tamente atípico. Para empe
zar, tuvimos más "bajas tem
porales" que las habituales. 
Es normal que militantes 
que acuden a la marcha al 
Valle de los Caídos en la 
noche del 19 al 20, no lo 
hagan al acto local debido al 
agotamiento fisico que supo
ne la marcha y una noche en 
vela, a lo que hay que añadir 
el acto público y la manifes
tación azul por las calles 
madrileñas que preceden a 
la marcha. Pero este año, 
con temperaturas inferiores 
a los Oº C. con nevada inclui
da, su número ha sido más 
significativo. Habrá quien 
piense que la mejor forma de 
evitar dichas "bajas" seria no 
acudiendo a la Marcha al 
Valle. Ciertamente así es, 
pero también es cierto que 
quien así piense desconoce 
por completo el sentir falan
gista: la Marcha al Valle es el 
ACTO por excelencia y nin
gún otro llega a la altura de 
su mística. 

Pero lo realmente atípico 
fue que este año no concerta
mos una misa local en 
memoria de José Antonio 
Primo de Rivera y de los Caí
dos. ¿La causa?: el delicado 
estado de salud del sacerdo
te, D. Juan que, en los últi
mos años, oficiaba la misa 
del 20-N. y que en esos días 
había sido operado. La 
ausencia de misa este año 
desconcertó a buena parte 
de los asistentes habituales. 
Hubo quienes se presentaron 
en la plaza cuando ya hacía 
un buen rato que había fina-

lizado el acto, confiados en 
que éste empezaría a las 
21 '00 h.. tras la misa como 
todos los años. Y hubo quien 
decidió no quedarse al acto 
si no había misa. Reconozco 
que esta reacción me sor
prendió porque si su único 
interés era la misa, no era 
preciso que esperasen a la 
que normalmente se oficia en 
las Bernardas el 20-N. ya 
que para dedicar ante los 
ojos de Dios, una misa a la 
memoria de los Caídos, cual
quier misa en cualquier igle
sia es igualmente válida sea 
20-N o no. 

Es cierto que no optamos 
por buscar otro sacerdote y 
que en esa decisión primó el 
afecto que profesamos a D. 
Juan y el factor tiempo. Pero 
también es cierto que encon
trar sacerdote que oficie una 
misa por los Caídos y una 
iglesia donde realizarla no 
suele ser tarea nada fácil, 
por muy increíble que les 
parezca a algunos. Espero 
que las cosas hayan cambia
do, pero en el pasado sí nos 
encontramos con iglesias 
cuyos responsables se nega
ron a que se oficiara en ellas 
la misa. Y en cierta ocasión, 
un sacerdote a quien le salió 
mal la jugada del "escaqueo". 
se limitó a incluir el nombre 
de José Antonio entre los 
demás difuntos. Lo realmen
te molesto del caso no fue 
que en su sermón no dedica
ra unas palabras a la memo
ria de José Antonio (al fin de 
cuentas, como hombres que 
son, los sacerdotes también 
tienen sus inclinaciones polí
ticas y moralmente nadie 
puéde obligarles a que sim
paticen con la Falange), lo 
realmente molesto fue que al 
citar a los difuntos, dijo 
"José, Antonio, ... " intentan
do hacer pasar el nombre 
compuesto de José Antonio 
por el de dos personas dis
tintas. Y a pesar de estas y 
otras historias, los falangis
tas alcalaínos nos sentimos 
afortunados porque hay 
localidades en las que sus 
sacerdotes se negaron inclu
so a decir una misa ordinaria 
nombrando a José Antonio 
entre los difuntos. Confia
mos que lo sucedido este año 
se quede en mera anécdota y 
que el próximo año dispon
gamos de sacerdote y de igle
sia para oficiar la tradicional 
misa del 20-N, de modo que 
el homenaje a José Antonio y 
a los Caídos se desarrolle al 
estilo tradicional. 

Marlota GRUNWALD 
Jefe Local de 

Falange Español~ 

los renglones 
torcidos 

Querida ciudadana Marta 
Luna: Hemos visto tu solita
ria figura, puño en alto junto 
al terciopelo vacío donde tus 
compañeros asientan sus 
ilustres posaderas. 

Hemos leído tus declara
ciones: "Me emocioné cuan
do los obreros comenzaron a 
cantar la Internacional". 

No podemos evitar poner
nos a tu lado, a pesar de no 
creernos nada de lo que 
cuentan los cantantes; a 
pesar de saber que lo sucedi
do en el pleno es más repre
sentación teatral que otra 
cosa. 

Nos ponemos de tu lado 
porque no es hoy corriente 
que nadie crea su propio 
mensaje. Y es de agradecer 
que tú -con tu juventud
hayas decidido creerte eso de 
que el género humano es la 
Internacional y al cambiar de 
base el mundo los excluidos 
van a serlo todo. Es de agra
decer que alguien "se la jue
guen para que el sueldo de 
1 O ejecutivos se reparta en 
beneficio de 400 laborales. 

Porque se mire como se 
mire ¿qué justificación tiene 
que 1 O ejecutivos cobren lo 
mismo que 50 obreros? 

Pero viendo tu figura soli
taria y mirando la cara de 
esos manifestantes que con 
sus gritos consiguieron emo.: 
cionarte surgen algunas pre
guntas. ¿Tiene hoy sentido 
boicotear un pleno? ¿Tienen 
razón tus compañeros so
cial-comunistas a dejarte so
la? ¿Qué razones mueven a 
Bartolo a unirse a los "intole
rantes"? 

Como decía una santa, 
"Dios escribe derecho con 
rayas torcidas". Si pese a 
todas las contradicciones, si 
por encima del oportunismo 
de quienes mueven los hilos 
del Comité del Ayuntamien
to, con sus gritos han conse
guido que socialistas como 
tú se lo crean y de verdad la 
actual corporación avance 
hacia la funcionarízación con 
responsabilidad (quiere decir 
exigiendo que los funciona
rios todos sean responsables 
en su trabajo) y por lo tanto 
exigiendo que los servicios 
funcionen y no sirvan de 
coartada para futuras priva
tizaciones, el follón del otro 
día habrá servido para algo 
más que para hacerte llorar. 

¡Ánimo y a seguir siendo de 
izquierdas en serio, compa
ñera Marta! Aunque te que
den sola. 

Victoriano FERNÁNDEZ 
Antonia DURÁN 

PUERTA de Madrid 



Ésta es la primera vez que 
voy a manifestarme por 
escrito en un medio de 
comunicación sobre las 
declaraciones de un concejal 
de la oposición y posible
mente no sea la última, aun
que no quiero entablar un 
debate en los medios sobre 
las formas de hacer política 
y de gestionar la ciudad, en 
concreto en mi área. 

Me resulta francamente 
curioso que Jesús Domín
guez Picazo haya realizado 
declaraciones sobre la situa
ción de la ciudad, la gestión 
de este concejal y el funcio
namiento de mi área, sobre 
todo teniendo en cuenta que 
el principal responsable de 
la actual situación es el 
anterior Equipo de Gobierno 
y, en concreto, Jesús 
Domínguez. 

Por última vez quiero 
manifestar que mi ausencia 
en las dos últimas reuniones 
de la Comisión Informativa 
de Obras, Servicios y Medio 
Ambiente ha s ido por causas 
justificadas. En la primera 
de ellas, por asistir a una 
reunión de gran importancia 
en la Mancomunidad de 

. Aguas del Sorbe, a la que 
después me referiré; y la 
segunda, por la asistencia a 
la Dirección Provincial del 
INEM para la puesta en mar
cha de la Casa de Oficios del. 
Parque de Los Cerros, de 
especial relevancia para 
nuestra ciudad. En cual
quier caso, mi puerta siem
pre ha estado abierta, y esta
rá, a los concejales de la 
oposición para informarles 
de cualquier asunto de su 
interés. Hasta el momento 
consideraba que las relacio
nes eran buenas, dentro de 
las lógicas diferencias políti
cas que podamos tener. Al 
menos eso creía. 

Comenta Domínguez que 
nos dedicamos únicamente 
a los grandes proyectos, sin 
ocuparnos de lo que él deno
mina proyectos menores. 
Pues mire usted, estamos 
tratando de definir esos 
grandes proyectos, pero lo 
que le puedo asegurar es 
que el 90% de mi tiempo lo 
estoy dedicando casi exclusi
vamente a paliar esos pro
blemas que usted denomina 
"menores", pero que para mí 
tienen tanta importancia 
como los grandes, porque 
considero que granito agra
nito haremos de Alcalá en 
los próximos cuatro años 
una "Ciudad Verde". 

Sobre el "estado de aban
dono" en que se encuentra el 
arroyo Camarmilla, según 
Picazo, decirle que no es 
cierto, que actualmente se 
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Simplemente 
las cosas claras 

está realizando un proyecto, 
en cooperación con el INEM, 
para la limpieza de dicho 
arroyo, al margen de actua
ciones puntuales que tiene 
la empresa concesionaria del 
servicio de limpieza (Urba-

. ser) en los márgenes. Las 
fotografias que se publican 
en el semanario PUERTA DE 
MADRID están tomadas en 
una zona donde se ubicaban 
hasta hace unos dias unos 
contenedores de escombros, 
que generaban un gran 
impacto medioambiental en 
la zona. Estas fotografias se 
han tomado precisamente 
en el momento que se ha 
producido su cambio de ubi
cación a otra zona más reco
gida, con menor impacto 
medioambiental, en un peri
odo de transición en el cual 
algunos ciudadanos no han 
tomado todavía conciencia 
de dicho traslado, aunque se 
han puesto los anuncios 
correspondientes en la zona. 
Por cierto, la empresa adju
dicataria del servicio de lim
pieza URBASER tiene ins
trucciones precisas para 
mantener en perfecto estado 
esta zona. 

En este sentido, coincido 
con Jesús Domínguez en 
que Urbaser está realizando 
un esfuerzo importante para 
limpiar la ciudad, pero no 
entiendo por qué la justifica. 
Es obligación de esta empre
sa mantener en perfecto 
.estado de limpieza las calles 
de Alcalá, y aún existen defi
ciencias en la prestación del 
servicio que hay que subsa
nar. Le puedo decir que tan
to este concejal como sus 
técnicos están permanente
mente remitiendo instruc
ciones, verbales o escritas, a 
la empresa para que subsa
nen una gran infinidad de 
problemas puntuales que 
van surgiendo en la ciudad, 
y de cuya solución son testi
gos un buen número de ciu
dadanos. Me gustaría saber 
qué es lo que ha hecho 
Domínguez, respecto de la 
"gestión para el manteni
miento de la limpieza" que 
menciona, durante los pasa
dos cuatro años. 

Coincido también plena
mente con el edil de la oposi
ción, en la eficacia tanto de 
la policía municipal como de 
los vigilantes ambientales. 
Por esta razón, estoy hacien
do todo lo posible, con los 

escasos recursos que el PP 
nos dejó, para dotarles de 
más medios; de esta manera 
realizarán su trabajo en 
mejores condiciones y con 
una mayor satisfacción pro
fesional. A titulo de ejemplo, 
los ciudadanos han de saber 
que hasta hace prácticamen
te un mes los policías medio
ambientales no disponían de 
lectores de microchips, ins
trumento fundamental para 
efectuar un control adecua
do de los perros que se 
encuentran sueltos en la vía 
pública. Algo tan elemental 
como esta decisión de ges
tión, Jesús Dominguez no la 
tomó durante los cuatro 
años que ha estado pseudo
gestionando esta Concejalía. 

Por cierto, no tengo inten
ción de crear ninguna ge
rencia de Medio Ambiente; 
mi pretensión es, con los 
técnicos que actualmente 
tenemos, diseñar una es
tructura coherente que nos 
permita acometer los proble
mas del día a día y los retos 
del futuro con mejores resul
tados para los ciudadanos. 
Hay que hacer un esfuerzo 
importante por la profesio
nalización del personal que 
trabaja al servicio del ciuda
dano y dotarle de más y 
mejores medios materiales 
para que realicen su trabajo 
con plena satisfacción, lo 
que redundará sin duda 
alguna en un mejor servicio 
a los ciudadanos. Sólo una 
pregunta: ¿el señor Domín
guez tomó alguna medida al 
respecto durante su cargo de 
concejal de Medio Ambiente? 

En cuando a la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, le 
recuerdo que soy presidente 
de dicha institución, que 
este nombramiento es de 
gran importancia para nues
tra ciudad, para mantener 
una adecuado sumínistro de 

·agua, y que me parece una 
frivolidad su ironía al mani
festar que "me quiero dedi
car a la MAS", cuando usted 
sabe perfectamente que una 
parte de mi tiempo tiene que 
estar dedicada a dicha insti
tución. Por cierto, la dedica
ción a la MAS apenas me 
supone actualmente un cin
co por ciento del tiempo 
dedicado a mi Concejalía. 

En relación a las podas, 
taxativamente le manifiesto 
que no tengo miedo alguno a 
tomar decisiones, aunque 

estas supongan ir en contra 
de algún colectivo ciudadano 
que no coincida con ellas. 
Las que se han tomado has
ta el momento respecto de 
este tema han sido bien 
meditadas y consultadas 
con los técnicos correspon
dientes, y, en cualquier 
caso, siempre se ha puesto 
por encima de cualquier 
consideración los riesgos 
que pudieran correr los ciu
dadanos y la seguridad de 
los bienes materiales. Así 
seguirá siendo. 

Se queja Jesús Domínguez 
de que no recibo a los veci
nos. Tengo que volver a 
decirle que no es cierto. Mi 
puerta está abierta para 
atender a cualquier vecino 
que lo desee, y creo que hay 
hechos palpables que lo 
demuestran. Otra cuestión 
es que, por motivos de agen
da, que usted bien conoce, la 
atención en algunos casos 
no pueda ser inmediata, 
aunque nunca ha habido un 
retraso superior a dos sema
nas en concertar una cita 
con las personas interesa
das. Incluso, en muchos 
casos, la atención ha sido 
inmediata. Otra cuestión es 
que usted esté preocupado 
porque todavía no haya res
pondido a la petición de cita 
de algún terrateniente de 
esta ciudad, con importan
tes intereses económicos y _ 
que ha demandado al Ayun
tamiento. 

Por último, respecto a mi 
posible ineptitud manifesta
da por algún miembro de su 
grupo político, le recuerdo 
que la ineptitud o valía de 
las personas se demostrará 
finalmente dentro de cuatro 
años, cuando todos pasemos 
el examen ante las urnas. Es 
en ese momento cuando 
dirán, quienes tienen que 
decirlo, los ciudadanos, 
quién ha sido un inepto. 
Creo sinceramente que toda
vía no hay elementos de jui
cio para manifestar este tipo 
de opiniones, aunque posi
blemente sí deberían mani
festarse respecto a alguna o 
algunas personas de su gru
po político que han tenido 
responsabilidades de gestión 
en la anterior Corporación y 
que claramente han demos
trado, por la situación en 
que nos encontramos ahora 
la ciudad, que no han sido 
válidas para gestionar una 
ciudad tan relevante como 
es nuestra Alcalá de Hena
res. 

Fernando MARÍN 
Concejal de 

Ciudad Sostenible 

PUERTA de Madrid 



Casi todas las semanas 
hay algún día en el que me 
cruzo -en la radio del baño, 
en las páginas del periódíco 
o en el telediario de las nue
ve de la noche- con una 
mujer muerta a manos de 
un hombre que se ha trans
formado en asesino. Cada 
semana-dan ganas de escri
bir puntualmente- hay una 
mañana en que se baja uno 
de la cama medio dormido, 
porque siempre es demasia
do temprano para los que 
somos noctámbulos, y ense
guida aparece -entre jueces 
garzones, réplicas de terre
motos y periodistas apunta
dos a algo o a alguien que 
aplauden o condenan los 
mismos hechos según sea el 
color del carné de sus auto
res- la noticia de que otra 
mujer ha muerto violenta
mente. 

La variedad de victimas y 
verdugos es larga como la 
mano lenta de la justicia y 
casi tan ancha corno Casti
lla. Hay mujeres que acaban 
de aparecer muertas a 
manos de alguien que antes 
fue marido, novio o amante 
suyo, y que luego la estuvo 
amenazando impunemente 
sin que nadie -quiero decir 
nadie de los que cobran del 
presupuesto nacional, regio
nal o local por hacer algo-
hiciera nada por ellas. Otras 
reciben veinte puñaladas de 
ese señor que acostumbraba 
a ser un tipo jovial y amable 
con los compañeros de tra
bajo y que hoy ha tenido un 
mal día en la carretera. 

Luego están las que mue
ren estranguladas a manos 
de un fulano tronera y vio
lento -de los de paliza dia
ria- del que todo el mundo 
sabía que era aficionado a 
unas trifulcas que se escu
chaban hasta en Shanghai. 
Aunque, corno cada cual va 
a lo suyo, ese mismo todo el 
mundo pensaba que eran 
cosas entre marido y mujer 
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Asesinos en serie 
en las que nadie se debe 
meter. 

En todo caso, siempre se 
trata de tipos duros en la 
intimidad; de esos que no 
aceptan el no por respuesta 
y hacen cualquier cosa 
-siempre la misma: rnatar
para impedir que ella se vaya 
sola o con otro porque quizá 
intuyen que no serian nada 
después de la ausencia fe
menina, de tan acostumbra
dos que estaban a que fuera 
el yunque de su rnacho
pilón. 

Además está el caso de 
esas ancianas que vivían 
solas en casas de renta anti
gua, llenas de goteras, don
de el asesino entra para 
robarles la pensión de mier
da que ellas venían recibien
do del estado del bienestar y 
tienen la mala suerte de des
cubrirle. Y tampoco me olvi
do de la jovencita que regre
saba sola a casa y se cruza 
en un callejón con el violador 
ante el que se empeña en 
resistir. El goteo mortal 
empieza a resultar tan ruti
nario e implacable -de una 
periodicidad tan matemática 
corno repugnante- que ya ha 
formado una nueva ola: la 
ola de matachicas que nos 
invade. Esta nueva ola, 
corno su propio nombre indi
ca, tiene resonancias cine
matográficas; lo mismo que 
tantos éxitos populares de 
asesinos de mujeres que 
empezaron en el cine con el 
Landrú-Verdoux de Charlot 
y siguieron con "El estrangu
lador de Boston" hasta llegar 
a los monstruos refinados de 
"El silencio de los corderos", 
"Seven" y "Copycat". Y que 
me temo acabe produciendo 

el mismo efecto de anestesia 
que ya se dio con otras olas 
anteriores nada ficticias: la 
del terrorismo, la de los polí
ticos corruptos y la de las 
adolescentes que sueñan 
con llegar a ser modelos de 
pasarela sin otra prepara
ción que la de doctorarse en 
la práctica del hambre. 

Dice una de esas leyes sa
gradas -y no escritas- del 
periodismo que la obligación 
de la prensa es contar todo 
lo que sucede por muy ho
rrendo que resulte. Estoy de 
acuerdo. De hecho, trasladar 
la culpa de la derrota al 
mensajero de la noticia es 
propio de palanganeros del 
poder y de esos trileros mo
rales que escriben en perió
dicos "políticamente correc
tos" escondiendo, a menudo, 
la bolita de la verdad en el 
cubilete que les conviene en 
cada caso. Quiero decir que 
no comparto en absoluto la 
idea de que la información 
sobre un crimen sirva de es
timulo para otro posterior de 
semejante ejecución o esce
nario. Claro que siempre hay 
que preguntarse sobre algu
na clase de relación entre las 
causas y los efectos. Y uno 
no sabe, a ciencia cierta, si 
para el siguiente asesino no 
resultarán mucho más esti
mulantes las condenas hue
ras y altisonantes de los 
santones de la nación -entre 
aplausos del público al paso 
del ataúd durante el entierro 
de la victima- que la simple 
aparición del caso en prime
ra página. 

La estricta aplicación de lo 
que dicen los manuales de la 
criminología niega que cada 
uno de esto homicidas sean 

"asesinos en serie" ya que 
matan por primera y única 
vez y luego desaparecen en 
la nada tragados por la 
impunidad o por el anoni
mato de la libertad provisio
nal a los pocos años de ser 
condenados. Pero si uno 
prescinde de esa erudición 
prestada por los psicólogos, 
psiquiatras y especialistas 
en el mal nuestro de cada 
día, se da cuenta de que éste 
es el verdadero y único caso 
de la "killers serial", de los 
auténticos asesinos en serie 
porque todos son uno solo y 
ese criminal está dentro de 
muchos hombres aparente
mente diferentes que siem
pre son el mismo. Todavía 
recuerdo que en el Cálculo 
Infinitesimal de mis tiempos 
universitarios una serie no 
era más que una cadena de 
valores complejos formada 
por diferentes expresiones 
que mantenían una extraña 
y escondida relación que 
siempre costaba mucho des
cubrir. Claro que, una vez 
que caías en la cuenta de la 
cosa, podías identificar 
todos los términos, incluso a 
los extrapolados; es decir, 
los que estaban por venir. 

Ya sé que la aplicación de 
la justicia no es una ciencia 
exacta pero a mí me parece 
que esto de los asesinos en 
serie de mujeres se compor
tan de forma parecida a la 
fórmula del binomio de New
ton. Lo malo es que hay 
demasiadas instituciones 
que ven llegar una caravana 
de coches directamente lan
zadas hacia un acantilado 
sin visibilidad y, en lugar de 
levantar el culo para poner 
una señal de stop quinientos 
metros antes, prefieren que
darse quietas. No sé si 
mirando fascinadas cómo 
los vehículos van estrellán
dose en el abismo, uno por 
uno. 

Sergio COELLO 

se prohibe la entrada. -·---.-
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Gloria 
Con esas 

dos pala
bras -sono
ras y ruti
lantes- en 
mayúscu
las, se 
identifica a 
un ser huma-

"La profunda sencillez" 

ciarán oportu
namente. 
Gloria Fuertes 
pues, poetisa, 
poeta o escri
bidora en sen
tido lato, ocu
pa su lugar en 

no que, sobre todo, luchó; que fue feliz y 
sufrió; perdió y ganó; vivió y ... , claro, tam
bién ha muerto. He aquí como a través de 
estos juegos dilógico-verbales se proyecta la 
extensa o exigua (según se mire) Qiografia de 
una mujer poeta. Mas ... , ¿pcu- qué no poeti
sa? "Porque ·suena a sacerdotisa" (aseveraría 
ella, arrancándonos la inmediata sonrisa). 
Sea como se quiera, pues, pero se trata de 
una creadora -en el más profundo sentido 
del término- que vivió soñando cómo vivir 
para ser -desde la sencillez- lo que preten
dió: POESÍA. Y lo fue, qué duda cabe, aun
que no se cumplieran en ella, de las tres pre
misas que Ortega y Gasset aplicara al pintor 
Velázquez (a saber: vocación, suerte y cir
cunstancias) nada más que una: la primera. 
Las otras dos, si no le fueron adversas total
mente, no le favorecieron mucho. 

Es posible que la personalidad de Gloria 
Fuertes, no se enmarque en los parámetros 
de una biografia ejemplar, atractiva, intere
sante, divertida... o, anodina ¿poi; qué no? 
Es, más bien, todo contrario: sencilla, sórdi
da, sin boato, perseverante, luchadora ... Tal 
vez vulgar pero, no obstante, AUTÉNTICA. 
Su existencia no provoca leyendas, mitos, 
fantasías ... , porque vivía la verdad cotidiana 
de su trabajo en la plena consciencia "per se" 
de los planteamientos socráticos. 

Aún no tiene -venturosamente- biógrafos 
veraces, concienzudos y rigurosos que alien
ten lo anecdótico para hacer su vida legen
daria. No lo necesita o, quizá no sea sufi
ciente que hayan pasado doce meses desde 
que voló a través de las esferas intertempo
rales a la otra dimensión de la existencia. Por 
ello, tal vez, las más atinadas líneas para 
construir su biografia, sean sus propias y 
paladinas palabras versificadas: 

Gloria Fuertes nació en Madrid 
a los dos días de edad 
pues fue tan laborioso el parto de mi madre 
que si se descuida muere por vivirme. 
A los tres años ya sabía leer 
y a los seis ya sabía mis labores. 
Yo era buena y delgada 
alta y algo enferma. 
A los nueve años me pilló un carro 
y a los catorce me pilló la guerra, 
a los quince ... 

El poema, amigos lectores. es -evidente
mente- bastante más extenso. Nada en él es 
adivinable aunque tenga visos de parecerlo. 
Hagámosle este honor a la autora y, buscán
dolo entre sus libros, leámoslo completo. Por 
ahora bastarán estos versos tan libres como 
sinceros para captar nuestra cariñosa evoca
ción. 

Por otra parte, la Asociaci6n Amantes de 
la Lengua Castellana quiere, desde estas 
páginas, sumarse a los actos que el Grupo 
Literario Omnia de esta ciudad, prepara 
para conmemorar el aniversario de su falleci
miento ocurrido el día 27 de Noviembre. Las 
actividades del citado grupo (auspiciadas por 
el Excmo. Ayuntamiento y la Fundación 
Colegio del Rey) se celebrarán a mediados de 
diciembre en la sala Margarita Xirgu en los 
días y horas que los órganos difusores anun-
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la dilatada pano
rámica de la cultura hispánica. No hay dis
cusión. Y si es verdad lo que anunciara Anto
nio Machado en su retrato: "a cambio nada 
os debo,/ debéisme cuanto he escrüo ... " Eso 
le debemos, con generoso agradecimiento, 
también a ella. Porque su verbo es agua cla
ra, cristalina, sonora y todo ese bagaje adje
tival que en esta tesitura esgrimiría la cursi
leria de la que ella siempre huyó. Es agua 
clara e incontaminada que llega a donde tie
ne que llegar para obrar su beneficio o ejer
cer su letalidad. Es agua, a veces mirifica; a 
veces metílica, pero incorruptible porque no 
se estanca. 

No hay que engañarse. A la literatura de 
esta creadora hay que acercarse sin prejui
cios. Pero sí con el cariño del alma abierta a 
todos los vientos: a los del pueblo que canta
ra Miguel Hernández en castellano y a los del 
mundo que dijera Raimon en valenciano. Sin 
exigencias. Buscando, no la totalidad, el bál
samo eficaz, la solución... sino la esencia 
inquietante: un espíritu creativo acrisolado 
por el dolor del vivir al día en un inconfor
mismo rebelde, frente a las circunstancias 
irremediables e imposibles, como ella supo 
dibujar a lápiz bicolor en este poema: 

Vivía en una casa 
con dos ventanas de verdad 
y las otras dos pintadas en la fachada. 
Aquellas dos ventanas pintadas 
fueron mi primer dolor. 
Palpaba las paredes del pasillo 
intentando encontrar las ventanas 
por dentro. 
Tcxla mi infancia. la pasé con el deseo 
de asomarme para ver lo que no se veía 
desde aquellas ventanas que no existieron. 

Y es que esta poetisa (Gloria, permítemelo) 
era autodidacta por necesidad pero... ¡qué 
gran lectora! y surrealista sin saberlo quizá, 
para ganarse la simpatía de un heterogéneo 
público haciendo juegos malabares con_ su 
capacidad más fuerte: la IMAGINACION. 
Inventando palabras, frases, párrafos, pági
nas para sus lúdicas narraciones, compo
niendo versos, entregando sin cesar sue
ños... Tejiendo la baudelairiana infancia 
-como la verdadera patria- a la que ya_ no 
podremos volver si no es con la memoria o la 
fantasía. 

Y sin embargo, nosotros la homenajeamos 
en esta ciudad cultural y universitaria como 
pocas en el mapa español, sin que haya ni 
un centro educativo, ni una calle que la 
recuerde. Pero ... este alegato no es una soli
citud. Mas, sí podrían constituir estas líneas 
una sugerencia a quienes corresponda, por
que -además de ser creadora universal- era 
sencillamente madrileña. Y es tanta la capri
chosidad con que últimamente se asignan 
nombres a las calles y las plazas, de esta 
nuestra ciudad que crece desmesuradamen
te hacia norte y oeste que... bien podría 
corresponderle una que la perennice, aun
que vaya en ~etrimento de aquel ánimo 
exquisito que Angel Ganivet adivinó en "el 
alma de las calles". 

The6filo ACEDO DÍAZ 

Con1ermlso 

El pulso 
Ya se celebró un pulso. Ya 

se midieron sus fuerzas, en 
la sala del Pleno, los traba
jadores del Ayuntamiento y 
el equipo de gobierno. El 
pulso fue tenso y largo, 
pero ninguno ganó, pero si 
hay que otorgar, necesaria
mente, un premio al vence
dor, sería a la torpeza. 

Ambos contendientes 
están convencidos y com
prom~tidos a realizar la 
reforma de los servicios y la 
funcionarización de los tra
bajadores laborales. Ambos 
saben que se necesitan. 
¿Por qué ese inútil pulso? 

Mientras tanto, los alca
laínos seguimos padecien
do el telefonazo. Seguimos 
teniendo una red de aguas 
insalubre. El hospital Prín
cipe de Asturias sigue 
estando en el ojo del hura
cán para que rinda más 
beneficios y menos servi
cios. Los trabajadores de H. 
Lee están a punto de perder 
sus puestos de trabajo. La 
ciudad que vio nacer a Cer
vantes sigue con su Casa
Museo cerrada. 

Y un Partido Popular que 
no resolvió en su mandato 
la funcionarización de los 
trabajadores, ni la refoniia 
de los servicios, ni supo 
exigir a sus homólogos en 
la CAM el cumplimiento de 
la promesa de la red de 
agua, a pesar de los muer
tos, ni fue capaz de termi
nar con "el telefonazo" 
etc... . se está frotando las 
manos. 

También los resentidos y 
los patricios alcalaínos, que 
no quieren que este gobier
no prospere, se lo están 
pasando pipa. 

Pero ya se sabe, que hay 
razones del corazón que la 
razón no comprende. 

Teresa GALEOTE 
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Las fotografias de esta 
semana no corresponden a 
ningún barrio apartado y 
olvidado de la ciudad, sino 
en pleno casco antiguo. 
Más concretamente, fue
ron tomadas en la calle de 
Esteban Azaña justo des
pués · de las últimas llu
vias. Como puede compro
barse, no sólo no está 
pavimentada -debe de ser 
la última que conserva el 
antiguo empedrado- sino 
que además éste está ya 
tan deteriorado que no es 

/ 

Inventario de chapuzas 

La calle olvidada 
que la calle tenga baches, 
es que es un bache ... Lleno 
de charcos, por supuesto. 

Por si fuera poco, el 
reciente asfaltado de la 
calle Nueva no ha hecho 
sino empeorar las cosas, 
ya que donde termina éste 
dejaron un desnivel -ni 
siquiera se molestaron en 

nivelarlo- que, a poco que 
llueve, se convierte en un 
gran charco ... Y todo eso, 
en pleno cogollo de una 
ciudad que pretende pre
sumir de ser patrimonio de 
la humanidad. 

A no ser, claro está, que 
los charcos entren tam
bién en esa categoría. 

, ' 
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LOS LÍOS 
MUNICIPALES 
Revuelto anda el patio del 

ayuntamiento, y al parecer 
cada vez más ... Lo cual es 
sumamente preocupante, ya 
que todo ello acabará redun
dando, y no precisamente de 
forma positiva, en la vida de 
la ciudad. Ya con anteriori
dad a las elecciones mostré 
reiteradamente mi temor a 
que una coalición entre 
PSOE e IU, con el añadido 
exótico del PDNI -es decir, 
Javier Ocaña, un concejal 
que está haciendo buena la 
frase bíblica los últimos 
serán los primeros, aunque 
no precisamente en el reino 
de los cielo&- pudiera resul
tar inestable, pero confieso 
que nunca llegué a pensar 
que llegara a serlo tanto y 
tan pronto. Lo cierto, es que 
la situación actual no invita 
precisamente a ser optimis
ta precisamente en unos 
momentos en los que, por 
multitud de razones, resul
taba fundamental tener un 
gobierno municipal sólido y 
capaz. 

REALOJOS 
Y CHABOLISTAS 
Éste es precisamente uno 

de los problemas a los que 
nos enfrentamos, con todos 
los indicios de que nos van a 
seguir chuleando quienes 
ustedes saben mientras en 
el ayuntamiento los conceja
les se dedican a pelearse 
unos con otros. Y, a juzgar 
por lo leído en el pasado 
número de PUERTA DE 
MADRID -tres cartas, junto 
con el artículo de Joaquín 
Aria&- no soy yo el único 
que piensa así, lo cual cier
tamente no me sirve de con
suelo aunque me mueve a 
insistir en lo que ya he 
dicho: Si nuestros gober
nantes municipales son 
incapaces de evitar que Ruiz 
Gallardón nos meta en Alca
lá todo lo que nadie quiere, 
tendremos que ser los ciu
dadanos alcalainos los que 
le plantemos cara. 

Mientras tanto entre los 
presuntos beneficiarios de 
los realojos, que serán cha
bolistas pero no tontos, han 
debido correrse las voces de 
que aqui somos muy solida
rios y regalamos pisos a todo 
el mundo, razón por la que 
han empezado a florecer 
nuevas chabolas en nuestro 
término municipal como si 
de setas en otoño se tratara. 
De momento, ya han apare
cido nuevos inquilinos en 
ambas márgenes de la anti-
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Gacetillas complutenses 
gua carretera general, junto 
al puente del Torote, en un 
lugar en el que casualmente 
serán muchos los que pue
dan apreciar lo mal que 
viven y lo necesitados que 
están los pobres de una 
vivienda, gratis por supues
to. Y como la cosa no se pare 
a tiempo expulsándolos sin 
contemplaciones -estos se
ñores habrán venido de 
algún sitio, y ya se sabe eso 
de que cada palo aguante su 
vela-, mucho me temo que 
podremos acabar convir
tiéndonos en el foco de 
atracción de toda la pobla
ción marginal de varios 
cientos de kilómetros a la 
redonda. 

Y si alguien se atreve, lo 
digo por segunda vez conse
cutiva, que me llame racista 
o insolidario. 

LOS PARQUES 
Me alegra que Manuel Pei

nado, que antes de alcalde 
es biólogo, se preocupe por 
el estado de abandono en el 
que están sumidos los par
ques y jardines de Alcalá, y 
me satisface que se compro
meta públicamente a solu
cionarlo; aunque, al igual 
que el apóstol Santo Tomás, 
yo no puedo evitar ser 
escéptico, ya que son 
muchos los años durante 
los cuales los gobernantes 
de turno siempre han pro
metido lo mismo incum
pliéndolo luego. Eso sí, le 
concedo d beneficio de la 
duda manifestando pública
mente mi deseo de que mis 
sospechas sean en esta oca
sión infundadas y Manuel 
Peinado cumpla su prome
sa, lo cual me produciría 
una gran satisfacción. 

Eso sí, tengo que recordar 
algo de nuevo, tal como se lo 
hice reiteradamente -sin el 
menor resultado, todo hay 
que decirlo- a Jesús Domin
guez: Los presuntos parques 
de los nuevos barrios siguen 
siendo unas simples rastro
jeras, ya que con la excusa 
-ignoro si real o ficticia- de 
la falta de recepción por par
te del ayuntamiento, tanto 
éste como las empresas 
constructoras de los barrios 
se han sacudido las pulgas 
de encima, desentendiéndo
se por completo del tema ... Y 
esto desde hace varios años. 
Aquí el problema no es de 
mantenimiento, sino de cre
ación, puesto que los cita
dos parques no existen salvo 
en las flamantes guías 

municipales. 
Asimismo, tampoco esta

rla mal que Manuel Peinado 
se preocupara por la planta
ción de árboles en las calles, 
donde existen numerosos 
alcorques vacíos, bastantes 
de ellos ocupados por toco
nes que nadie se ha moles
tado en arrancar. Y si de 
paso consiguiera convencer 
a los técnicos municipales 
para que abrieran alcorques 
en todas las calles donde se 
han construido aceras sufi
cientemente anchas sin que 
se pusiera ni uno solo, pues 
mejor que mejor. Claro está 
que, con la tradición arboró
foba del ayuntamiento, 
mucho me temo que no lo va 
a tener nada fácil. 

ELMETROSUR 
Bien, mientras Ruiz Ga

llardón nos bloquea todo lo 
que tiene pendiente la co
munidad autónoma en Alca
lá y nos regala generosa
mente chabolistas, a Lega
nés le ha concedido una 
nueva estación -la quinta
del famoso metrosw; mien
tras el alcalde de esé muni
cipio, que debe de ser más 
espabilado que otros colegas 
suyos, ha aprovechado para 
pedir que, simultáneamente 
con estas obras, se entierre 
la línea de cercanias, al 
igual que se está haciendo 
en Getafe. 

Simultáneamente, Cristi
na Almeida ha manifestado 
sus dudas sobre la utilidad 
real de un proyecto tan fara
ónico, cuando resulta que el 
90% de los viajes realizados 
por los habitantes de los 
municipios afectados tienen 
como destino Madrid, estan
do reducidos los desplaza
mientos entre estas distin
tas localidades -es decir, los 
que se beneficiarían con el 
metrosur- al exiguo 10% 
restante. Es de cajón que no 
existe ningún presunto inte
rés social que justifique el 
caro antojo de Ruiz Gallar
dón, como tampoco está jus
tificada su fobia a Alcalá; 
pero, dado el complejo de 
topo que parece afectar al 
buen señor, habría resulta
do más útil que utilizara las 
famosas tuneladoras para 
enterrar las distintas líneas 
de cercanias de Renfe que 
tanto molestan en Getafe, 
Leganés, Alcalá, Torrejón y 
otros lugares. 

En fin, ojalá Ruiz Gallar
dón pudiera cumplir con 
sus expectativas y presen-

tarse como candidato del PP 
en las próximas elecciones 
generales, aunque saliera 
elegido -ojalá no- presidente 
del gobierno; el veneno, 
cuanto más diluido, suele 
ser más llevadero. 

EL PUENTE ZULEMA 
Me parece interesante el 

proyecto del ayuntamiento 
de reconstruir el antiguo 
puente Zulema, aunque 
encuentro necesario preci
sar entre dos facetas, la fun
cional y la histórica. La pri
mera, por evidente, no nece
sita ser comentada: El bene
ficio de un puente peatonal 
en esa zona seria inmenso, 
máxime existiendo el proble
ma del acceso al cementerio 
jardin. 

Sin embargo, habría que 
precisar el término recons
trucción. ¿Se realizarla una 
réplica exacta del antiguo 
puente, cosa ésta factible 
puesto que se conservan 
multitud de fotografias, o 
nos harían uno de ·nueva 
planta, sin la menor seme
janza con el desaparecido, 
con la excusa tan querida 
por los arquitectos -pero 
sólo cuando a ellos les inte
resa- de que lo perdido, per
dido está? Porque sólo falta
ría que nos hicieran una 
moneada, y perdón por la 
palabrita. 

Desde mi punto de vista, 
si se rehiciera el puente 
debería hacerse tal como fue 
el anterior, puesto que no es 
preciso inventarse nada ya 
que se conoce perfectamen
te el aspecto que tenía antes · 
de que se lo cargaran a fina
les de los años cuarenta, no 
a causa de la voladura del 
polvorín como se dijo -sólo 
perdió el pretil, pero quedó 
entero- sino en aras de una 
presunta modernidad mal 
entendida. 

LAS CASTAÑAS 
O los puestos, para ser 

más exactos. En el colmo del 
sarcasmo, los dos puestos 
mugrientos que han estado 
plantados durante todo el 
año en la plaza de Cervantes 
y en el paseo de la Estación, 
no han sido abiertos a pesar 
de que la temporada de las 
castañas asadas ya ha 
comenzado hace tiempo. Lo 
pregunto una vez más, a ver 
si por aburrimiento consigo 
que los responsables muni
cipales cumplan con su obli
gación: ¿Por qué no los qui
tan de una puñetera vez? 

José Carlos CANAi.DA 
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· · La Celada son los chalets con 
· · más ·espacio para su jardín, 

con parcelas. ·desde 450 m2• 

Y construidos en una sola planta. · 
Bienvenido a casa . 
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N unca entendí muy bien 
la necesidad de modifi
car caprichosamente 

las grafías, de modo particular 
en una lengua como la nuestra 
en la que habla y escritura mani
fiestan una envidiable coheren
cia. Por ejemplo, la alineación 
del Athletic de Bilbao se nos lle
nó de repente de letras y de 
combinaciones extrañas (Alkor
ta, Etxeberría, Alkizar, Bakero ), 
sin que Alcalá se baya librado 
de esta moda (restaurante La 
Kontxa). ¿Por qué de repente· 
esta revalorización de la k de 
okupa? 

Pero voy a centranne en el 
caso de nuestra ciudad, donde 
tanto la k como la h han adquiri
do un ·repentino prestigio, lo 
mismo que el apóstrofo, ine
xistente en la escritura española 
actual, aunque persista en otras 
lenguas neolatinas. Tomo como 
referencia tres reportajes de este 
semanario PUERTA DE MA
DRID (¿qué mejor referencia 
que la de un medio que lleva 
treinta años saliendo a la calle?) 
de los días 30 de octubre y 13 de 
noviembre pasados. En el pri
mero de ellos leo: "Las gimnas-

L a reivindicación laboral 
que hicieron los trabaja
dores del ayuntamiento 

alcalaíno en el último pleno ha 
provocado, como no podía ser 
de otra manera, un gran revuelo 
acompañado de una buena y 
variada cantidad de opiniones 
dispares y disparatadas. De las 
que entresaco, por su estupidez 
e inadecuado empleo, la tan tra
ída y llevada pamplina de hay 
que guardar las formas. Me 
saca de quicio. ¿Qué formas? 
No creo que se refieran a la 
figura exterior ni al aspecto ni a 
la disposición de las partes del 
cuerpo, como hemos aprendido. 
Es de suponer, que uno es tonto 
pero no tanto, que se refieren a 
las llamadas buenas formas. En 
ese caso salta la pregunta: ¿qué 
pasa con las buenas formas e 
intenciones del contrario? ¿Qué 
pueden hacer unos trabajadores 
que reclaman algo que les perte
nece pero está en manos de otro 
que no se lo quiere dar, que no 
sea la de armar una zapatiesta y 
liarse a bofetones, si es preciso, 
en un sistema de gobernantes 
fuleros? ¿Qué pasa? ¿Significa, 
acaso, que las buenas formas, 
mejor dicho, tragárselas dobla
das, han de ser guardadas y res
petadas sólo y exclusivamente 
por los ciudadanos indefensos y 
ofendidos? No se puede acusar 
de malas maneras a quienes han 
sido traicionados y engañados 
miserablemente. A mi entender, 
las buenas formas, imprescindi-
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"Que no me la toquen" 
tas del Complutense Alkalá 
triunfan en el Trofeo de Otoño". 
Con independencia del evidente 
pleonasmo que encierra el nom
bre del club, me pregunto qué 
significa esa k que ha desplaza
do a la e normal. Pero hay otro 
club local de gimnasia que va 
un poquitín más lejos. Vean el 
titular: "El Club !placea Alkal' a 
a la conquista de Valladolid". 
Algo verdaderamente emocio
nante y que me traslada al siglo 
XII. En efecto ese apóstrofo 
colocado a voleo evoca al Can
tar de Mio Cid, del que me vie
ne a la mente uno de sus versos: 
"Assis parten unos d'otros com
mo la uña de la carne". 

En el número del 13 de 
noviembre, con motivo del cie
rre de la piscina del Val, el titu
lar reza: "El Club Natación 
Alcalab pide que no baya retra
sos con las obras". Esto ya es 
rizar el rizo. La h, de por sí 
muda, puede tener cierta justifi
cación al inicio de palabra o 
intercalada. Pero, ¿qué pinta al 

final? Recuerdo que hace meses 
pregunté por la razón de esta 
irregularidad a Manolo Revilla, 
tan buen entrenador como per
sona, y me vino a decir más o 
menos que era obligatorio para 
no confundirlo con otro club de 
natación en Alcalá de Guadaira 
(Sevilla). La verdad es que no 
me convenció del todo. 

Y termino con el nombre de 
un instituto de Enseñanza Me
dia situado en la calle Á vila, 
cuya denominación oficial es 
"Alkal'a-Nahar". Supongo, 
porque soy así de ingenuo, que 
a la hora de poner este nombre . 
contaron con los servicios de un 
arabista. En fin, con tantas con
cesiones a nuestro pasado anda
lusí, vamos a acabar perdiendo 
nuestra real identidad. O, dicho 
de modo más cbeli, nos hemos 
"passa'o" . 

De triunfar esta tendencia, en 
el próximo alboroque en el que 
me encuentre con el ínclito 
Crescencio Vicente, le recorda
ré la época en la que ejerció de 

Pamplinas e incompetencias 
bles para una convivencia salu
dable entre gente civilizada, 
hay que mandarlas al carajo 
cuando el oponente es un gol
fante. Además, los sindicatos y 
demás personal del ayunta
miento se manifestaron donde 
deben hacerlo. En el pleno, que 
es el exponente de su empresa, 
y ante el equipo de gobierno, 
que es su empresario. 

Otra de las perlas oídas ha 
sido: la pérdida de las buenas 
formas anula las razones de 
fondo. ¿Qué les parece? ¿Se 
puede oír algo así sin echarse a 
llorar? ¿Qué coño tiene que ver 
el culo con las témporas? 
Vamos a ver. Si un fulano al que 
presté equis pesetas se niega, 
por calzones, a devolvérmelas, 
¿en qué se altera el fondo de la 
razón, si en justicia lo insulto y 
provoco una reyerta endiñándo
le un merecido hostión? Saldré 
de la refriega posiblemente con 
un ojo negro si me responde o 
me costará pagar una multa, si 
me denuncia, pero la razón de 
que el gachó me debe un dinero 
que no me quiere devolver per
manecerá, como es obvio, inal
terable. ¿O no? En esto del fon
do y, sobre todo, de las formas 
hay un marujeo que da asco. En _ 
otra ocasión ya explicité la con
sideración que me merecen 

ambos conceptos. Y es que está 
uno más que harto de ver cómo 
en esta sociedad, corrupta hasta 
la médula, los hipócritas 
defienden las formas con el 
mismo entusiasmo que ocultan 
el fondo infecto que esconden. 
Que, como todo el mundo sabe, 
lo de las formas es una técnica 
utilizada con gran virtualidad y 
finura florentina por los del 
"Tocomocho" y "Estampita"; 
políticos trincones, pelotilleros, 
santurrones, mojigatos, pusilá
nimes, sarasas y demás calaña. 

Y otro asunto más que esca
broso. ¿Alguien puede entender 
que haya que contratar a un ge
rente para que ponga en orden 
el desastre recaudatorio de 
nuestro ayuntamiento, tras 
haber pasado por él un chorro 
de políticos metijones, en el 
cuarto de siglo de existencia 
democrática? ¿Cómo es posi
ble? ¿Qué han hecho además de 
afanar todo lo que han podido 
trincar? Ahora vemos que des
de el principio -denunciado tro
pecientas veces- en vez de 
dedicarse a implantar la línea 
política a seguir, que es lo úni
co que les corresponde, se 
metieron a gestores, sin tener ni 
puñetera idea (le lo que se cue
ce en la marcha de un ayunta
miento. Con vistas, claro está, a 

almojarife local, recaudador de 
alcabalas. Y, apoyados en el 
alféizar de la alquería, contem
plaremos el campo de albahacas 
mientras saboreamos un exqui
sito pan de alajú y charlamos 
con un sabio alfaquí. Tras esta 
ruido a algazara yo me retiraría 
a mi zaquizamí, colgaría mi 
alfanje en la alcayata y esperaría 
a la melopea del almuédano, 
encaramado en lo alto del almi
nar, para arrodillarme en la 
alcatifa, en dirección a La 
Meca, y desgranar mi plegaria: 
"¡La ilaha illa Allah wa
Muhammad rasul Allah ! ". 

Horno sum: humani nihil a 
me alienum puto. Así hablaba 
Terencio, pero yo no sabría 
decirlo tan finamente en latín. 
En mi bella lengua romance eso 
equivale a "Soy hombre y nada 
de lo que es humano me resulta 
extraño". En efecto, admiro la 
cultura árabe y musulmana, 
como admiro otras culturas del 
ancho mundo. Pero a mi lengua, 
lo mismo que a la rosa, "que no 
me la toquen", como bien dijo el 
poeta. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

justificar los pameses que inme
recidamente se llevaron. Y aquí 
tenemos nuevamente a otra cua
drilla de inútiles e insensatos 
que no hay por dónde cogerlos_ 
Unos seudoprogresistas que se 
encontraron con una plantilla 
medio peleándose para sentarse 
en una silla; una deuda de unos 
veinte mil millones de pesetas, 
y lo primero que hicieron fue 
ponerse un sueldo de escándalo, 
y ahora remachan la cosa con
tratando, porque sí, a más perso
nal -amiguetes, por regla gene
ral- a los que habremos de 
pagar salarios de susto. 

La cuestión es que estos seño
res seguirán cometiendo los 
desafueros que les peta, mien
tras administren los impuestos 
de unos contribuyentes en esta
do cataléptico. Por lo que o 
recobramos la sensibilidad y 
obramos en conciencia o esta 
gente nos lleva al despeñadero. 
La justa acción que protagoni
zaron los trabajadores del con
sistorio debería servirnos de 
ejemplo y estímulo a todos los 
ciudadanos de Alcalá de Hena
res. Ya digo, si cada vez que 
cometieran una fechoría vieran 
aparecer a un buen número de 
alcalaínos con el astil de un pico 
en la mano se iban a poner más 
suaves y diligentes que el burro 
del gitano. Para curar la contu
macia no hay mejor medicina 
que el jarabe de palo. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•............•.......•......•.•........•....•.•.•. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ....•..............•...............................•...............•..... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...........................................•.••••.•...•......•.•..•...... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ......•..........•....•...•................• 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ....•....•...•....................................•............................. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) •..............•................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
·Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ......•. 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ................... .-................................................. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ V11111110••vano.5v1 

azuaueca de Reares IGUADAWAUJ 
lbll. 44 Ctra. MADRID-BUCElOllA 
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El tren de Cervantes hace su úmmo ViaJe del año 

Francisco Calles: ''Hemos 
duplicado el número de turistas" 
El domingo 28 de noviembre el tren de Cervantes realizará su último viaje del año a Alca
lá. A la hora de hacer balance el concejal de Turismo, Francisco Calles, reconoció que se 
encuentra muy satisfecho del resultado del tren puesto que han venido en él muchos turis
tas a la ciudad complutense. Calles manifestó que el éxito del tren de Cervantes "es rotun
do; las estadísticas que tenemos que vienen de la propia RENFE y de Promoción Turística, 
es que en los cuatro primeros viajes del mes de octubre se igualó y se superó el número de 
viajeros de toda la temporada de primavera. Eso quiere decir que la afluencia de personas 
en la temporada de otoño va a. ser el doble que en primavera, si no lo superamos". Francis
co Calles reconoció que el turismo vive un momento dulce en Alcalá: "Todos los datos que 
tenemos hacen pensar que hemos duplicado el número de turistas que tuvimos el año pasa
do. Evidentemente esto es consecuencia de la declaración de patrimonio de la humanidad". 
El número de visitantes puede llegar al término del año a los 100.000, según explicó Calles. 

Una de las iniciativas que 
mejor han funcionado ha 
sido precisamente el tren de 
Cervantes: "Yo creo que 
hemos mejorado la promo
ción que tenía el tren a nível 
de la capital, tanto por parte 
de RENFE como del ayunta
miento. Una diferencia que 
es fundamental es que aho
ra se han podido sacar los 
billetes con antelación. Ade
más, la gente que ha traba
jado en todo el montaje que 
supone el tren se lo ha 
tomado con una seriedad y 
un interés enormes. El 
director y el gerente de Cer
canías de RENFE me llama
ron y estaban muy conten
tos con los actores y actrices 
y con las azafatas y azafatos. 
La gerite se va encantada del 
tren y de la experiencia que 
viven en Alcalá". 

Calles dijo que ha habido 
viajes en que el tren de Cer
vantes venía lleno, es decir, 
con 260 turistas. La media 
supera los 150 viajeros por 
viaje; "Es curioso que viene 
más gente los domingos que 
los sábados. Todos los 
domingos se han superado 
los 200 viajeros". 

Los turistas se encontra
ban ya en la estación de Ato
cha a un grupo de actores y 
actrices que ya daban allí 
ambiente del siglo de oro y 
les llevaban hasta el mismo 
tren. Allí eran recibidos por 
azafatas y azafatos: "Me han 
contado que había gente que 
llegaba a la estación de Ato
cha con la intención de 
hacer algún viaje turístico y 
al ver el ambiente que for
maban los actores se venían . 
en el tren de Cervantes, 
alguno hasta cambiando el 
billete que ya había sacado 
para otros lugares". 

El viaje hasta Alcalá era 
amenizado por los actores y 
actrices y además se repartí
an dulces típicos alcalaínos 
como la castrada y las 
almendras garapiñadas. En 
la estación de tren complu
tense eran recibidos por los 
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Francisco Calles en la Universidad con un grupo de turistas 

guías turísticos: "La primera 
semana estaba también la 
tuna. Allí eran recibidos en 
grupos y se venían a la uni
versidad cisneriana. En ese 
trayecto a pie desde la esta
ción se les explicaba el hotel 
La.redo y la facultad de Dere
cho". 

Los viajeros visitaban la 
universidad y los actores y 
actrices se repartían por los 
diferentes edificios que los 
turistas visitarían. Durante 
dos minutos representaban 
una escena determinada. En 
la universidad realizaban la 
visita de los lugares princi
pales, patios, paraninfo y 
capilla de San Ildefonso. De 
allí se desplazaban a la calle 
Mayor para ver el hospital 
de Antezana: "La casa de 
Cervantes se les explicaba lo 
que es o lo que puede llegar 
a ser porque como la comu
nídad de Madrid la mantiene 
cerrada no han podido visi
tarla cientos de turistas". 

Los exteriores del palacio 
arzobispal, la iglesia del con
vento de las Bernardas y los 
alrededores eran la conclu
sión de la visita guiada 
sobre las dos y media de la 
tarde. Los turistas tenían a 
continuación tiempo libre 

para comer y pasear por su 
cuenta por la ciudad alcala
ína. En el mes de noviembre 
había una visita opcional a 
Complutum para ver la casa 
de Hippolytus y su entorno. 

El tren de Cervantes regre
saba a Madrid a las seis y 
diez de la tarde: 'Vamos a 
intentar que al año que vie
ne salga más tarde para que 
los turistas tengan más 
tiempo para permanecer en 
Alcalá". En el tren regresa
ban varios actores y había 
un sorteo de un busto del 
Quijote. El billete costaba 
1.900 pesetas para los adul
tos y · 1.400 para los niños: 
''Yo creo que es un precio 
muy interesante porque la 
visita es guiada. Sale muy 
económica. RENFE no esta
ba muy comprometida a 
hacer otra edición en otoño 
pero la verdad es que al final 
se ha quedado muy satisfe
cha". 

Francisco Calles explicó 
que al ayuntamiento de 
Alcalá le ha costado un 
millón de pesetas los ocho 
viajes realizados por el tren 
de Cervantes en otoño. La 
promoción es aparte y ha 
estado en torno a los 5 
millones de pesetas: "Esta 

edición del tren nos ha cos
tado alrededor de 6 millones 
de pesetas. Lo que vamos a 
intentar con RENFE para la 
próxima campaña es que no 
tengamos que pagar noso
tros el coste del tren". 

El concejal de Turismo 
aseguró que "nuestra inten
ción es seguir potenciando 
el próximo año el tren de 
Cervantes". 

"El turismo en Alcalá 
sigue estando cojo" 
Francisco Calles declaró 

también que "el turismo en 
Alcalá sigue estando cojo sin 
que esté abierta la casa de 
Cervantes, sin el Teatro 
pequeño y sin la cantidad de 
edificios religiosos que se 
deberían poder visitar. Que
remos tener una conversa
ción profunda con el obispo 
para intentar que se puedan 
visitar determinados con
ventos, aunque sólo sean 
sus capillas puesto que tie
nen verdaderas joyas monu
mentales en ellos. También 
sería importante dotar, si 
fuera posible, el museo de la 
Magistral Catedral con pie
zas que pueda haber en con
ventos. Sería también muy 
interesante que el propio 
museo de la Magistral Cate
dral pudiera integrarse den
tro de las visitas guiadas". 
Calles añadió: "Sobre todo la 
casa de Cervantes es pri
mordial. Seguimos con la 
idea de que se pueda abrir 
los días 4, 5 y 6 de diciem
bre y la comunidad de 
Madrid se ha comprometido 
a ello para que pueda verse 
en estas jornadas de puer
tas abiertas aunque real
mente no está colocado todo 
lo que tendría que estar 
colocado". 

El problema para Calles es 
que "lo importante para la 
CAM es el tema de la facha
da polémica. Por tanto no se 
han dado prisa en terminar 
lo otro porque piensan que 
hasta que no esté terminada 
la fachada no tienen prisa 
por concluir lo demás. Yo 
sigo diciendo que a mí me da 
igual la fachada, lo que yo 
quiero es que la casa de Cer
vantes se pueda abrir". 

El concejal afirmó que des-
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A los turistas del tren 
de Cervantes se les ofrece 
representaciones teatrales 

de que Alcalá fue declarada 
patrimonio de la humanidad 
el desarrollo del turismo en 
nuestra ciudad ha sido 
espectacular. "Desde que yo 
llegué a la concejalía he que
dado sorprendido. Las agen
cias de viajes han comenza
do a incluir a Alcalá en sus 
paquetes turísticos. De 
hecho nos llaman y nos 
piden información porque 
hay demanda. El propio 
turista va a la agencias y 
dice que quiere visitar Alca
lá. Nuestra idea es organizar 
un encuentro con los princi
pales operadores turísticos". 

Alcalá volverá a estar 
presente en FITUR 
Francisco Calles está tra-

bajando en la organización 
de la presencia de Alcalá en 
la feria internacional de 
turismo (FITUR). "Este año 
tenemos un stand de 93 
metros cuadrados. Nos han 
estado mareando mucho 
con lo del alquiler del espa
cio y por fin ya se nos ha 
concedido un espacio de 93 
metros cuadrados frente al 
de la comunidad de Madrid. 
lbamos a tener uno de 150 
metros cuadrados junto a 
las ciudades que son patri
monio de la humanidad, 
pero al final nos lo cambia
ban por uno de más de 200 
metros cuadrados, que ya . 
considerábamos demasiado, 
pero lo peor es que ese espa
cio estaba en un sitio que no 
era bueno porque estaba al 
fmal del pabellón". 

Calles dijo: "Nuestro deseo 
es que nos admitan en el 
selecto club de las ciudades 
que son patrimonio de la 
humanidad. A ver si hace
mos el consorcio y empeza
mos a trabajar en esa linea. 
Yo no sé si es que este club 
es muy elitista porque te 
hacen esperar un par de 
años y parece que te tienen 
que examinar cuando ya te 
ha examinado la UNESCO". 

El concejal aseguró que "lo 
que le falta a Alcalá para 
despuntar definitivamente 
son infraestructuras. Los 
comerciantes del casco his
tórico se quejan de falta de 
aparcamientos y en eso lle
van toda la razón. En ello 
trabajaremos desde el 
gobierno municipal el próxi
mo año. Yo creo que seria 
conveniente que al menos 
algunos comercios especiali
zados pudieran abrir los 
domingos. Quizá falta inicia
tiva privada que potencie el 
sector turístico algo más". 
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MANTENEMOS 
PRECIOS HABITUALES 

<COMO DURANTE TODO EL AÑO> 

Entradas: 
• Almejas Marinera 
• Mariscada Don Sanch'.'::'.º------¡ 

Primero: 
• Lomo Lubina al Orio 3.900,. 

Segundo: 
• Entrecot al Txistu 

nvA incluido> 

Postre: 
• Pastel de queso con salsa de arándano 
• Dulces navideños 

Vino Blanco de Valdeorras 
Vino Tinto del Penedés 

Café y Copa de Cava 

1ª GRAN CENA DE REYES 2000 
OROUESTA, BARRA LIBRE, COTILLON Y DE MADRUGADA, 
CHOCOLATE CON CHURROS 

MENÚ COTILLÓN 
• Consomé de ave al boletus edulis 
•Setas con virutas de jabugo 
• Lomo de merluza en salsa verde 
• Solomillo al café de París 
•Tarta de canela 
• Vino Blanco de Valdeorras / Vino Tinto del Penedés 
• Café y Copa de Cava 
• Roscón de Reyes 
... y d~ madrugada, Chocolate con Churros 

Rl# (/)/) 7 a/U)~ * "'° 'CICEl08 ::2,/()-/b 
~ •ISI Ull CALA DE HENARES 

e/ Avi\a, s/n. - AL 880 87 04 
Tlf.: 91 
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Después de la tempestad Viene la calma 

Buenestado consiguió acercar 
posturas entre el gobierno v sindicatos 
La batalla entre sindicatos y gobierno municipal de izquierdas parece tener un desen- · 
lace, al menos momentáneo. Después de la tempestad viene la calma pero ésta es posi
ble en gran medida por la intervención del secretarlo general del PSOE, Miguel Bunes
tado, quien se ha encargado de allanar el camino para que el gobierno municipal y los 
sindicatos se sienten en una mesa el próximo viernes 26 de noviembre y lleguen a un 
acuerdo sobre la polémica que se vivió en el pleno municipal diez días antes. El gobier
no asumirá la funcionarización de los trabajadores laborales del ayuntamiento, mien
tras que los sindicatos asumirán al mismo tiempo la reorganización de los servicios con 
la valoración de los puestos de trabajo que determinarán las funciones y los medios con 
los que contarán los funcionarios municipales a fin de optimizar su rendimiento. 

Nada más producirse el desa
lojo del pleno del día 16 de 
noviembre, fue el comité quien 
movió ficha solicitando una reu
nión con el gobierno municipal 
a fin de llegar a acuerdos. Fue 
aquélla la fase de los temores a 
que la crisis pudiera enquistar
se abriendo brechas de dificil 
sutura. En esta fase llegaron a 
intervenir los secretarios gene
rales ~e Comisiones Obreras y 
UGT, Angel Díaz Cardiel y Jesús 
La Roda. La respuesta desde el 
gobierno fue la de buscar hueco 
en la agenda para atender a los 
sindicatos encontrándolo el 
yiernes 26 de noviembre. 
¿Demasiado tarde? Hay quien 
así lo cree. Sin esperar a la reu
nión con el gobierno municipal 
comenzaron los contactos hasta 

· el punto que al gobierno presidi
do por Manuel Peinado le puede 
venir dada la solución sin que 
pueda hacer más que aceptarla 
porque otra cosa seria entrar en 
un enfrentamiento directo, no 
sólo con el comité de empresa y 
la junta de personal del ayunta
miento, sino con las direcciones 
locales de UGT y CC.00. y nue
vamente con la del PSOE. 

Porque la parte más activa en 
la política de acercamiento a los 
sindicatos ha vuelto a ser 
Miguel Buenestado. El secreta
rio general del PSOE se reunió 
el viernes con el ;>ecretario gene
ral de CC.00. , Angel Díaz Car
diel, con la presidenta del comi
té, Carmen Moreno de Miguel, 
con el responsable de la sección 
sindical de CC.00. en el ayun
tamiento, Manuel Reyes y con el 
sindicalista, empleado munici
pal y número dos en la dirección 
de IU, Francisco González Adra
da. Buenestado contó también 
con la presencia del secretario 
de organización del PSOE, 
Alberto Ibero. El encuentro se 
centró en la búsqueda de una 
salida a la crisis que pivotó en el 
acuerdo que suscribieron el día 
del pleno los sindicatos con 
Buenestado y que rechazaron 
los miembros del equipo de 
gobierno. 

Los sindicalistas también se 
vieron ese día, viernes 19 de 
noviembre, con concejales y 
miembros de la dirección de IU. 
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En esos encuentros parece que 
existe el compromiso de llegar a 
un acuerdo que ya depende 
exclusivamente del gobierno 
municipal, y más concretamen
te del triángulo formado por Pei
nado, Ocaña y Suárez. 

El secretario general del PSOE 
manifestó que "en la reunión 
que mantuve con CC.00. no 
hizo falta que firmáramos nada. 
Simplemente remití a que ese 
acuerdo se consensuara entre el 
equipo de gobierno y los sindi
catos, que en definitiva son los 
que se tienen que poner de 
acuerdo en un tema tan impor
tante como es la funcionari
zación y la reforma administra
tiva". 

Buenestado aseguró que 
"parece lógico que si el gobierno 
no ha puesto objeción a la fun
cionarización y si los sindicatos 
tampoco la han puesto a la 
reforma de los servicios, no 
haya problemas. De todos 
modos en el mundo de la políti
ca cada vez me sorprendo 
menos con lo que pueda ocurrir. 
Las diferencias entre el equipo 
de gobierno y los sindicatos en 
el primer acuerdo que yo llevé al 
alcalde y los concejales era por 
cuestión de semántica, por 
matices. En el fondo todos decí
an lo mismo". 

Para Buenestado "la cuestión 
definitiva seria que la reforma 
de los servicios y la funcionari
zación se hagan por separado 

pero asumiendo las dos partes 
su responsabilidad. En el nuevo 
documento se contemplará el 
compromiso de los sindicatos de 
colaborar y apoyar la reforma 
administrativa y que el gobierno 
haga posible la funcionarización 
de los trabajadores laborales". 

Papel de mediador 

Buenestado reconoció que le 
había correspondido hacer el 
papel de mediador y sólo eso: 
"Aunque la gente haga falsas 
lecturas, yo no fui al pleno a sal
var nada ni en plan Caifás. 
Intenté poner de acuerdo a las 
partes. Lo único que pretendi 
era que se reunieran entre ellos. 
Lo que pasa es que, como en 
muchas cosas, es mejor matar 
al mensajero. Fui a por lana y 
salí escaldado". bromeó el secre
tario general del PSOE que aña
dió que "intenté que hablaran 
porque lo que ha faltado ha sido 
diálogo". 

El secretario general de los · 
socialistas afirmó que "me ha 
defraudado más de uno en este 
proceso. No se pueden hacer 
planteamientos rígidos de pro
blemas sencillos. No nos pode
mos quemar en batallas inútiles 
y ése es el problema que yo veo. 
Si esto ha pasado por culpa de 
una sencilla cuestión de semán
tica, no quiero imaginar qué 
puede ocurrir cuando tengan 
que discutir el convenio colecti-

1 

-....... ---...... 
vo". 

Buenestado manifestó que "si 
hubiera habido estos plantea
mientos en un lado y en otro a 
la hora de llegar a acuerdos de 
gobierno entre el PSOE e IU, 
estoy seguro que todavía estaria 
gobernando el PP. A mí me han 
defraudado los miembros del 
gobierno, pero también los sin
dicatos. Los unos y los otros se 
han desmadrado en las actua
ciones y eso no es bueno. Lo 
único positivo es que todos han 
reflexionado y se han sentado 
las bases para que en el futuro 
no vuelvan a ocurrir estas 
cosas". 

El secretario general del PSOE 
agregó que "espero que el vier
nes 26 de noviembre se firme el 
acuerdo. Yo no voy a estar ahi. 
Lo único que he intent:qdo es 
que hablen. No me quiero apun
tar triunfos que no tengo pero 
tampoco quiero que se me 
apunten derrotas que no he 
buscado". 

Buenestado también dijo que 
"estoy en más conflictos de los 
que yo quisiera. Yo estoy muy 
liado en otras actividades como 
es el partido a nivel interno y 
como es mi cargo de diputado 
regional como para preocupar
me de problemas de gobierno 
local. No me gustaría tener que 
estar en estos problemas por
que para eso hay un grupo de 
concejales. El partido está para 
marcar las lineas generales y 
además hay una comisión mixta 
entre el PSOE e IU que estable
cerá el control si las cosas salen 
mal. Pero no se puede recurrir 
siempre al secretario general del 
PSOE porque si no le das la 
razón al equipo de gobierno 
parece que son malos, y si se la 
das se dice que es malo para la 
ciudad el enfrentamiento con 
los sindicatos. Les parece mal 
que intervenga en esto pero les 
parece bien que yo dé la cara 
con Marta Luna". 
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Ha pasado por todos los slUos en el gobierno 
v en 11 01oslclón 

Pablo González estrena 
cargos en el avuntamiento 
El nuevo portavoz socialista y concejal de Hacienda, Pablo 
González, estrenó sus nuevos cargos en la sesión plenaria del 
martes 16 de noviembre. Con tal motivo manifestó a PUERTA 
DE MADRID que estos cuatro meses como concejal de Obras y 
Servicios no han supuesto para él un exilio en el parque muni
cipal: "En estos cuatro meses he desempeñado una experien
cia nueva para mí. Yo creo que en este tiempo he cogido el rit
mo y la forma a una concejalía a la que siempre se ha consi
derado menor y no entiendo por qué". González afirmó que "la 
concejalía que he dejado, la de Obras y Servicios, es una de las 
concejalías que mayor contenido social tiene, es en la que 
mayor convivencia y acercamiento tienes con el ciudadano". 

González admitió que la 
concejalía de Obras y Servi
cios, "más que alejada del 
poder tiene un alejamiento 
fisico porque el despacho 
está en el parque municipal 
de servicios. Eso en el fondo 
te proporciona una cierta paz 
en el espíritu porque alli no 
suelen llegar muchos proble
mas. Con respecto a lo del 
poder, la remodelación es 
una situación que se ha pro
ducido pero que no es un 
tema de poder o no. La remo
delación ha venido condicio
nada por una serie de ele
mentos que están ahí". 

todos mis compañeros y por 
supuesto el alcalde. A mi me 
toca realizar una labor de 
coordinación que evidente
mente no me desagrada". 

"La concejalía 
de Hacienda 
es algo nuevo para mí" 
Pablo González reconoció 

que "lo que sí es algo nuevo 
para mi es la concejalía de 
Hacienda. En todos los años 
que llevo en el ayuntamiento 
es la primera vez que me toca 
asumir esta responsabili
dad". 

El edil reconoció que en su 
largo periplo como edil com
plutense ha asumido las res
ponsabilidades de concejal 
de sanidad, medioambiente, 
personal, seguridad ciudada
na, desarrollo económico, 
primer y tercer teniente de 
alcalde, obras y . servicios y 
oficioso jefe de la oposición 
en la legislatura anterior". 

' 

A pesar de tener poca expe
riencia en el área la hacienda 
municipal, González afirmó 
que "tengo una gran voluntad 
de trabajo. Empiezo una vez 
de nuevo y esta vez en una de 
las áreas de trabajo más 
fuertes. La verdad es que éste 
es un gran reto. Lo importan
te, y es el objetivo de este 
gobierno, es la moderniza
ción del área de hacienda". 

¿Se puede volver 
a repetir la crisis 
en el PSOE? 
La primera consideración 

de Pablo González sobre si 
puede repetirse en su perso
na la crisis del PSOE cuyo 
detonante fue la negativa de 
su antecesora, Marta Luna, a 
asumir que el concejal de 
Planificación se entrometiera 
en su terreno: ''Yo tengo muy 
claro el foro en el que plante
ar los temas. En el caso de 
Marta Luna además del tema 
de fondo hay un tema de for
mas. ¿Qué puede ocurrir en 

El ·concejal socialista dijo 
que "el cargo de portavoz lo 
ejerzo por tercera vez. Ya lo 
fui en la primera corporación 
municipal democrática. Tam
bién lo fui en la pasada y 
ahora vuelvo a · desempeñar 
esta responsabilidad. A pesar 
de que a mi me gusta lidiar 
los toros desde el principio la 
realidad es que siempre me 
ha tocado asumir la porlavo
cía para sustituir a algún 
compañero. Pero en fin, soy 
un hombre disciplinado que 
asume todo lo que me encar
ga mi partido". González aña
dió que "al encargárseme 
esta nueva responsabilidad 
he tenido el apoyo de todos 
mis compañeros del grupo 
socialista y eso me trae una 
vez más una situación de tra
. bajo intenso pero también 
una cierta tranquilidad por 
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ese apoyo de todos mis com
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el futuro? No lo sé. ·voy a tra
bajar como siempre lo he 
hecho y trataré de contar con 
el apoyo de mis compañeros. 
Hay por delante cuatro años 
y el tiempo es sabio. D.esde 
luego que yo no llegaría a la 
situación a la que llegó Marta 
Luna". 

González aseguró que 
"quien me conoce sabe que 
soy una persona muy dialo
gante. De todos modos no 
quiero ser un compartimento 
estanco que se aparta de 
todo el mundo y menos cuan
do mi experiencia en hacien
da es muy pequeña. Yo 
entiendo que más que inje
rencias, en este equipo de 
gobierno hay personas con 
más y con menos experiencia 
en la gestión. A mí no me 
gusta dar problemas y por el 
contrarío me gusta resolver 
los que tengo sin generar car
gas a los demás". 

Añadió el edil que "ya veré 
si existen o no injerencias 
pero antes de que llegara esa 
situación habria que hablar 
para evitar problemas". 

González dijo que "no es lo 
mismo ser portavoz en la 
oposición como lo fui en la 
anterior legislatura, que serlo 
en el gobierno como me toca 
serlo ahora. Voy a tener 
mucho más trabajo pero 
espero desempeñarlo con el 
apoyo de todos mis compañe
ros. El portavoz es un repre
sentante de todo el grupo. Yo 
no voy a erigirme en protago
nista de nada sino que el pro
tagonismo lo van a tener 
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Falange Española celebró el 20 de noviembre 
el homenaie a los caídos del bando nacional en la guerra civil 

Mariola Grunwald: "No es fácil encontrar un sacerdote 
que quiera oficiar una misa por los caídos" 
Falange Española celebró el 20 de noviembre el homenaje a los caídos del bando nacional en la gue
rra civil española. Para ello pusieron la tradicional corona y O.ores en la cruz de los caídos, situada 
en la plaza de las Bernardas. La jefa local de Falange Española, Marlola Grunwald realizó un peque
ño discurso y los asistentes entonaron juntos el 'Cara al sol' antes de dar por terminado el acto. El 

·intensísimo frío hizo no demorar más la concentración a la que asistieron algo menos de medio 
centenar de personas, una cifra inferior a otros años. Falange Española justificó la menor presen
cia de asistentes en ese frío, en el hecho de que el 20 de noviembre era sábado y por tanto un día 
en el que a esas horas, las 20'30 horas, prefirieron hacer otras actividades muchos asistentes de 
otros años, y en otro hecho no menos significativo, no hubo misa funeral por los caídos. 

Mariola Grunwald explicó en 
su discurso ante los asistentes 
que era la primera vez en la 
historia que este homenaje a 
los caídos se realizaba sin la 
correspondiente misa: "Esto se 
debe principalmente al hecho 
de que el padre Juan (don 
Juan Bautista Ciudad Sola
na), que siempre ha oficiado la 
misa, está delicado de salud". 
En efecto, el sacerdote ha sido 
recientemente intervenido qui
rúrgicamente de la vista y en 
estos momentos se encuentra 
convaleciente. 

La jefa local de Falange 
Española dijo que "es cierto 
que dábamos por hecho que 
don Juan nos iba a dar la 
misa como todos los años, y 
nos hemos encontrado a últi
ma hora con la premura de 
tiempo al saber que no iba a 
poder asistir y por esa razón 
no hemos buscado sacerdote. 
Pero también es cierto que no 
es fácil encontrar ni sacerdote, 
ni iglesia que quiera oficiar 
una misa por los caídos". 

Mariola Grunwald manifestó 
que "esperamos que el padre 
Juan se recupere. De todos 
modos esperamos que Alcalá 
sea generosa como siempre ha 
sido y podamos contar con 
algún otro sacerdote el próxi
mo año si es que don Juan no 
puede oficiar la misa". 
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Menos asistentes 
La jefa local de Falange, 

flanqueada por dos falangistas 
con camisa azul, reconoció 
que "en efecto somos menos 
que otros años pero estoy muy 
contenta con la gente que hay, 
sobre todo con los jóvenes, 
porque siendo sábado y día de 
copas, el hecho de que estéis 
aquí significa algo positivo. 
Eso es algo de agradecer". 

En la trayectoria de los últi
mos años, el acto que organiza 
Falange Española el día 20 de 
noviembre ha tenido diferen
tes dimensiones. Un año se 
dedicó a las víctimas del terro-

rismo, otro año a todos los caí
dos en la guerra civil, tanto del 
bando nacional como del 
republicano, otro año a la divi
sión azul que participó en la 
segunda guerra mundial: 
"Este año queremos dedicarlo 
en particular a nuestros caí
dos, los que cayeron en el ban
do nacional durante la guerra 
civil española. Muchos falan
gistas estamos muy hartos por 
el trato que se da a los que 
vencieron la guerra. Este mes 
se está haciendo un homenaje 
a los exiliados de la guerra 
civil. Pues muy bien, que lo 
hagan. Pero es que lo hacen 
porque no han sido capaces de 

aceptar que es una época his
tórica, que ya no interesa". -

Mariola Grunwald aseguró 
que "el problema es que saben 
que las cosas pueden cambiar, 
que puede llegar el momento 
en que se recupere la memoria 
histórica y que la gente se 
puede dar cuenta de que los 
falangistas no somos tan 
malos como nos pintan, que 
somos bastante mejores de lo 
que ellos se creen". La jefa de 
Falange Española J;iabló del 
fallecimiento de Alberti y la 
repercusión que había tenido: 
"Nos lo ponen como un defen
sor de los obreros. ¿Defensor 
de qué? Durante la guerra civil 
señaló con su dedo a personas 
con nombres y apellidos y dijo 
a las 'checas' a por quiénes 
tenían que ir. ¿Cómo puede 
ponerse a Alberti como defen
sor de los obreros cuando pro
movía las checas?" 

La jefa local de Falange se 
preguntó "porqué no se habla 
de Manuel Machado. Nos 
hablan siempre de Antonio 
Machado, que murió en Fran
cia y luchó en el bando repu
blicano. Pero no nos hablan de 
Manuel, su hermano, que era 
tan buen poeta como él, y su 
crimen fue que no luchó en el 
bando republicano, luchó en 
el bando nacional. ¿Por eso es 
menos poeta?". 
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El presidente de la MAS cree que está garantizado 
el abastecimiento para la ciudad complutense 

Alcalá cons1me al año medio embalse de ag1a 
El consumo de agua en Alcalá se aproxima a los 25 hectómetros cúbicos al año. Para dar una 
idea de lo que supone esa magnitud hay que explicar que la capacidad de la presa de Beleña 
es de 50 hectómetros cúbicos. La ciudad complutense "se bebería" la mitad del embalse si 
éste estuviera lleno y no recibiera aportación de caudales. Pero al día de hoy no hay motivo 
de preocupación. El normal abastecimiento de agua está garantizado. En pleno otoño y gra
cias a las últimas lluvias, la presa de Beleña está casi al cincuenta por ciento de su capaci
dad. Además, durante toda la primavera aumentarán considerablemente las reservas, ya que 
hay que contar con el agua de los deshielos y con las normales lluvias primaverales. 

La presa de Beleña se 
encuentra exactamente a un 
4 7 por ciento de su capaci
dad. Las últimas lluvias han 
hecho que el nivel del agua en 
la presa haya aumentado en 
un metro y el concejal Fer
nando Marin (Ciudad Saluda
ble) prevé que aumente bas
tante más en las próximas 
semanas. 

La capacidad 
de potabilización 
Si importante es la capaci

dad de almacenaje de agua, 
también lo es la capacidad de 
potabilización. La planta 
potabilizadora de Mohernan
do se ha quedado pequeña, 
puesto que no es capaz de 
tratar el agua que ya se con
sume en los municipios de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, al menos cuando éstos 
tienen el máximo nivel de 
consumo. Por eso se necesita
ba ampliar la planta de trata
miento y en ello está embar
cada la MAS. Fernando Marín 
explicó: "Ahora mismo hay 
una capacidad de tratamiento 
que puede llegar hasta los 
1.500 litros de agua por 
segundo apurando mucho 
gracias a unos filtros adicio
nales que se construyeron en 
su momento". 

Sin embargo, no es suficien
te. El crecimiento de los dis
tintos municipios mancomu
nados hace que el consumo 
punta pueda llegar a estar 
cerca de esos 1.500 litros por 
segundo y por tanto el riesgo 
de que falte agua es real. 
Alcalá ha crecido con Espar
tales. Municipios como Azu
queca o Alovera han registra
do crecimientos espectacula
res, tanto en el ámbito urba
no como industrial. El sumi
nistro no estaría garantizado 
con una capacidad de potabi
lización de 1.500 lit.tos por 
segundo. Se impuso la necesi
dad de ampliar el tratamiento 
de agua. Están a punto de 
comenzar las obras de am
pliación de la planta potabili
zadora de Mohernando, pero 
estas obras no acabarán has
ta principios del año 2001 . 
Según Marin, no es fácil que 
falte agua hasta que estén 
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. concluidas esas obras: "Du
rante el verano hay más faci
lidad para que pase más agua 
por la planta. La ampliaciórt 
es una apuesta de futuro". 

A principios del año 2001 la 
planta podrá tratar hasta 
3.500 litros por segundo, lo 
que garantiza el consumo 
durante al menos veinte años 
con la presa en su almacena
je normal y sin que haya 
aguas arribas ninguna capta
ción .por parte del Canal de 
Isabel II, según manifestó el 
propio presidente de la MAS. 
Y es que ése es otro elemento 
que preocupa, que el Canal de 
Isabel II capte agua en el Sor
be por encima de Beleña en 
detrimento de la MAS. Son 
elementos de discusión políti
ca a tener en cuenta. 

El transporte del agua. 
Las conducciones 
No basta con tener buenas 

reservas de agua, ni siquiera 
con potabilizarla en una esta
ción de tratamiento que pue
da asumir los consumos del 
presente y del futuro inme
diato. El siguiente eslabón 
son las conducciones, es de
cir, el transporte del agua a 
los diferentes municipios. 
Fernando Marín explicó que 
la capacidad de transporte es 
muy buena. Solamente las 
tuberias que llegan a Alcalá, 
concretamente a los depósitos 
que hay en la carretera de 
Meco, permiten transportar 
unos 2.000 litros por segun
do: "En este tema no hay nin
gún problema. Hay que tener 
en cuenta que geográficamen
te Alcalá es el último munici
pio, el más alejado de la presa 
de Beleña. La capacidad de 
transporte es variable en fun
ción de los distintos tramos. 
Hay tramos anteriores en los 
que el caudal es muy superior 
a los 2.000 litros por segun
do". 

Los nuevos 
depósitos para Alcalá 
Otra cosa distinta es la 

capacidad de almacenamien
to eficaz que tiene el ayunta
miento de Alcalá. Se consume 
muclúsima más agua en los 

meses veraniegos a plena luz 
del día que en la madrugada 
de un dia invernal. El proble
ma llega cuando los consu
mos "punta" puedan superar 
los caudales de agua que 
entran en la ciudad complu
tense. Entonces hay que 
echar mano de las reservas y 
es fundamental tener una 
infraestructura idónea de de
pósitos. Éstos también permi
tirán en su momento tener un 
agua almacenada que pueda 
aliviar la situación que se cre
arla si hubiera una avería y 
no llegara agua desde la MAS. 

Los depósitos de agua de 
Alcalá están situados junto a 
la carretera de Meco, al lado 
de la prisión militar. Para Fer
nando Marin, como para su 
antecesor en la concejalía que 
gestiona el agua en el ayunta
miento complutense, el con
cejal del PP Jesús Dominguez 
Pi cazo, es fundamental 
aumentar la capacidad de 
almacenamiento de agua con 
la construcción de nuevos 
depósitos. 

Según Fernando Marin, 
existe el proyecto para la 
construcción de estos depósi
tos: "Estamos a la espera de 
que el consorcio urbanístico 
de La Garena nos haga la 
aportación complementaria 
que nos va a dar para su rea
lización. Esta aportación va a 
ser de 70 millones de pesetas. 
Yo espero que el concurso 
para la construcción se haga 
de aquí a final de año y poda
mos empezar a construir a 
principios del próximo año. 
Esos depósitos tienen un pre
supuesto de 140 millones de 
pesetas". Con estas nuevas 
instalaciones se podria llegar 
a garantizar el consumo de 
agua un día más en caso de 
que no entrara una sola gota 
desde la MAS, llegándose en 
total a las 72 horas de sumi
nistro, tiempo que se conside
ra suficiente para solventar 
cualquier avería. 

El suministro 
a los domicilios 
Otra cosa es el suministro 

de agua a los domicilios. 
Cuando se ha puesto en mar
cha la estación de presuriza-

ción queda por solventar otro 
problema, la renovación de la 
red, de las tuberías que están 
por el subsuelo complutense. 
Pero ése es otro cantar y una 
ya vieja polémica con la CAM 
que vale más de 3.000 millo
nes de pesetas. 

El consumo de agua 
en Alcalá 
Con 2 .000 litros por segun~ 

do que pueden llegar a Alcalá, 
el consumo para la población 
complutense está garantizado 
con agua de excelente calidad 
procedente del río Sorbe y 
mucho más barata que la que 
ofrece el Canal de Isabel II a la 
casi totalidad de los munici
pios de la comunidad de 
Madrid. ¿Pero cuánto consu
me realmente Alcalá al dia de 
hoy? 

La respuesta de Fernando 
Marín a esta pregunta es que 
Alcalá consumió el año 1998 
un total de 22.700.000 
metros cúbicos de agua. 
Puesto que la capacidad toTul 
que tiene la presa de Beleña 
es de 50 hectómetros cúbicos, 
para dar una idea de las mag
nitudes se podría decir que 
Alcalá 'se bebe' al año casi 
medio embalse. 

Y aún más: hasta el mes de 
junio de 1999 los compluten
ses han consumido 12 hectó
metros de agua, con lo cual a 
final de este año se habrá 
superado el consumo del año 
pasado. 

Campañas de 
concienciación para 
el ahorro del agua 
El presidente de la MAS 

quiere poner en marcha cam
pañas de concienciación para 
el ahorro del agua: "No se tra
ta sólo de concienciar para 
que haya un consumo racio
nal. Yo creo que hay que 
hacer campañas activas con 
apoyo económico, tanto desde 
el ayuntamiento como desde 
la MAS. Me gusta lo que han 
hecho en Alcobendas, que 
consiste en dar a conocer a 
los ciudadanos que existen 
una serie de aparatos que se 
pueden instalar en los domi
cilios y que permiten un aho
rro considerable de agua. Eso 
puede suponer que al cabo de 
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Femando Marín, concejal de Medio Ambiente y presidente de la MAS 

los años y si se promueve que 
los vecinos instalen estos 
utensilios, se llegue a ahorrar 
hasta el 50 por ciento en el 
consumo". 

Fernando Marin habló 
incluso de establecer subven
ciones a pequeños propieta
rios para la instalación de 
esos aparatos. Otro de los 
aspectos que quiere tratar el 
presidente de la MAS es la 
implantación por los ayunta
mientos mancomunados y 
por la propia mancomunidad 
de sistemas de riego .automá
tico: "Ése va a ser mi gran 
caballo de batalla. Para poner 
en marcha este tipo de medi
das hace falta dinero y desde 
luego somos los ayuntamien
tos los que primero tenemos 
que poner medidas de este 
tipo. A mi me duele mucho 
ver cómo en el parque O'Don
nell se sigue regando con 
manguera. Hay una serie de 
proyectos en marcha para 
implantar en el ayuntamiento 
el riego automático. Hay uno 
de ellos para el parque O'Don
nell que ya debiera estar 
puesto en marcha. También 
ya se está trabajando por par
te de los técnicos municipales 
para remodelar ciertas zonas 
del casco histórico y de otros 
barrios". 

La dirección de la MAS 
y las protestas de IU 
Fernando Marin preside 

una mancomunidad en la que 
ha habido polémica por la 
elección no de él como presi
dente, sino del vicepresidente. 
La entrada en liza de un con
cejal de Azuqueca que perte
nece a Nueva Izquierda hizo 
que los representantes de IU 
se consideraran traicionados, 
ya que habían dado por hecho 
que había un acuerdo para 
que la vicepresidencia fuera 
para un concejal de IU en 
Azuqueca. 

El presidente de la MAS 
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aseguró a PUERTA DE MA
DRID: "En esas primeras con
versaciones que dice IU que 
hubo yo no estuve. Los prime
ros contactos fueron porque 
había un problema con el 
representante de IU de Azu
queca para la elección de los 
miembros que por parte del 
ayuntamiento azudense iban 
a la MAS. Hubo riesgo de que 
fuera por Azuqueca un conce
jal del PP. Las noticias que yo 
tengo es que hubo una inter
vención de IU de Alcalá para 
garantizar que el · represen
tante fuera un concejal de 
izquierdas y no del PP". 

Marín insistió: "Los repre
sentantes del PSOE-progre
sistas apoyaban que la presi
dencia fuera para Alcalá, que 
yo fuera el presidente, pero en 
lo que no estaban de acuerdo 
bajo ningún concepto era que 
la vicepresidencia la asumiera 
el concejal de IU en Azuqueca. 
En ningún momento se habló 
de 6Se acuerdo del que dijo 
IU. Tampoco se manifestó 
ninguna animadversión para 
que la vicepresidencia la 
tuviera IU, pero sí se dijo que 
el concejal de IU en Azuqueca · 
no era la persona más ade
cuada porque no había vota
do a favor del representante 
del PSOE-progresistas para 
que estuviera en la MAS. Y 
eso es algo determinante". 

Y aún insistió más Marín: 
"No hubo ningún acuerdo 
para que el concejal de IU en 
Azuqueca fuera vicepresiden
te de la MAS. Por eso yo tomé 
la decisión de tirar hacia 
delante porque corríamos el 
riesgo de que ocurriera lo de 
hace cuatro años, es decir, 
que hubiera una división 
importante en la MAS y yo no 
estaba dispuesto a que ocu
rriera eso. En ningún momen
to yo me he visto presionado 
ni por Javier Ocaña ni por 
nadie. No ha habido interme
diación alguna". 
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Chabolas en el polígono Mat illas. junto al río Henares. Asentamiento en el Soto del Henares, junto a la N-11. 

El PP Pide al gobierno municipal que desmantele estos asentamientos 
antes de que tengan que ser realoiados en Alcalá 

Tres núcleos chabolistas reciben 
a los visitantes por carretera 
Dos asentamientos chabolistas en el Soto del Henares reciben a los visitantes que se desplazan a Alcalá desde 
Madrid. Un tercer asentamiento se sitúa en el polígono de Matillas, detrás de las instalaciones de Fiat Autoes
paña, a sólo unos metros del río Henares. El Partido Popular ha protestado enérgicamente por "la dejadez que 
e-stá demostrando el gobierno municipal complutense ante este problema''. La concejal Elisa de Francisco mani
festó que "la entrada a Alcalá desde Madrid está cada vez más degradada por culpa de los asentamientos cha
bolistas que se están produciendo a ambos lados de la antigua nacional 11. Cuando los visitantes se disponen a 
entrar en Alcalá lo primero que se encuentran son estos dos núcleos de chabolas, algunas ya construidas". 

El Partido Popular no duda que 
estos asentamientos tengan que ver 
con los realojos que se van a pro
ducir en la ciudad complutense: 
"Nosotros hicimos una petición al 
equipo de gobierno a la hora de 
hablar de realojos consistente en 
que precisamente se controlaran los 
asentamientos, que impidieran que 
se produjeran. Si cada vez que hay 
un asentamiento se va a realojar a 
quien instale su chabola, está claro 
que vamos a tener poblados chabo
listas durante toda la vida", dijo 
Elisa de Francisco que añadió que 
"el grupo de concejales del PP que
remos denunciar que el gobierno 
municipal no está haciendo absolu
tamente nada por evitar estos asen
tamientos de chabolas" . 

Su compañero, Jesús, Domín
guez Picazo, afirmó: "Este es un 
ejemplo que demuestra con clari
dad la falta de iniciativa que tiene 
el gobierno municipal formado por 
el PSOE e IU. Tenemos ahí el gran 
parque del Henares, donde el señor 
vicealcalde Suárez Machota habló 
de limitar el crecimiento urbanísti
co en esta zona. Ahora estamos 
comprobando cómo ha crecido el 
urbanismo en el Soto del Henares, 
pero a base de chabolas". 

Los habitantes de los núcleos 
chabolistas desmantelados hace 
unos meses en el casco urbano de 
Alcalá encontraron acomodo en 
distintos pisos de la ciudad. Pero el 
problema no ha terminado porque 
sigue habiendo chabolas. Y mien
tras tanto, los siguientes realojos 
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Elisa de Francisco y Jesús Domínguez Picazo. 

que llegarán a Alcalá vendrán de 
poblados conflictivos como la Cel
sa y la Rosilla: "Es curioso que los 
municipios con alcaldes socialistas 
del sur de Madrid han dicho que no 
a los realojos propuestos por la 
CAM. Sin embargo el gobierno 
municipal de izquierdas en Alcalá 
ha aceptado. Han ofrecido vivien
das y los realojos van a empezar a 
llegar hasta el punto de que va a ser 
Alcalá la ciudad que más realojos 
va a acoger gracias a ese proyecto 
del señor concejal de urbanismo in 
péctore, Javier Ocaña", manifestó 
Domínguez Picazo. Los concejales 
del PP aseguraron: "Si Móstoles, 

Getafe, Leganés y Fuenlabrada no 
aceptan realojos, lo lógico es que 
los que iban a ir allí nos acaben 
viniendo a nosotros porque aquí, a 
cambio de supuestas inversiones de -
la CAM, se aceptan sin que el 
gobierno municipal de izquierdas 
diga nada en contra". 

Domínguez Picazo afirmó que 
"nuestra postura sobre realojos es 
que seremos solidarios siempre y 
cuando seamos el último municipio 
que realoje. No podemos admitir 
que municipios· del sur de Madrid 
se nieguen a admitirlos y tengamos 
que ser nosotros los que suframos 
la problemática que es realojar a 

personas a quienes hay que enseñar 
a vivir en comunidad. Estamos can
sados de que Alcalá sea siempre la 
niña tonta de la película. Si el 
gobierno municipal complutense es 
incapaz de imponerse a la CAM y a 
sus compañeros socialistas del sur 
de Madrid, entonces poco podrá 
pre~umir el señor Peinado del amor 
que le tiene a Alcalá, la única ciu
dad de la región que es patrimonio 
de la humanidad". 

Elisa de Francisco añadió que "el 
PP no está en contra del realojo de 
personas que viven en condiciones 
infrahumanas. Lo que nosotros 
decimos es que Alcalá debe ser la 
última que acoja realojados porque 
ya lo hizo en primavera. Ahora sólo 
hay cincuenta municipios que van a 
aceptarlos y lo peor es que no se 
garantiza que no vaya a haber más 
después del año 2003, que es cuan
do acaba el convenio que quiere fir
mar el gobierno municipal. Y lo 
lamentable también es que no se 
haga nada contra los nuevos asenta
mientos chabolistas que van apare
ciendo en nuestra ciudad" . 

Jesús Domínguez aseguró que 
"los asentamientos proliferan inclu
so produciendo una degradación 
del medio ambiente. Hay una clara 
dejadez por parte del gobierno 
municipal que no le da a la Policía 
Local las instrucciones precisas, lo 
que provoca que los agentes se 
vean con hechos consumados, es 
decir, las chabolas se instalan sin 
que se haga nada por impedirlo. Al 
concejal de Seguridad le viene la 
concejalía muy grande y el concejal 
Javier Ocaña parece que utiliza los 
asentamientos como moneda de 
cambio en la negociación con la 
CAM en el sentido de que se acep
tan realojos a cambio de inversio
nes". 
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caminar por ella entraña el riesgo de que se pueda caer un trozo de pared 

de muro caen al suelo pudien
do herir a · algún despistado 
que pase por allí, por la acera 
de la izquierda según se dirige 
uno a la plaza de Cervantes. 
Pero no queda ahí la cosa. Si 
va por la acera de la derecha, 
le puede caer un trozo del 
muro del convento de las car
melitas de Afuera, muro que 
derribó en su parte superior 
un pino gigantesco que cayó 
en primavera. 

Total, que aquí no hay Plani
ficación que valga (lo decimos 
por la concejalía de reciente 
creación que dirige el polémico 
Javier Ocaña). Los muros del 
patrimonio de la humanidad 
se caen a trozos pero no se ha
ce nada al respecto, ni siquie
ra por un elemental sentido de 
seguridad para los peatones. 

Calle Colegios, calle de los derrumbamientos 
A nadie se le escapa que si 

los intereses inmobiliarios que 
se mueven en torno al ayunta
miento hubieran visto el nego
cio en el arreglo del muro de la 
antigua cárcel en la calle San
to Tomás, ya se hubiera pro
ducido una propuesta en algu
na de las reuniones del gobier
no municipal para arreglarlo 
urgentemente. El trozo de 
muro se cayó el día 26 de 
octubre debido a las lluvias 
que hubo. Pues bien, como 
estos intereses no parecen 
estar interesados en su arre
glo, pues se ha producido un 
evidente desinterés. Conclu
sión: un mes después el muro 
está como estaba, el tramo de 
acera acordonado y los trozos 

Moda femenina en 

DE lA 50 A lA 66 
Pº de la Alameda, 7 - Alcalá de Henares (Madrid) 
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J 
Y eso ocurre en la calle Cole

gios, pero no hay que ir muy 
lejos, concretamente a su pro
longación, la calle Santa Úrsu
la, para ver en qué estado se 
encuentra el muro del conven
to de Carmen Calzado. Ese 
muro se cae a trocitos hasta 
tal punto que deja ver los hue
sos de los frailes que allí eran 
enterrados: Menos mal que el 
edificio entraba dentro del 
convenio multidepartamental 
para la rehabilitación de edifi
cios históricos y que debiera 
haber sido arreglado hace más 
de diez años. 

ESPECIALISTAS EN 

PELUCAS Y POSTIZOS 
• MIDA lllTERIACllUl 

• CllECCllllES IMPORTADAS 

• PRECIOS ASEQUIBLES 
Infórmese 

sin compromiso 

Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 - 12 -Tlf.: 91 889 28 56 -Alcalá de Henares 
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El índice señala dos puntos en la pared en los que se ve cómo los huesos salen del muro. 

Muchas personas lo consideran todo un misterio 

Los huesos "salen" del muro 
dll convento de Carmen Calzado 
El misterio de los huesos que "salen" del muro del convento del Carmen Calzado, un antiguo 
monasterio de frailes carmelitas que se encuentra completamente en ruinas, ha servido para que 
la imaginación se desborde, pero especialmente hace que una vez más se vuelva a plantear el 

. escaso interés demostrado hasta el momento por las distintas administraciones para salvar de la 
ruina final a un histórico edificio que cada día que pasa corre más riesgo de desplomarse. 

Las administraciones parecen nadie, ni ayuntamiento ni uni- deterioro que sufre lo que queda 
haberse lanzado a una carrera versidad, parece interesarle este en pie del convento entraña un 
para ver quién compra más edi- viejo edificio que en el punto riesgo de que se desplome, 
ficios y quién rehabilita más más cercano a la casa consisto- como ha ocurrido con parte del 
espacios arquitectónicos del rial dista apenas cinco metros de muro de la antigua cárcel en la 
casco histórico. Sin embargo a la misma. El problema es que el calle Colegios, y pueda causar 

El ruinoso convento de Carmen Calzado espera un arreglo desde unos catorce años. Es probable 
que la potentísima desidia de los poderes públicos no sea capaz de arreglar un edificio, pero qui
zá sí lo sea de levantar a los muertos, o al menos de hacerles remover sus huesos en sus tumbas. 
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un accidente. Y es precisamente 
por culpa de este deterioro por 
lo que han salido los huesos de 
dentro del muro del convento de 
Carmen Calzado. 

Vecinos de los alrededores del 
antiguo convento reconocen que 
la aparición de los huesos no es 
nueva. Que incluso aparecían 
por entre los huecos de las pie
dras del muro abundantes mues
tras óseas: "Yo llevo viendo 
huesos ahí desde hace más de 
veinte años", reconoció el críti
co taurino Francisco Juanes 'El 
Charro', quien dijo a PUERTA 
DE MADRID desconocer por 
completo el origen de los hue
sos, si son humanos o animales 
y por qué están en el muro, 
como si fueran elementos cons
tructivos del mismo. 

Porque la realidad es que los 
huesos parecen estar integrados 
por completo en la construc
ción. Los efectos de la erosión 
hacen que el muro esté desme
nuzándose · y los huesos se 
encuentran sin ningún problema 
entre los huecos de éste. 

Francisco Juanes explicó que 
"yo he visto muchos huesos, lo 
que pasa es que la gente se los 
debe de llevar. En muchos hue
cos se veían los restos óseos". 

¿Empalamientos? Aparente
mente así lo l'arece. Los huesos 
están en el rmsmo muro y no da 
la sensación de que hayan sido 
colocados hace poco tiempo. 
¿Podrían ser restos animales 1 Y 
si así lo fuera ¿qué sentido ten
dría introducirlos en el muro? 
Hay que señalar que el edificio 
se construyó entre los años 1640 
y 1642 y parece lógico pensar 
que los huesos se podrían haber 
introducido entonces, a la hora 
de construir la fachada. 

Consultado al respecto el 
canónigo de la Magistral Cate
dral, Luis García Gutiérrez, 
especialista en historia de la 
Iglesia y en historia de Alcalá, 
reconoció que pueden tratarse 
de restos humanos. Y habría una 
explicación sencilla de la apari
cion de los huesos. Antiguamen
te los cementerios se encontra-
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ban en el interior de los templos. 
Por sus dimensiones, el conven
to de Nuestra Señora del Car
men debió albergar en tiempos 
una comunidad religiosa impor
tante. Pues bien, los frailes que 
fallecían eran enterrados dentro 
del templo. Es posible que 
muchos recibieran sepultura en 
el subsuelo pero no era inhabi
tual que algunos fueran enterra
dos en la pared, a modo de 
nichos. · · 

La erosión ha hecho el resto. 
Después de más de 350 años en 
una construcción en la que pre
domina el ladrillo y en menor 
medida la piedra caliza, el esta
do en que se encuentra la cons
trucción es lamentable. Parte de 
la fachada se ha ido erosionan
do, quizá con mayor celeridad 
en los últimos años. La contami
nación ambiental por una parte 
y los excrementos de aves, gue 
en ese convento son especial
mente abundantes por la con
centración de palomas y cigüe
ñas por otra parte, han dañado la 
estructura considerablemente. 
Si se pasa la mano por la pared 
se puede contemplar el deterio
ro que sufre ya que práctica
mente se desmenuza. Ese dete
rioro ha hecho que hayan apare
cido los huesos hacia el exterior, 
hacia las ,calles Carmen Calzado 
y Santa Ursula. 

La historia 
del edificio 
El convento de Nuestra Seño

ra del Carmen fue fundado en 
Alcalá en el año 1567 por fray 
Francisco Espinel. Onginaria
mente se instalaron cerca de la 
puerta de A~adores pero diez 
años despues adquineron las 
casas de la calle Santa Ursula 
para construir allí definitiva
mente su convento. 

Esto ocurrió entre 1640 y 
1642. Cuando los carmelitas . 
abandonaron el edificio, éste 
llegó a ser un cuartel militar 
hasta que quedó completamente 
abandonado. Su estado de ruina 
hizo que en 1973 hubiera que 
desmochar la parte alta de su 
antigua iglesia ya que el peligro 
de que se desmoronara era inmi
nente. 

Incluido en el convenio multi
departamental para la recupera
cion de edificios en el casco his
tórico es el caso más evidente de 
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He aquí uno de los restos óseos que han salido de la pared, expulsados de ella por motivos que 
aún desconocemos . El mechero y el cigarrillo dan idea de las dimensiones del hueso. 

que éste no se ha llegado a cum
plir tal y como estaba previsto. 
Las ideas son variadas. El edifi
cio iba a ser rehabilitado para 

OV4D 

formar parte de la universidad 
de Alcalá pero desde el ayunta
miento se ha demostrado el inte
rés por el edificio en repetidas 

ocasiones. Incluso se llegó a 
pensar en la posibilidad de reha
bilitarlo para construir ahí un 
nuevo mercado municipal. 

Lo Ultimo en Diesel 
sólo es Diesel 

D4D. Lo último en Diesel. Lo más nuevo de Toyota. 

Tan innovador y avanzado que cualquier parecido a la 

idea que tienes de un Diesel es pura coincidencia . 

Por prestaciones. 16 válvulas para proporcionar un 

rendimiento que muchos gasolina envidiarían: 11 O cv. 

Por silencio. Con soluciones avanzadas como el 

Common Rail System y el Pilot lnyection para reducir 

ruidos y vibraciones. 

a la hora 
d_e repostar. 

Por ecología. Menos emisiones, menos ruido ambiental. 

Con un D4D sólo te acordarás de que llevas un Diesel 

a la hora de repostar. 

Inyección Directa • 4 válvulas por cilindro • "Common Rail " Diesel 

El único D4D del mercado 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ~ TovoTA 
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Emiliano Aguirre, padre de la paleontología en España, 
abrió el acto con una conferencia sobre la evolución humana 

. Atanuerca v los nuevos biólogos 
v químicos de la 11 unidos en la 
celebración de San Alberto Magno 
El padre de la paleontología en España y pionero en las excavaciones de Atapuerca, pro
nunció el pasado viernes 19 de noviembre con motivo de los actos de celebración del 
patrón de la Facultad de Ciencias, San Alberto Magno, una conferencia sobre "la evolu
ción humana y el ambiente en el cuaternario, según los registros de Ata puerca". Los 
actos, celebrados en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá se completaron con la entre
ga de insignias a los licenciados y doctores graduados durante el curso académico 98/99. 

Emiliano Aguirre Enrí
quez, profesor de Investi
gación del Museo Nacional 
de Ciencias Naturales y 
pionero en las excavacio
nes de Atapuerca, fue el 
encargado de pronunciar 
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la conferencia que suele ir 
unida a los actos de cele
bración del patrón de 
Ciencias. San Alberto Mag
no, en el que s-e hace entre
ga de las insignias a los 
licenciados y doctores gra-

duados en el último curso 
académico. 

La conferencia que se 
prolongó durante casi dos 
horas en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá, 
repleto de familiares y ami-

Emiliano Aguirre Enríquez 

gos de los graduados, fue 
un resumen de la evolu
ción humana y el ambiente 
en el cuaternario según los 
registros de Atapuerca. 

El decano de la facultad 
de Ciencias, Fernando Jor
dán, fue el encargado, de 
realizar un repaso del cur
so académico anterior y de 
informar de las nuevas 
propuestas para el presen
te curso, entre las que se 
encuentra la división de la 
facultad de Ciencias en 
dos, facultad de Ciencias 
Biológicas y facultad de 
Ciencias Químicas, con lo 
que se dio paso a la entre
ga de insignias a los lieen
ciados y doctorados gra-
duados en el curso acadé
mico 98/99, además de la 
entrega de los premios 
extraordinarios de licen
ciatura y doctorado corres
pondiente al citado curso. 

Los actos terminaron con 
la actuación del Coro de la 
Universidad de Alcalá y de 
los antiguos integrantes 
del coro, que se encontra
ban celebrando ese mismo 
día su vigésimo aniversa
rio. 
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Juan Francisco Manín Seco, economista v responsable federal de Hacienda 
de ID acusó al PP de promover los Fondos prindos de pensiones 

Acto público de 11 sobre el derecho a las pensiones 
El acto, organizado por el Ateneo Cultural "Manuel Azaña" de IU, se celebró en e l salón de 
actos de la Cámara de Comercio de Alcalá el pasado martes 23 de noviembre a las 18'30 
horas, y contó con la participación de unos 70 alcalaínos. Planteado como una mesa 
redonda, y presentado por Teresa Galeote, en el acto participó el economista Juan Fran
cisco Martín Seco, por Izquierda Unida; Yolanda Besteiro, representando a la Agrupación 
local del PSOE, y Javier López, asesor jurídico de CC.00. No aistieron, a pesar de haber 
sido invitados para defender sus posiciones, ningún representante del PP n i de UGT. 

Juan Francisco Martín Seco, 
Secretario de Estado de Hacienda 
en el primer gobierno socialista 
de Felipe González, y hoy miem
bro destacado de la dirección 
federal de IU, empezó diciendo 
que "el derecho a las pensiones 
debe ser garantizado por el Esta
do social y democrático de dere
cho como deben garantizarse la 
educación pública o la sanidad, 
puesto que son conquistas de la 
democracia y fruto de la lucha de 
los trabajadores". Afirmó con 
toda rotundidad, que el sistema 
de protección social del Estado 
está "en cuestión" por voluntad 
política del PP, que pretende 
favorecer a los Fondos Privados 
de Pensiones y ya está plantean
do que el sistema público de pen
siones no es financiable. Esta 
afirmación es absolutamente fal
sa, pero se dice cuando se quiere 
reformar un servicio, y de hecho 
a nadie se le ocurre que no sean 
financiables las Fuerzas Armadas 
o las Obras Públicas, es un pro-

blema de prioridades y de objeti
vos. Martín Seco añadió que "el 
problema de la garantía futura de 
las pensiones, es un problema de 
voluntad política, no de falta de 
recursos de estado". 

El responsable federal de 
Hacienda de IU también criticó 
los Fondos Privados de Pensio
nes, "porque sólo funcionan por
que se plantean con una desgra
vación fiscal, ya que realmente 
sólo significan un sistema de 
ahorro, y para· ahorrar se puede 
ahorrar sin más en cualquier ban
co". 

Martín Seco explicó que "algu
nos técnicos y expertos, que 
siempre son los de las multina
cionales y los bancos, ya están 
diciendo que el próximo gobier
no del PP tiene que introducir 
recortes en las prestaciones 
sociales y en el derecho a las pen
siones. Obviamente, Aznar no va 
a decir esto en campaña electoral, 
pero a IU no le cabe ninguna 
duda de que en los planes futuros 

DESPACHO DE ABOGADOS 
Especializaciones: 

del PP se encuentra el ataque al 
sistema público de pensiones". El 
prestigioso economista negó que, 
tal y como dicen algunos aseso
res del PP, "como el señor Barea, 
la financiación de las pensiones 
de los jubilados o pasivos, deba 
salir sólo de las cotizaciones de 
los trabajadores activos. El Esta
do tiene que obtener y los tiene, 
los suficientes recursos a través 
de una reforma fiscal que grabe 
los beneficios de los grandes 
capitales". El problema es que la 
reforma fiscal del PP de 1996, 
que se presentó como una rebaja 
general de impuestos, "a quien sí 
rebajó mucho lo impuestos fue a 
los empresarios. Pero de todos 
modos, el crecimiento económi
co de España y la incorporación 
de la mujer al mundo laboral 
hace que existan nuevos cotizan
tes de activos y que el Estado 
cuente con los suficientes recur
sos económicos como para finan
ciar las pensiones". Martín Seco 
terminó diciendo que en los pre-

supuestos generales del estado, el 
problema será "cómo se reparte 
la tarta" y si se priman los asun
tos sociales y de derechos de 
todos los ciudadanos, u otro tipo 
de asuntos basados en excusas". 

El grupo parlamentario de IU 
presentó el pasado mes de marzo 
un proyecto de ley en el Congre
so de los Diputados para que 
todas las pensiones, contributivas 
o no, fueran aumentadas y se 
equipararan al menos al salario 
mínimo interprofesional obligan
do al gobierno a cumplir sus 
compromisos con el Pacto de 
Toledo. No se aprobó por la opo
sición del PP. Este mismo criterio 
económico ha sido defendido 
este mes de noviembre por IU en 
la elaboración de los Presupues
tos Generales del Estado. Para 
ello IU planteó que se dedicaran 
los 600.000 millones de pesetas 
que nos ha costado a los españo
les la reforma del IRPF para el 
salario mínimo interprofesional, 
las ·pensiones y el desempleo. 
Algunos ciudadanos expusieron a 
los ponentes sus dudas acerca de 
diversas cuestiones relacionadas 
con la cuestión. El Consejo Polí
tico próximo de IU, que se reuni
rá esta semana que viene, pro
pondrá al concejal de Ciudad 
Saludable, responsable de parti
cipación ciudadana, Salvador 
Guardiá (IU) que convoque un 
"foro local sobre el derecho a las 
pensiones", para que el debate 
llegue a los ciudadanos de mane
ra institucional y ayude a aclarar 
cuestiones. 
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El avuntamiemo concedió a la coral la medalla de plata de la ciudad 

la Schola Cantorum prepara 
-la celebración de sus bodas de plata 
la Reina doña Solía preside el comité de honor de esta celebración 
La Schola Cantorum de Alcalá prepara a fondo la celebración de su vigesimoquinto aniversario 
en el que se desarrollará un amplio programa de actos para conmemorar estos cinco lustros de 
intensa actividad cultural al servicio de la música coral. Uno de los momentos cumbre de este 
aniversario será la imposición de la medalla de plata de la ciudad complutense concedida en la 
sesión de pleno del ayuntamiento celebrada el miércoles 17 de octubre. Los grupos políticos que 
forman la corporación municipal aprobaron por unanimidad este dictamen. algo que para el pre
sidente de la Schola Cantorum. Juan Carlos Morán Rey. es un orgullo para todos los scholanos. 
La agrupación coral complutense tiene por delante un amplio programa de actos a partir del día 
4 de diciembre y hasta el día 16 del mismo mes en el que habrá desde una exposición antológi
ca sobre estos veinticinco años de historia de la Schola hasta un concierto. una cena de home
naje a los directores que ha tenido la agrupación y un ciclo de conferencias sobre la música coral. 
La reina doña Sofía ha aceptado la presidencia de honor de esta celebración. 

El presidente de la Schola 
afirmó que "ahora el objetivo 
que nos marcamos para el 
futuro es que nos concedan 
la medalla de oro cuando 
cumplamos cincuenta años". 
Juan Carlos Morán destacó a 
este respecto "el nivel de con
senso que han tenido todos 
los grupos políticos para con
cedernos la medalla. No es 
fácil que todos los grupos 
políticos coincidan en sus 
posturas, y lo han ido a hacer 
para concedernos la medalla 
de plata de la ciudad a la 
Schola Cantorum". 

Juan Carlos Morán aseguró 
que "la celebración de estos 
veinticinco aftos que cumple 
la Schola nos está suponien
do un gran sacrificio porque 
durante los meses de octu
bre, noviembre y diciembre, 
poco menos que nos vamos a 
llevar el saco de dormir al 
local de ensayo, ya que son 
muchas las actividades, 
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actos, celebraciones, concier
tos, ensayos, etc. Quienes 
integramos el grupo estamos 
haciendo un gran esfuerzo en 
detrimento de nuestra familia 
y de nuestro tiempo libre". 

El programa de actos 
Los actos conmemorativos 

comenzarán el día 4 de di
ciembre con la inauguración 
de una exposición antológica 
sobre estos veinticinco años 
de historia de la Schola Can
torum. En ella se ofrecerán 
conciertos, viajes, carteles, 
programas, criticas, partitu
ras, memorias de actividades, 
distinciones, trofeos, recono
cimientos, uniformes y su 
música registrada. 'Yo creo 
que es una exposición que los 
alcalaínos no deben perderse. 
Es una muestra en la que se 
ve la evolución de la ciudad a 
través de la Schola. Nos ha 
costado mucho trabajo selec-

cionar las fotografias , mu
chas de ellas con importantes 
personalidades, sobre todo en 
el premio Cervantes". La 
exposición puede contem
plarse hasta el día 16 de di
ciembre en el edificio de la 
biblioteca central, en la plaza 
de San Julián, l . de 10 a 21 
horas. 

El concierto para celebrar el 
vigesimoquinto aniversario 
será uno de los actos centra
les. Será el sábado 11 de 
diciembre en el auditorio 
municipal, situado en la calle 
Nuestra Señora del Pilar, en 
la Rinconada. El concierto 
tendrá un programa com
puesto por obras representa
tivas del extenso repertorio de 
la Schola Cantorum, que con
tará con la colaboración de la 
orquesta de cámara 'Oiudad 
de Guadalajara', bajo la 
dirección de Nuria Matamala 
Pichoto. "La orquesta nos 
acompañará en la interpreta-

c1on del 'Gloria' de Vivaldi, 
una obra de más de veinte 
minutos. También interpreta
remos el 'Magníficat' y alguna 
que otra sorpresa que prefie
ro no adelantar. En este con
cierto intervendrán en la 
dirección antiguos directores 
de la Schola. Estamos ensa
yando con Carmelo Llorente, 
que fue el primer director de 
la Schola, un par de obras. 
También nos dírigirá en ese 
concierto Miguel Angel Jara
ba y Nuria Matamala", expli
có Juan Carlos Morán. En 
este concierto podrán cantar 
todas aquellas personas que 
en algún momento pertene
cieron a la Schola. 

No podrán estar por com
promisos ineludibles dos 
antiguos directores de la 
Schola, Luis Celada y Marisol 
Álvarez: "Con todo el dolor de 
su corazón nos han dicho que 
no van a poder venir". 

El maestro 
Enrique García .Asensio 
pronunciará 
una conferencia 
El mismo día 11 de diciem

bre se celebrará una cena 
homenaje a los directores a la 
que pueden asistir los com
ponentes actuales y anterio
res, así como todos los sim
patizantes de la Schola Can
torum. 

Pero el otro momento fun
daméntal de la celebración de 
este aniversario es el ciclo de 
conferencias sobre la música 
coral. La primera de ellas 
será el martes 14 de diciem
bre en la sala 'Gerardo Diego' 
de la biblioteca central a par
tir de las 19'30 horas. Esta 
conferencia lleva por título 'El 
canto coral como forma de 
sociabilidad' y e'stará pronun
ciada por el profesor don 

_ Jacinto Torres Mulas, cate
drático de musicología del 
Real Conservatorio Superior 
de Música de Madrid. 

El jueves 16 de diciembre 
será Enrique García Asensio, 
director titular de la Orques
ta Sinfónica de la Radio Tele
visión Española el encargado 
de pronunciar una conferen
cia sobre la dirección a través 
de los tiempos, el director, su 
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personalidad y sus proble
mas. 

Estos actos que conmemo
ran el vigesimoquinto aniver
sario de la Schola tienen un 
comité de honor presidido por 
la Reina doña Sofia y formado 
por la presidenta del Senado, 
Esperanza Aguirre y Gil de 
Biedma, por el ministro de 
Educación y Cultura, Maria
no Rajoy, por la consejera de 
Cultura de la CAM, Alicia 
Moreno Espert, por el conse
jero de Educación de la CAM, 
Gustavo Villapalos y por el 
alcalde de Alcalá, Manuel Pei
nado. 

"Gran orgullo 
y gran responsabilidad" 
Juan Carlos Morán mani-

festó que "la medalla de plata 
de la ciudad supone para 
nosotros un gran orgullo pero 
también una gran responsa
bilidad porque ésta es una 
distinción que no tiene 
mucha gente. Nos honra 
tener esta medalla pero la 
asumimos como una respon
sabilidad que nos motiva 
para seguir nuestra trayecto
ria". 

A lo largo del año la Schola 
Cantorum tiene varios mo
mentos fundamentales. El 
primero de ellos es su partici
pación en la entrega del pre
mio Cervantes: "Cuando vie
ne a Alcalá el premio Cervan
tes no hay en la ciudad nin
guna entidad coral más que 
la nuestra. Me atrevo a decir 
que fue Asela Sanz la que dijo 
que para el premio Cervantes 
no había que traer ningún 
coro de fuera de Alcalá, que 
estábamos nosotros. Desde 
ese momento nos hicimos 
cargo de interpretar al final 
del acto el 'Gaudeamus Igi
tur'. Es el ministerio de Cul
tura quien contrata todos los 
años a la Schola Cantorum y 
para nosotros es un acto muy 
importante puesto que estás 
con personalidades del mun
do de la cultura, del estado, 
etc". 

Otro momento importante 
es la misa mayor de la patro
na, la Virgen del Val: "Es muy 
importante para nosotros 
participar en la misa de la 
patrona de nuestra ciudad. 
Nosotros disfrutamos cantan
do esa misa". 

La intervención de la Scho
la en las representaciones iti
nerantes del Don Juan Teno
rio son algo ya habitual: 
"Siempre que se ha contado 
con nosotros, hemos partici
pado. Las del Don Juan 
Tenorio son unas fechas com
plicadas porque suele haber 
puentes. El ensayo general 
este año duró hasta las cinco 
de la mañana. No es fácil pero 
creo que merece la pena ver a 
las monjas en el cuadro ter-
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Juan Carlos Morán, presidente de la Schola Cantorum 

cero salir sin micrófonos ni 
nada y lo mismo ocurre en la 
última escena del entierro". 

El concierto de corales 
por Santa Cecilia 
Otro de los momentos im

portantes de la Schola Canto
rum es el concierto de corales 
para celebrar la festividad de 
Santa Cecilia, patrona de los 
músicos: "Quiero agradecer a 
través de PUERTA DE 
MADRID la gentileza que 
tuvieron los miembros del 
colectivo de corales al cantar
nos una especie de 'cumplea
ños feliz' el día de la clausura 
del encuentro. Además tuvie
ron la deferencia de dejarnos 
cantar la primera parte de la 
letra en la canción que canta
mos todos juntos". 

Juan Carlos Morán recono
ció que "el colectivo de corales 
de Alcalá funciona de verdad 
y se demuestra cada año en 
Sarita Cecilia. Este año 
hemos tenido dos bajas de 
coros a quienes les faltaban 
cantantes pero que ya lo han 
solucionado. Cada una de las 
corales hacemos cultura des
de donde sabemos, y al fin y 
al cabo es de lo que se trata". 

Juan Carlos Morán recono
ció que "tenemos un reperto
rio de 324 obras que se pue
den cantar en cualquier 
momento. Tenemos espiri
tuales negros, música cer
vantina, música sacra. El 
concierto que hacemos en 
Semana Santa suele tener 
una gran afluencia de público 
puesto que ya es clásico en lo 
que se refiere a música sacra 
en Alcalá". 

La Schola tiene aproxima
damente unos cincuenta 
miembros, de los que sólo 
dos, el matrimonio formado 
por Antxón Jiménez y Ángela 
Ruiz, llevan desde que se fun
dó. Además, con más de vein
te años y por orden cronológi
co, están Leonor Álvarez, 

Pilar del Olmo, Maria del Car
men de Francisco, Aurora 
González y Maria Jesús Aré
valo. A lo largo de estos vein
ticinco años han pasado por 
la Schola unos 300 schola
nos. 

Las anécdotas 
En la Schola se recuerdan 

de forma muy especial algu
nas anécdotas. En un con
cierto que celebraron en 
Madrid se presentó un hom
bre diciendo que era de Radio 
Nacional de España. Antes de 
comenzar les dijo a los scho
lanos si no les importaba 
dejarles la llave del cuarto 
donde se cambiaban para 
guardar sus aparatos. Así lo 
hicieron. Aparentemente el 
hombre estuvo grabando un 
par de canciones. Pues bien, 
al término del concierto fue
ron todos los scholanos a 
tomar algo y al ir a pagar se 
encontraron sin un solo duro. 
Ni que decir tiene que al 
supuesto periodista nadie le 
conocía en Radio Nacional de 
España: "Menos mal que 
teníamos pagado el autobús a 
Alcalá porque nos dejó sin un 
duro". 

La memoria del rey se tiene 
muy en consideración en la 
Schola: "Parece como si se 
estudiara todos los rostros y 
es capaz de decir si uno es 
nuevo o veterano. A veces te 
lo dice y le tienes que decir 
que no, que te has dejado 
barba o has cambiado el pei
nado, pero tiene una gran 
memoria". 

En otro concierto el enton
ces director, Miguel Ángel 
Jaraba, les dio mal el tono de 
una canción. Tuvieron que 
empezar tres veces la ~ción 
hasta que desistió. "Continuó 
el concierto y en el descanso 
se dio cuenta de que estaba 
dando el tono mal. Para ter
minar el concierto lo dio bien 
y aquello fue un éxito". 

Programa 
de Actos 

Exposición Antológica 
"25 años de 

la Schola Cantorum 
de Alcalá de Henares" 

A través de sus conciertos, 
viajes, carteles, programas, 
criticas, partituras, memo
rias de actividades, distincio
nes, trofeos, reconocimien
tos, uniformes y su música 
registrada. 
Del 4 al 16 de Diciembre en 
el Servicio Municipal de 
Archivos y Bibliotecas (Pla
za de San Julián, 1) , de 
10'00 a 21 '00 horas. 

Concierto 
"25 Aniversario" 

Programa compuesto por 
obras representativas del 
extenso repertorio de la 
Schola Cantorum. 

Colabora: 
Orquesta de Cámara 

"Ciudad de Guadalajara" 
Dirige: 

Nuria Matamala Pichoto 
Sábado, 11 de Diciembre 
en el Auditorio Municipal. 
Calle Ntra. Sra. del Pilar 
(final Avda. Reyes Católicos) . 
A las 19'00 horas. 

Cena Homenaje a 
los Directores 

Los componentes actuales y 
anteriores, y los simpatizan
tes de la SCHOLA CANTO
RUM, se reunirán alrededor 
de una buena mesa con 
todos los directores que lo 
han sido de la Schola. 
Sábado, 11 de Diciembre 
de 1999, a las 21 '30 horas. 

Ciclo de Conferencias 
sobre la Música Coral 

- "El canto coral como for
ma de sociabilidad", por el 
Profesor Jacinto Torres Mu
las (catedrático de musicolo
gía del Real Conservatorio 
Superior de Música de 
Madrid). 
Martes, 14 de Diciembre en 
la Sala "Gerardo Diego" del 
Servicio Municipal de Ar
chivos y Bibliotecas. PI. de 
San Julián, 1. 19'30 horas. 

- "La Dirección a través de 
los tiempos: El Director, su 
personalidad y sus proble
mas", por Enrique García 
Asensio (director titular de la 
Orquesta Sinfónica de la Ra
dio Televisión Española) . 
Jueves, 16 de Diciembre en 
la Sala "Gerardo Diego" del 
Servicio Municipal de Ar
chivos y Bibliotecas PI. de 
San Julián, 1. 19'30 horas. 
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Como colofón todas las corales interpretaron la habanera "Caña Dulce" 

Nuevo éxtto de esta inicialiVa del Colectivo de Corales de Alcalá 

la música congrega a cientos de alcalaínos 
en las VIII Jornadas Corales de Santa Cecilia 
La música ha sido la protagonista destacada de la actividad cultural de los pasados 20 y 21 de 
noviembre. La festividad de. Santa Cecilia, patrona de la música, sumó de nuevo los esfuerzos de 
los miembros del Colectivo de Corales de Alcalá, que organizaron una nueva edición, y ya van por 
la octava, de las Jornadas Corales en honor de Santa Cecilia. La acogida del público fue inmejora
ble una vez más, abarrotando el Auditorio Municipal para presenciar los conciertos programados. 

La actuación de las corales 
alcalaínas fue el plato fuerte 
de estas jornadas. que se 
inauguraron con una confe
rencia-coloquio sobre la 'Pre
sencia de la creación actual 
en el repertorio coral', ofreci
da por el director del Conser
vatorio Superior de Música 
de Alcalá, José Miguel Peña
rrocha, e incluyeron una 
misa en honor de Santa 
Cecilia oficiada en la Magis
tral Catedral y cantada por 

Coro de la Sociedad Lírica Complutense 

Coro de la Universidad Coral Polifónica Complutense 
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Coral Alcalaína Pueblos de España 
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algunas de las corales. 

En el primero de los con
ciertos actuaron el Coro de 
Cámara Duque de Calabria, 
el Coro de la Universidad de 
Alcalá, ambos grupos dirigi
dos por Amaro González de 
Mesa, y la Coral Polifónica 
Complutense, que dirige 
Juan Luis Díaz Martín. El 
~egundo concierto contó con 
la actuación de la Coral 
Alcalaína Pueblos de Espa
ña, dirigida por Carlos Felix 
Prieto, que presentó a la 
Escolanía Canticorum, com
puesta por niños que se con
fia sirvan de cantera a la 
música complutense. Los 
pequeños cantantes, en su 
interpretación del villancico 
"Noche de Paz", estuvieron 
acompañados por sus men
tores y por el Cuarteto Ron
dó. Actuaron también el 
Coro de la Sociedad Lírica 
Complutense, que dirige 
Monserrat Font Marco, y la 
Schola Cantorum, que dírige 
Nuria Matamala Pichoto. 

Concluido el turno de 
actuaciones, se dio paso a 
un brillante y emotivo bro
che final en el que hubo 
cabida para homenajes, 
recordatorios y aplausos. 
Por una parte, todas las 
corales homenajearon a la 
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Schola Cantorum, que el 
próximo mes de diciembre 
cumplirá su XXV Aniversa
rio, recibiendo entre otros 
reconocimientos la Medalla 
de Plata del Ayuntamiento 
de Alcalá por su indudable 
aportación a la música de 
nuestra ciudad. También fue 
homenajeado Juan Bautista 
Zamorano, componente de la 
Coral Alcalaína Pueblos de 
España recientemente falle
cido. Uno de sus compañe
ros de coral, Alberto López, 
le dedicó unas sentidas pala
bras y su viuda recibió una 
placa conmemorativa. 

Schola Cantorum 

El colofón, después de las 
palabras ·de la concejala de 
Cultura Pilar Fernández, fue 
la interpretación de la haba-

nera "Caña Dulce" por todos 
los músicos participantes, 
que al finalizar fueron ova -
cionados por el público. Los 
espectadores reconocían así 
la calidad y el trabajo bien 

hecho de estos grupos cora
les, a los que Pilar Fernán
dez agradeció su aportación, 
musical en este caso, en la 
consecución del título de Pa
trimonio de la Humanidad. 
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CUALOUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

• Créditos puente. 
•Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

• Personales. • Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• Liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edificios. 
• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 

•Dinero 
Rápido. 

•etc ... 
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El PP considera increíble que el gobierno de izquierdas 
cridque la acmud de los trabaiadores: 

"Hace seis años el conceial Paco Calles 
quemó la puena del avuntamiento" 
Los concejales del Partido Popular Marta Viñuelas y Jesús Domínguez Picazo manifestaron a PUER
TA DE MADRID: "Es increíble que el gobierno de izquierdas critique la actitud de los trabajadores 
municipales en defensa de unos derechos que consideran adquiridos sobre la base de promesas que 
les hicieron y de los compromisos que adquirió con ellos el Partido Popular". Estos concejales del PP 
afirmaron: "Es curiosa esta actitud, ya que en el gobierno que ha surgido de la llamada unión de la 
izquierda, no de la fuerza de los electores, hay algunos concejales que han sido líderes sindicales". 

Domínguez Picazo afirmó: 
"Nos sorprende esta actitud por
que el señor Paco Calles, destaca
do líder sindical y ahora concejal 
de IU, hace aproximadamente 
seis años quemó la puerta del 
ayuntamiento en defensa de los 
derechos de unos trabajadores. 
No sabemos qué hubiera ocurrido 
si hubieran logrado en aquellos 
momentos su propósito de entrar 
en el ayuntamiento". 

El concejal del PP añadió: "Es 
curioso que ahora Paco Calles cri
tique la actitud de sus compañe
ros sindicalistas porque 
defienden la funcionarización. Lo 
bueno hubiera sido que hace seis 
años Paco Calles hubiera tenido 
una actitud de defensa de la insti
tución municipal como tiene aho
ra. Los trabajadores municipales 
han defendido unos intereses y, si 
han contado con nuestro apoyo, 
es porque en la anterior corpora
ción municipal también se lo 
dimos. Nosotros no hemos cam
biado de actitud y quienes sí lo 
han hecho han sido el PSOE e IU, 
y especialmente Paco Calles, 
quien en la comisión de Personal 
criticó por ello al PP y a los sindi
catos por defender unos dere
chos. Hay que volver a recordar 
al señor Calles que él hace seis 
años defendió esos derechos por 
la vía de la fuerza" . 

Marta Viñuelas afirmó: "A estos 
partidos que se llaman de izquier
das y que adoptaron un compro
miso con los trabajadores munici
pales en la campaña electoral, 
entonces les interesaba dirigirse a 

los sindicatos como compañeros de 
izquierdas. Pero, una vez que han 
llegado al gobierno municipal, 
parecen encontrarse a otro nivel y 
ya no son compañeros de izquierdas, 
ahora éstos son los que les moles
tan y a los que más vale echar fue
ra del pleno en vez de poder estar 
ejerciendo la libertad sindical. No 
sólo está el caso de Paco Calles, 
sino también el del primer tenien
te de alcalde, Luis Suárez Macho
ta, a quien todo el mundo conoce 

en Alcalá como sindicalista muy 
activista. Es sorprendente que 
ahora Suárez mantenga la postu
ra completamente contraria a lo 
que es dejar ejercer la libertad sin
dical". 

Domínguez Picazo añadió que 
les sorprende mucho la actitud 
que toma este gobierno con los 
trabajadores del ayuntamiento: 
"Hay denuncias de extrabajado
res municipales que por dejar de 
trabajar han denunciado al ayun-

~ Cámara Oflclal de Comercio 
~e Industria de Madrid 

CURSOS 

6ESTION DE NOMINAS INFORMATIZADA 
• Del 13 al 22 de Diciembre 
• De 19'30 a 22 horas 

CUENTAS ANUALES 
• Del 14 al 23 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 
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INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Vlctorill, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 78 ·Fu: 91 881 37 75 
E-fllail: gta2@camarmnadrid.es 

Francisco Calles en la puerta del 
ayuntamiento durante los inciden
tes a que aluden los concejales del 
PP. (Archivo de P. de M.) 

tamiento. Ellos estaban en lista de 
espera como interinos y por el 
hecho de haber denunciado al 
ayuntamiento se les ha represalia
do no llamándoles cuando les 
tocaba por su tumo. Nos sorpren
de que un sindicalista como Fran
cisco Calles defienda esto". 

Viñuelas aseguró: "Ésta es una 
muestra más de cómo actúa este 
equipo de gobierno, que utiliza el 
método de la depuración y de la 
fuerza; es decir, si estás a mi lado 
y haces lo que yo digo, las cosas te 
irán mejor; si te sales de las direc
trices que yo marco, entonces vie
ne la patada y a la calle". 

Paz social a cambio de 
un alto coste económico-
Las críticas del alcalde acerca 

de que el PP cuando gobernaba 
consiguió paz social a cambio de 
un alto coste económico tuvo 
réplica de Marta Viñuelas: "En la 
anterior legislatura los asuntos de 
Personal se aprobaban en un por
centaje en tomo al noventa por 
ciento por unanimidad. Ellos apo
yaron, votaron favorablemente y 
encima reivindicaron esos acuer
dos. Lo que tienen que hacer es 
dejar de ser la oposición a la opo
sición sobre la base de unas ideas 
vacías de contenido". 

SUBASTA DE 
ANTIGÜEDADES 

Y CDLECCIDNISMD 

Ahora en 

LA CASA e/ San Vidal, 18 (posterior) 
TH.: 666 47 41 84 
ALCALA DE HENARES 

27 de Noviembre - 18'30 horas 
ORGANIZA 

ANTIGÜEDADES CAOBA DE CUBA 
Información y Exposición de Lotes 

Del 15 al 26 de noviembre - Horario de 17 a 20 h. 
En c/ Nueva, 6 (semiesquina a e/ Mayor) 

Telf.: 91 888 53 19 - Alcalá de Henares 
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DE LAS TORTILLAS 
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• Española clásica, de Cabrales, Roquefort, __ ___...., 
Trigueros, Gambas ... 

• Degustación de raciones variadas, 
frías y calientes. 

• Paellas de encargo. 
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El 1nnt111ienta na h1 camprado tad1ví1 ningún pisa p1r1 re1lai1r 

Asociaciones de Vecinos v partidos políticos 
rechazan el 'Plan Ocaña sobre realoios' 
Las criticas al Plan Ocaña de realojos continúan produciéndose. Un importante colectivo veci
nal formado por las asociaciones de vecinos de los distritos Centro, Henares, Espartales Sur y 
Campo del Angel-Chorrillo, ya han manifestado su desacuerdo con este plan que establece que 
la ciudad complutense asum.iní el realojo de 35 familias proéedentes de los poblados chabolis
tas situados en la capital madrileña. Ahora bien, la negociaci6n realizada por el concejal de Pla
nificaci6n, Javier Ocaña, en un tema que ha dominado en solitario hasta acordar con la CAM 
el reparto de esta poblaci6n por la ciudad complutense, encuentra cada vez más detractores, 
incluso hasta en el propio gobierno municipal. El Plan Ocaña está siendo cada vez más criti
cado y menos asumido por las asociaciones y partidos políticos de Alcalá. Pero es que decenas 
de alcalaínos a título individual han hecho llegar a PUERTA DE MADRID su desacuerdo con que 
el ayuntamiento tenga que comprar 25 pisos, valorados en 300 millones de pesetas, para alo
jar a chabolistas de los más polémicos poblados de Madrid, como son La Celsa y La Rosilla. 

Una de las primeras criticas 
realizadas al 'Plan Ocaña', 
quien se encargó de recoger el 
acuerdo previo suscrito por el 
Instituto de Realojamiento e 
Integración Social (IRIS) y la 
Federación de Municipios de 
Madrid, fue la de la asociación 
de vecinos de Espartales Sur. 

Rechazo de 
las asociaciones 
vecinales 

Una reunión celebrada el 
sábado 13 de noviembre por la 
Federación Comarcal de Aso
ciaciones de Vecinos dejó 

... . . . . . . 

UNIÓN EUROPEA 
FONDO SOCIAL EUROPEO 

patente el rechazo de un signi
ficativo número de asociacio
nes vecinales al Plan Ocaña de 
realojos. Las asociaciones del 
distrito Centro, del distrito N -
Azaña, del distrito VIII y de 
Espartales Sur, manifestaron 
su rechazo a este plan. A este 
rechazo también se unió la 
asociación de vecinos de 
Daganzo. 

Pero si en las asociaciones 
de vecinos no gusta el plan por 
el cual Alcalá asume más rea
lojos de los que ya ha asumido 
y que incluso es necesario que 
el ayuntamiento compre 25 
pisos por toda la ciudad gas
tándose en ello 300 millones 

l 1llt Instituto para 
ll 11 la Formación 
..... CONSEJERIA DE ECONOMIA 
m&m YEMPLEO 

Comunidad de Madrid 

de pesetas, en los partidos 
políticos no parece que tampo
co guste mucho la situación. 

En el PSOE se ha llegado a 
manifestar que municipios 
con gobiernos socialistas del 
sur de Madrid se han quitado 
de encima el problema negán
dose a asumir más realojos. 
Algo parecido ocurre en el Par
tido Popular donde la postura 
es muy clara: "Alcalá será el 
último municipio de la región 
en asumir realojos porque ya 
ha asumido su cuota". 

Pero también en IU parece 
haber un sector importante 
que ve con preocupación el 
tema de los realojos y el posi-

...... 
......... J _, ..... __ ..., 

....... ,: 11 llíllll 

ble coste político que pueden 
tener. Es precisamente en IU 
donde se habla del Plan Ocaña 
y no del plan del gobierno 
municipal. y desde la organi
zación hay quienes están dis
puestos a hacer que los conce
jales cuestionen ese plan. 

Y en tanto, la compra de los 
pisos por toda Alcalá no pare
ce que hasta el momento sea 
algo más que una declaración 
de intenciones. En el pleno 
municipal del mes de noviem
bre no se aprobó gasto presu
puestario para la adquisición 
de los 25 pisos, y no sólo hay 
que aprobar el gasto, hay que 
comprar los pisos y escriturar
los para que puedan ser ocu
pados por los chabolistas de 
Madrid. En los planes del IRIS 
está que los realojos comien
cen a producirse en el mes de 
enero, por lo que la pregunta 
es dónde se van a realojar. 

PROGRAMA DE FORMACION PARA EL DESARROLLO 
ECONOMICO LOCAL 1999 Ven a pasarla a 

TECNICO DE INFORMACION TURISTICA LOCAL 

DURACION: 390 HORAS. 
HORARIO: 16 A 21 HORAS. 
DIRIGIDO A: Personas desempleadas, residentes en la 

Comunidad de Madrid preferentemente en Alcalá de Henares y con 
mayoría de edad laboral con titulación de Bachiller Superior o equi
valente. 

INFORMACIÓN Y SOLICITUDES 
CENTRO DE INFORMACION Y ASESORAMIENTO JUVENIL 

• CIDAJ 
San Felipe Neri, 1 
Lunes a viernes de 10,00 a 13,30 horas 
Teléfono: 91 882 96 70 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 
Avda. VIRGEN DEL VAL, 4 
Lunes a Viernes de 10,00 a 13,30 y de 17,30 a 19,30 h. 
Teléfono: 91 888 12 94 - 91 888 12 48 

INSCRIPCIÓN 
Plazo de Inscripción del 29 de noviembre hasta el día 3 

de diciembre de 1999 inclusive. Inscripción gratuita. 

• =-~· 
AlCAIÁ de HENAm 

Concejalía de Economía, 
Empleo y Consumo 

ORGANlSMO AllTONOMO MUNICIPAL PARA 8. 
DESARR00.0 ECONOMICO Y FOMENTO 08. EMPl.EO 

PUERTA de Madrid 

CIUDAD DEPORTIVA 
MUNICIPAL 

EN TU DISCOTECA DE MODA NOS 
DESPEDIREMOS DE: 

LA 'DECADA, EL AÑO, EL SIGLO, 
EL MILENIO ••• 

REGALOS, COTILLON, CHOCOLATE Y CHURROS 
VEN A INFORMARTE ESTE FIN DE SEMANA 

C/ Beatriz Galindo, 5 - 28803 Alcalá de Henares 
MADRID 
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YA ESTÁ ABIERTA AL PÚBLICO LA MAYOR EXPOSICIÓN DE CERÁMI( 
I I 

INAUGURO OFICIAIMENTE SUS MAGNIFICAS 

Los últimos diseños en sanitarios, hidromasaje y cabinas de ducha que 
proporcionan el deseado ambiente íntimo y acogedor en el baño. 
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Vista panorámica de la exposición con la cafetería en primer término. cia 

Con más de 1.000 metros de exposi- mente nuevo en todo el corredor del ~ ~f 
ción y con una impresionante variedad Henares en cuanto a la variada gama lac 
de productos, marcas y posibilidades de productos que se ofrecen. c~ 
en todo lo que se refiere al azulejo y el Con una experiencia de más de tra 
pavimiento, pero también en comple- veinte años en el mundo de la cons- de 
mantos para .el jardín, baños y sanita- trucción y sus materiales, la empresa 1 

rios, barbacoas y chimeneas, el· vier- formada por la familia Barrios ha pues- la~ 
nes 19 de noviembre abrió al público la to en la actividad comercial todos sus qu 
nueva empresa 'Azulejara del Hena- conocimientos y experiencia. Un bri- on 
res'. liante equipo en el departamento da 

Situada en las naves 12 y 14 del comercial contribuirá a proporcionar a de 
polígono Navalsa, en la antigua los clientes los elementos claves que ca 
nacional 11 junto a la fábrica de cara- marcan la diferencia para Azulejara del co 
melos Fiesta, el concepto comercial de Henares. En las instalaciones de la de 
'Azulejara del Henares' es completa- empresa hay más de mil metros de de 

POÚGONO NAVALSA, NAVES 12 Y 14 (EN LA ANTIGUA NAC 

PUERTA de Madrid 



~ICA EN EL CORREDOR. EL PASADO VIERNES, 19 DE NOVIEMBRE, 
. / 

:AS INSTALACIONES EN ALCALA DE HENARES 

El equipo de ventas que atiende la AZULEJERA DEL HENARES. 
De izquierda a derecha: José Antonio López, Javier López, 

Osear Barrios y Francisco Vidal ("Carril"). 

exposición en la que poder contemplar 
con toda comodidad la variada gama 
de productos que se ofrecen al cliente 
mientras este es invitado por la empre
sa en la cafetería que se ha instalado 
en la nave. 

Azulejara del Henares ofrece la posi
bilidad de la venta directa y al por 
mayor, el servicio a domicilio a toda la 
comunidad de Madrid. Destaca espe-

10. . cialmente la variedad de productos, 
del ~ calidades y precios que existen. Baste 
ma el ejemplo de que hay azulejos entre 

las 900 y las 4.900 pesetas el metro 
• cuadrado. En la exposición se mues-

de tran alrededor de 600 paneles distintos 
ns- de azulejos. 
isa En cuanto a los baños y sanitarios 
es- las posibilidades son inmensas puesto 
;us que Azulejara del Henares trabaja con 
bri- once empresas distintas especializa-
nto das en el sector y que ofrecen cientos 
r a de posibilidades al disponerse por 
¡ue catálogo de sus respectivas gamas 
del completas. Incluso existe la posibilidad 
la de la personalización de los azulejos y 

de de todos los elementos del cuarto de 

baño, siempre al gusto del consumidor. 
Las chimeneas y las barbacoas son 

otro de los productos que se ofrecen 
con más de 70 modelos distintos y la 
posibilidad de instalación por parte de 
la empresa o que la instalación sea por 
parte del propio cliente. 

Otro segmento comercial que abor
da Azulejara del Henares es el de la 
grifería con cientos de modelos distin
tos. 

Situada en el polígono Navalsa, con 
entrada desde la antigua carretera 
nacional 11 junto a la fábrica de cara
melos Fiesta, Azulejara del Henares 
piensa asfaltar y acondicionar los 
accesos a su nave de exposición y 
venta a fin de hacerlos más cómodos 
para sus clientes. 

En Azulejara del Henares se tiene la 
certeza de que el concepto comercial 
que han introducido es totalmente nue
vo en toda la comarca del Henares, y 
sobre todo, que es muy difícil que el 
cliente que visita sus instalaciones no 
quede satisfecho con lo que se expo
ne. 

Fuentes, jardineras ... 
todo para la decoración 

del jardín. 
Una gran variedad de 
azulejos y gres, hasta 
más de 600 modelos 

de pavimentos 
y revestimientos 

para elegir, rústicos 
interior y exterior, etc. 

incluso personalizados 
según los gustos 

de los clientes. 

Barbacoas y chimeneas 
de fácil montaje. 

No obstante, pueden 
adquirirse también con el 

servicio de instalación 
incluido en el precio. 

Amplia gama de grifería 
y accesorios 
para combinar con los 
diferentes modelos 
de baños. 

A NACIONAL 11, JUNTO A LA FÁBRICA DE CARAMELOS FIESTA) -TELFS.: 91 882 74 94 - 91 880 26 12 -ALCALA DE HENARES 
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La oposición de la "Giner de los Ríos" a la jornada continuada llevó a la escisión 

Nació en Alcalá la Confederación 
1utonó1ica de federaciones v IPIS 
El jueves día 18 de noviembre fue fundada la Confederación Autonómica 
de Federaciones y APAS de la Comunidad de Madrid, en una reunión que 
se celebró en el centro cívico 'Manuel Laredo' del distrito VII. Su junta 
directiva aclaró que esta co~ederación no es una alternativa a la federa
ción regional de Asociaciones de Padres de Alumnos 'Giner de los Ríos', 
pero sí se reconoce que el detonante para la creación de esta confederación 
fue la oposición de la 'Giner de los Ríos' a la jornada continuada. La nueva 
entidad ya tiene presidente, Juana Angulo; y secretaria: Maite de Valenzuela. 

Morata y Humanes de Madrid. 
Maite de Valenzuela explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"hemos surgido porque es una 
necesidad que hemos detectado 
en las federaciones. Era una 
necesidad organizativa diferen
te puesto que hasta ahora había 
federaciones que no estaban 
representadas en ningún lado. 
Era preciso otro tipo de organi
zación a nivel regional puesto 
que la CAM ha recibido las 
transferencias en materia edu-

cativa. Si nos unimos es para 
defender mejor nuestros intere
ses porque así tenemos una voz 
en la comunidad de Madrid". 

De Valenzuela añadió: "En la 
'Giner de los Ríos' están fede-

Según explicó Maite de 
Valenzuela, la confederación 
está constituida por las federa
ciones locales de asociaciones 
de padres de alumnos, las coor
dinadoras de APAS allá donde 
existan, así como las asociacio
nes a título individual: "Quere
mos ser lo más plurales posi
bles; hay localidades donde hay 
una sola asociación, o dos, o 
tres, es decir, muy pocas. Lo 
que queremos es que en la con- . 
federación tengan representá
ción todas y que en la junta 
directiva tengan voz y voto las 
federaciones y asociaciones a 
título individual". 

• La confederación presume de 
tener un nivel organizativo muy 
distinto al de la federación 
regional 'Giner de los Ríos' : 

- Ayuda Atención ll!ii 
Domiciliaria .... 

"Las APAS de las localidades 
donde no hay federaciones 
estarán representadas en la jun
ta directiva y tienen partici
pación. Ahora mismo forman la 
confederación las federaciones 
locales de Alcalá, San Feman
do, Torrejón y APAS de los 
siguientes municipios: Mejora
da del Campo, Morata de Taju
ña, Humanes, Campo Real , 
Daganzo y Meco. "De momen
to, son las APAS de estos muni
cipios las que participan, pero 
esperamos que vengan muchas 
más". 

Personas Mayores -11111Jm1J 
CllUllClml 

TODAS LAS ESPECIALIDADES SI QUIERE SER ATENDIDO EN SU CASA 
• REHABILITACION •FISIOTERAPIA CUBRIMOS CUALQUIER NECESIDAD 
• PODOLOGIA • PSICOLOGIA 
• SERVICIO DOMESTICO 
•CANGUROS 
•AYUDA FAMILIAR ENFERMOS 

DE ALZHEIMER 
•AYUDAS TECNICAS (sillas de ruedas, 

andadores, muletas, mobiliario geriátrico en general) 

• 24 HORAS AL DIA 
• DESGRAVACION EN HACIENDA 
• PRESUPUESTOS PERSONALIZADOS 

TI•-= 2 1111 horas 
&SO 46 77 45 

e/ Divino Figueroa, 6 - 28805 Alcalá de Henares 
Telf. y Fax: 91 881 37 88 

radas las APAS, no las federa
ciones, las cuales tenemos enti
dad jurídica propia. Por eso las · 
federaciones locales no estába
mos representadas por la fede
ración regional. De hecho, la 
FAPA de Alcalá lo que hacía
mos era prestarle a la 'Giner de 
los Ríos' nuestra sede y nues
tras infraestructuras. En la 
FAPA de Alcalá están las 64 
APAS. En la delegación de la 
'Giner de los Ríos' en nuestra 
ciudad había 24 asociaciones 
que lógicamente nos hemos 
desfederado". 

Maite de Valenzuela añadió 
que "el rechazo de la 'Giner de 
los Ríos' a la jornada continua
da ha sido el detonante, pero la 
verdad es que queríamos hacer 
esta confederación desde hace 
tiempo por la necesidad de 
tener esta nueva forma organi
zativa. No somos alternativa a 
la federación regional, sino que 
somos algo diferente". 

El día 18 de noviembre se 
celebró el acto fundacional de 
la confederación con la aproba
ción de los estatutos y la elec
ción de la junta directiva: "A 
primeros de diciembre quere
mos que la confederación esté 
dada de alta como asociación 
de utilidad pública y ya a pleno 
rendimiento". 

CEITR DE RECOIGCI IE O 
DE ca DUCTORES y ARIAS 

La presidencia de la confede
ración recayó en Juana Angulo, 
(actual vicepresidenta de la 
federación de asociaciones de 
padres de Alcalá). Para la vice
presidencia fue elegida Rocío 
Gómez (componente de la 
federación de Torrejón). La 
tesorería recayó en Pedro Mar
tínez, de Torrejón de Ardoz y 
como secretaria fue elegida 
Maite de Valenzuela, de Alcalá. 
Dentro de la junta directiva 
están representadas las aso
ciaciones de Campo Real, 
Daganzo, Meco, Mejorada, 

27 de noviembre de 1999 

De Lunes a Viernes , . 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCAIA DE HENARES 
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La tienda de regalos 'Plaza de Cervantes' vende 
más recuerdos a los alcalaínos que a los turistas 

··neualar Alcalá'' 
Los obsequios de recuerdo de Alcalá resultan muy apropiados en estas 
fechas del primer aniversario de su nombramiento como Patrimonio de la 
Humanidad. Bustos de Cervantes, reproducciones a escala de la fachada 
de la Universidad y de la plaza de Cervantes, imágenes de la Virgen del 
Val o relojes con motivos complutenses son algunos de los objetos que se 
pueden adquirir para decorar cualquier rincón de nuestra casa. 

La tienda de regalos, joyería y 
relojería "Plaza Cervantes", sita 
en el nº18 de la plaza de Cer
vantes, ofrece una amplia varie
dad de estos productos -deda
les, pins, jarras, platos, bustos, 
relojes, cuadros ... - que, como 
curiosidad, son más demanda
dos por los propios alcalaínos 
que por los turistas. Según la 
propietaria, Dori Jiménez, "se 
está imponiendo que en todas 
las casas alcalaínas haya un 
Sancho, un Quijote o un Cer
vantes". Este último es uno de 
los artículos más vendidos jun
to a un cuadro que reproduce en 
plata la fachada de la Universi
dad y que se compra sobre todo 
para decorar despachos y ofici
nas complutenses. 

Los artículos que no han res
pondido a las expectativas crea
das han sido los que tienen 
como motivo a la Virgen del 
Val: "Creí que éramos más 

devotos de la patrona. Se vende, 
pero con reservas", explicó 
Dori Jiménez, que también pen
só que tendría más éxito la pla
za de Cervantes, que ha sido 
relegada a un segundo plano 
por la universidad cisneriana. 
Dori cree que esto tiene una 
razón evidente, que es la gran 
cantidad de foráneos que vienen 
a hacer cursos a la universidad 
y por tanto la prefieren como 
recuerdo por el tiempo que· han 
pasado en ella. La tienda Plaza 
de Cervantes, que acepta encar
gos de clientes que deseen algo 
especial, utiliza sobre todo la 
plata y la porcelana azul cobal
to para sus recuerdos de Alcalá. 

Este establecimiento, que 
abrió sus puertas al público 
hace dos años, cierra los sába
dos por la tarde porque, en opi
nión de Dori Jirnénez, la mayor 
parte de las ventas se hacen 
durante la semana, al ser sobre 

Ahora es el mejor momento. 

Si busca calidad y precio 
aquí tiene. 

dos buenos ejemplos. 

Ejemplo 1 

NUEVO 
KIA S HUMA 
;U.725.000-. ,..__,...___........._ 

NUEVO 
KIA SEPHIA II 
~1.445.000,_ 

Ejemplo 2 
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Dori Jiménez, propietaria de la joyería y relojería "Plaza de Cervantes" 

todo los alcalaínos, los que más 
demandan estos artículos. "Aún 
no viene mucho turismo duran
te el fin de semana. También 
influye bastante que no tenga
mos aparcamientos. La gente 
dice que se harta de dar vueltas 
para acabar perdiéndose y no 
encontrar la plaza. Eso debería 
estudiarse bien porque los 
comerciantes sí estamos prepa
rados para la avalancha de turis
tas que pudiera venir, pero 
fallan otras cosas que hace que 
la gente se vaya a sitios a los 
que se puede llegar fácilmente 

con el coche". Dori Jiménez 
cerró su establecimiento el día 
15 de noviembre sumándose a 
la protesta de los joyeros de la 
CAM por el aumento de robos y 
atracos a tiendas y representan
tes del gremio. 

Dori cree que están "despro
tegidos no por la policía, sino 
porque los jueces no hacen lo 
suficiente para que los delin
cuentes paguen por lo que 
hacen. La ley debería cambiar 
mucho para que no estemos 
expuestos a que nos atraquen 
constantemente". 

Blanca Nogales Herrera 
que falleci ó en Trujillo 

el 'I o de Noviembre de '1999 

Su hijo: Rafael; sus padres: Pablo y Beni
ta; sus hermanos: Sara, José María, Car
men, César Luis, Carolina, Pablo, Anto
nio y Almudena; sus hermanos políticos, 
tíos, sobrinos, primos y demás familiares. 

AGRADECEN 
a los amigos que tengan siempre 

en la memoria su alegre recuerdo. 

El funeral que se celebrará el viernes, día 
26 de Noviembre de 1999, a las 20'30 
horas, en la Parroquia de San Juan de 
Ávila (c/ Reyes Magos), será dedicado a 
su eterno descanso. 
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Fátima Sánchez y Fernando Rodríguez. Francisco Molina Raquel García, concejal de Cultura 

la estación de servicio loe precintada v tueron detenidas ocho 
personas que posteriormente tueron puestas en libertad baio fianza 

La gasolinera de Meco vendía 
gasolina adulterada con disolventes 
La estación de servicio de Meco y un surtidor situado en Madrid, en el número 132 de la calle Príncipe de Ver
gara, fueron precintados el jueves 18 de noviembre, después del desmantelamiento de una red dedicada a la adul
teración de gasolina súper y sin plomo. La Guardia Civil ha encontrado el origen de la red en una empresa de 
Arganda. Según las investigaciones, realizadas bajo el nombre de "Operación Disolvón", fueron defraudados 
cerca de mil millones a Hacienda. Durante toda la semana el cuartel de la Guardia Civil y el ayuntamiento de 
Meco han recibido denuncias de los afectados, que han superado las doscientas, según el alcalde, Antonio Llorente. 

La Guardia Civil actuó entre las 
10'30 y las 12 horas del día 18 de 
noviembre en las localidades de 
Arganda del Rey y Madrid. La 
intervención fue realizada por 
miembros de los equipos de la Poli
cía Judicial de la Guardia Civil de 
Arganda del Rey, Alcalá de Hena
res y Getafe, dentro del marco de la 
"Operación Disolvón". En esta 
operación fueron detenidas ocho 
personas, como presuntos autores 
de delitos de estafa, falsedad de 
documentos contra la hacienda 
pública, relativos al mercado y a 
los consumidores y de riesgo pro
vocado por otros agentes. Según la 
Guardia Civil, los detenidos eran 
integrantes de una red organizada, 
dedicada al fraude mediante adulte
ración de combustible, dirigida por 
Antonio V.M., de 56 años de edad, 
al cual se considera cerebro de la 
organización. Antonio V.M fue 
detenido el día 23 de noviembre 
sobre las 11 '35 después de activas 
gestiones y vigilancia estática de su 
domicilio, en la carretera de Loe
ches a Arganda del Rey. El deteni
do es el propietario del 50 por 
ciento de las empresas Tiger Petro
leum, Mack Disolventes y el 100 
por cien de la gasolinera Carburan
tes Meco. 

Otro de los detenidos fue Ricardo 
L.A., de 41 años de edad y con 
domicilio en Madrid. Su detención 
se produjo el día 18 de noviembre. 
Ricardo fue propietario hasta el día 
1 de septiembre de la empresa 
Mack Disolventes, de Arganda del 
Rey, en cuyo interior se realizaba la 
adulteración de los combustibles. 
Ese mismo día 18 de noviembre fue 
detenido José Enrique L.A., de 51 

~ 
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años y hermano de Ricardo. Él era 
propietario de la empresa Mack 
Disolventes desde el día 2 de sep
tiembre. En la operación fueron 
detenidas varias personas más has
ta llegar a las ocho que definitiva
mente pasaron a disposición judi
cial. 

Disolventes en la gasolina 
Era en esta empresa donde se 

adulteraban los combustibles 
mediante la adición de disolventes 
tales como hexano, xileno y tolue
no, aumentando de esta forma la 
cantidad de combustible en un 35 
por ciento. Una vez adulterado, el 
líquido se extraía de dicha empresa 
en un vehículo cisterna de la orga
nización rotulado con los anagra
mas de CEPSA, que lo trasladaba 
hasta dos gasolineras de las que son 
propietarios los detenidos, donde 
eran vendidas al público consu
mando de esta forma el fraude. El 
logotipo de CEPSA era precisa
mente utilizado para no levantar 
sospechas. 

Además de la gasolinera de 
Meco, situada en el kilómetro 
6'910 de la carretera M-121, junto 
al campo de fútbol de esta locali
dad, está implicada en la venta de 
combustible adulterado la gasoline
ra explotada por la Compañía Tiger 
Petroleum, situada en la calle Prín
cipe de Vergara, número 134, de 
Madrid. 

La Guardia Civil procedió a la 
intervención cautelar y precinto del 
vehículo cisterna utilizado para el 
transporte del combustible. El 
camión fue inmovilizado cuando se 
hallaba descargando el combustible 

adulterado en la gasolinera de 
Meco, y fue trasladado a las insta
laciones de la empresa Mack Disol
ventes. 

En la tarde noche del día 19 de 
noviembre fueron efectuados regis
tros en presencia de la autoridad 
judicial en las citadas gasolineras y 
al día siguiente en la sede social de 
las empresas, obteniéndose mues
tras de los productos existentes en 
la nave de Arganda, así como del 
combustible que se transportaba en 
la cisterna cuando fue interceptada. 

Fue así como la Guardia Civil 
encontró que en el camión cisterna 
se transportaba gasolina en perfec
tas condiciones y comprada legal
mente, pero también disolventes 
que se mezclaban con la gasolina, al 
existir unas soldaduras que conec
tan los tubos de salida de los cinco 
depósitos independientes de que 
consta la cisterna. 

En las naves de la empresa en 
Arganda del Rey, la Guardia Civil 
intervino facturas de dos empresas, 
una inglesa y otra irlandesa, a las 
cuales ficticiamente se les vendían 
los disolventes, venta que en reali
dad nunca se realizó, ya que los 
mismos se dedicaban a adulterar el 
volumen de las gasolinas. · 

Este fraude se venía realizando, 
al parecer, desde hace unos cuantos 
años durante los cuales se ha podi
do adulterar una cantidad que la 
Guardia Civil calcula en unos 
8.800.000 litros de combustible. 
Con ello los artífices de la opera
ción habóan obtenido un beneficio 
de 1.056 millones de pesetas. Tanto 
las gasolineras como la nave de la 
empresa en Arganda del Rey, han 
sido precintadas. 

La adulteración se realizaba en 
las gasolinas súper y sin plomo, a 
las que se añadía un 33 por 100 de 
disolventes residuales, cuando el 
máximo permitido está establecido 
en un 10 por 1 OO. Los detenidos 
fueron puestos en libertad bajo fian
za por el titular del Juzgado de Ins
trucción número 1 de Arganda del 
Rey, el pasado domingo. 

Indignación en ·Meco 

Muchos vecinos de Meco están 
indignados y dicen que ahora 
entienden muchos problemas que 
se han producido en sus vehículos 
en los últimos años, para los que 
los mecánicos no encontraban 
razones de peso. 

El alcalde, Antonio Llorente, ha 
sido un afectado más de su locali
dad: "No entendemos cómo la gen
te comete estos atropellos, perdien
do sus negocios y dejando sin ser
vicio a una comunidad entera" . El 
máximo edil mequero reconoció a 
la hora de cerrar esta edición de 
PUERTA DE MADRID: "Tenemos 
noticia de que se han presentado ya 
190 denuncias en el cuartel de la 
Guardia Civil, desde donde se diri
girán las actuaciones por la vía 
penal en el juzgado". 

Pero la otra vía, la administrati
va, se ha comenzado a encauzar 
desde el ayuntamiento de Meco. 
Allí, a la hora de cerrar esta edi
ción, se habían presentado en total 
43 denuncias. Una vez realizadas 
todas las diligencias al respecto, el 
ayuntamiento las remitirá a la 
dirección general de Alimentación 
y Consumo, que dirige Juan José de 
Gracia Gonzalo. "Las personas que 
nos vienen a nosotros las remitimos 
a la Guardia Civil y desde el cuar
tel nos han enviado a denunciantes 
p;µ-a canalizar también su denuncia 
a través de la administración", 
explicó el alcalde. 

Para Antonio Llorente, además 
de la situación que ha producido y 
los temores existentes en el munici
pio por el daño que han podido 
sufrir los coches que repostaban en 
esta gasolinera, había otra preocu
pación añadida: "Ahora no sabe
mos quién nos va a atender en el 
repostaje de gasolina. Hay que pen
sar que ésta era la única gasolinera 
que había en Meco y que ha queda
do precintada. A los mequeros nos 
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facilitaba mucho las cosas, ya que 
ahora tenemos que ir a Alcalá a 
repostar. Me preocupa esta situa
ción porque, independientemente 
del problema de la adulteración de 
la gasolina, una gasolinera da un 
excelente servicio en Meco y ahora 
no la tenemos". Otro lamento de 
Antonio Llorente era por la imagen 
de su pueblo: "Una vez más parece 
que Meco ha tenido que salir a los 
medios de comunicación por algo 
negativo". 

La concejal de Cultura, Raquel 
García Romero-Nieva dijo: "Es un 
tema que nos preocupa porque no 
sabemos las consecuencias que va a 
tener. Yo soy una afectada más. A 
nivel de ayuntamiento sí quiero 
decir que todo lo que podamos 
hacer, colaborando con los vecinos, 
lo vamos a hacer". 

De momento han abierto una lis
ta en el ayuntamiento "para recoger 
todas las denuncias presentadas en 
el cuartel de la Guardia Civil, para 
tramitarlas por una vía única a tra
vés de la dirección general de Ali
mentación y Consumo, cuyo direc
tor se está interesando por el tema y 
con el cual estamos en contacto 
directo". 

El director de la Banda de Músi
ca de Meco, Francisco Molina 
Ormeño, nos dice que él no ha sido 
de los más afectados, porque 
durante los cuatro años de existen
cia de la gasolinera no ha repostado 
en muchas ocasiones. Y comenta: 
"El tema ha sido un bombazo. Toda 
la comunidad de Meco ha sido 
afectada, e incluso coches desecha
dos por este tema. Es increíble. Es 
un problema gordo y debería pagar 
quien tiene que pagar, que se vea el 
responsable y que se tomen cartas". 

Femando Rodríguez y Fátima 
Sánchez, vecinos de Meco, tam
bién han sufrido las consecuencias 
de esta estafa. "La polémica y el 
desastre que ha hecho esta gente es 
tremendo. Los costes de reparación 
de los coches de aquí en adelante 
serán bastante elevados. En mi caso 
concreto, un coche nuevo con un 
año y de cuatro millones de pese
tas, ha tenido ya dos averías" , 
manifestó Rodríguez. 

Los mequeros no habían notado 
nada extraño. "Yo llevo, desde que 
abrieron hace cuatro años, echando 
gasolina allí, y la verdad es que las 
averías que me ha producido en 
cinco vehículos que tengo las acha
caba a problemas mecánicos, pero 
en ningún caso a la gasolina. El 
ultimo coche que he pasado por la 
ITV fue una sorpresa porque en el 
C()2 ha dado 8'4, una pasada para 
un coche medio que tenía que estar 
aproximadamente en 3. Lo he teni
do que llevar al taller y me ha cos-
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Antonio Llorente, alcalde de Meco. 

tado un dinero y ahora resulta que 
el problema estaba en la gasolina", 
comentó este vecino del municipio. 

Fátima Sánchez nos dijo: "El 
destrozo no es sólo a Meco porque 
esta gasolinera la utilizaba mucha 

Antonio Uorente: 
•111ora no tenemos 
gasolinera en Meco 

1 tenemos que 
repostar en Alcalá• 

más gente de los pueblos de alrede
dor, como Camarma, Valdeavero o 
Villanueva de la Torre". 

"Esta gasolinera tenía un sistema 
de pago mensual con tarjetas de 
crédito que ellos mismos ofrecían y 
esos recibos son una manera de 
demostrar que realmente estas ave
rías eran a consecuencia de la gaso
lina", concluyó Rodríguez. 

La situación es complicada y 
ahora a los vecinos de Meco les 
queda esperar a ver qué solus;ión se 
da para los afectados . • 

' •• 

... 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la VUla de Alcalá de Henares, 
168711987 

Menú Especial Navidad 
Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran Mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

Precio: 4.500 Ptas. 
(IVA incluido) 

-•-
Postre de la casa 

-•-
Vi.nos del Convento 

-•-
Pan 
-•-

Café y Cava 
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Magdalena Moreno, concejal de Mujer del 
ayuntamiento de Alcalá 

Pilar Rubiales, directora 
del Centro Asesor de la Mujer 

Elena Santana, abogada responsable 
de la Asesoría Jurídica 

En 16 meses se han presentad.o en la Comisaría de Alcalá 
más de un centenar de denuncias por malos tratos 

"los maltratadores, cuanto más les 
deian, más agresivos se muestran" 
Los malos tratos a mujeres en el ámbito familiar. fisicos y psíquicos, fueron el objeto de más 
de un centenar de denuncias presentadas en la Comisaría de Policía de Alcalá entre enero de 
1998 y abril de 1999. según datos facilitados por la Dirección General de Policía a la conce-

. jalia de la Mujer del Ayuntamiento complutense. Aunque el número de denuncias ha aumen
tado en los últimos años. las estadísticas indican que sólo el 10% de los casos de malos tra
tos llegan a denunciarse. Todavía queda mucho por hacer para atajar este problema. entre 
otras cosas animar a las mujeres a que reclamen sus derechos recordándolas que los hom
bres agresivos y violentos no pueden cambiar sin ayuda profesional y que cuanto m'8 insis
tan en permanecer junto a ellos. pensando que les ayudan. m'8 agresivos se volverin. 

El 25 de noviembre se celebró el ejerce su opresión sobre una perso- cia de recursos o un carácter dicta
'Día Internacional contra la Violen- na más débil, su pareja. Esta cadena torial del cabeza de familia. Las 
cia hacia las Mujeres' y la concejalia de violencia se perpetúa, porque las mujeres que llegan a solicitar su 
de la Mujer del Ayuntamiento de mujeres que son maltratadas ejer- consejo ya han tomado la decisión 
Alcalá organizó un sencillo acto en cen esa relación sobre sus hijos y firme de separarse después de 
el que se leyeron dos manifiestos, esos niños repetirán los esquemas muchos años intentando recompo
uno del Foro de Madrid contra la de violencia con otros niños más ner su matrimonio. Como la mayo
Violencia a las Mujeres y otro de la débiles que ellos. Es una cadena de ria no trabajan ni disponen de 
Dirección General de la Mujer, con- violencia que se extiende al infinito y medios económicos, el primer paso 
cluyendo con un maratón de poesía hay que cortarla dónde se pueda". El es dirigirse al Colegio de Abogados y 
de participación abierta. La respon- origen de este problema, que no dis- solicitar un letrado del tumo de ofi
sable de Mujer, Magdalena Moreno, tingue estamentos sociales, es en cio que las defienda. La asignación 
se lamentó de que las actuaciones opinión de Rubiales la "falta de acep- de abogado puede tardar entre un 
políticas no siempre llegaran a tación del maltratador de la capaci- mes y mes y medio y también es lar-
tiempo en los casos de malos tratos. dad de la mujer para emanciparse". go el proceso hasta llegar a un con-
Es dificil determinar cómo atajar el El Centro Asesor de la Mujer pone venio regulador, dado que en la 
problema, según Moreno, aunque a disposición de las personas que lo mayoria de estos casos hablamos de 
un primer paso fundamental es la soliciten un servicio de asesoria separaciones que no son de mutuo 
educación y también, no la reforma juridica y psicológica. La responsa- acuerdo. De hecho, hay veces en las 
de las leyes, que ya existen para ble de la asesoria juridica es la abo- que el proceso continúa tras la sen
combatir este tipo de situaciones, gada Elena Santana, que considera tencia, al verse obligadas las muje
sino su estricta aplicación. Magda- que los malos tratos no son el ori- res a denunciar los reiterados 
lena Moreno anima a todas las gen sino la consecuencia de proble- incumplimientos del marido en 
mujeres que sufran esta situación a mas como el alcoholismo, la caren- materia de pensiones, régimen de 
denunciar y a utilizar todos los apo-
yos que pone a su disposición la 
Administración. 

Ejercicio de poder 
del fuerte sobre el débil 
El Centro Asesor de la Mujer se 

ha convertido en un punto de 
referencia importante para las 
mujeres de Alcalá, también en 
materia de malos tratos, .problema 
que según Pilar Rubiales, directora 
del centro, es en esencia un ejer
cicio de poder del fuerte sobre el 
débil. "El maltratador llega a casa 
machacado por un poder superior y 
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visitas o alejamiento del domicilio 
conyugal. 

Esta lentitud de la justicia es un 
problema añadido al que tienen que 
enfrentarse las victimas de la vio
lencia doméstica. Un turno de oficio 
exclusivo para casos de maltrato 
agilizaría mucho los procesos y 
seria muy conveniente para no alar
gar una situación que en muchos 
casos puede acabar en tragedia. 
Según Elena Santana, "todos los 
avances que se logren en esta mate
ria son pocos, porque además suele 
haber niños de por medio que tam
bién sufren". 

La víctimas tardan 
en descubrir que 
su vida no es normal 
La responsable desde hace ~inco 

años de la asesoria psicológica del 
Centro Asesor de la Mujer es Pilar 
Pascual, que describe a las victimas 
de malos tratos como mujeres con 
falta de confianza en sí mismas y 
que no tienen claro cómo son las 
relaciones ya que proceden de 
modelos familiares machistas en los 
que han podido recibir una educa
ción errónea. La agresividad de los 
maltratadores va aumentando al 
mismo tiempo que van envolviendo 
con ella a sus victimas, a las que 
convierten en seres dependientes de 
ellos a base de decirlas que no sir
ven para nada y que todo lo hacen 
mal, negando su autoridad frente a 
los hijos y quitándoles el dinero. El 
agresor intenta convencer de que él 
es la victima y que lo que le ha ocu
rrido a la mujer es porque se lo 
merecía. Llega un momento en el 
que el deterioro psicológico es tan 
importante que la mujer ya no reac
ciona, no entiende lo que le está 
súcediendo. "La violencia llega a ser 
espontánea, nunca sabes porqué 
motivo va a aparecer. Se aprende a 
estar alerta constantemente, inten
tando evitar que él se enfade pero 
eso es imposible porque los motivos 
para enfadarse son cada vez más 
nimios", explica Pilar Pascual. 

Para los hijos resulta tremen
damente negativo ver como el padre 
pega a la madre, aunque la mayoria 
de las mujeres que deciden romper 
con esta situación lo hacen sólo 
cuando los maltratos se hacen 
extensivos a los hijos. En otras oca-
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La caliciín entr11í un escñt1 en el Decanato de los ¡uzg1d1s de 11 calle Colegios 

IU Pidió a la Jueza Decana que los casos de 
11alos tratos los iuzuue un iurado popular 

Pilar Pascual, psicóloga 
responsable de la Asesoría 

Psicológica 

siones, el contacto con otras perso
nas les hace abrir los ojos y descu
brir que lo que están viviendo no es 
lo normal. 

Es importante que la mujer 
entienda, insistió Pilar Pascual, por 
una parte que "la violencia nunca 
está justificada" y por otra que "sin 
la ayuda de un profesional el com
portamiento agresivo no se corrige. 
Los maltratadores, cuanto más les 
dejan, más agresivos se muestran. 
Han aprendido a descargar toda su 
frustración en la persona que se lo 
permite". 

W Luz Sevilla 

Miembros de Izquierda Uni- ~~~-~~-~ 
da-Alcalá y concejales de la 
coalición presentaron el pasa
do 24 de noviembre un escri
to ante la Decana de los Jue
ces de Alcalá solicitando que 
los casos de malos tratos 
sean juzgados por un jurado 
popular. IU, formación politi
ca muy sensibilizada con el 
tema de la violencia domésti
ca, considera que más que las 
declaraciones de principios 
son las acciones concretas las 
que propician los cambios, 
necesarios en este caso para evi
tar que "las mujeres sigan en 
manos de unos jueces que inter
pretan las leyes a su manera y sin 
ninguna sensibilidad, con degra
daciones y abusos hacia ellas". 
Teresa Galeote recordó una sen
tencia concreta, aquella en la que 
un juez negó intencionalidad de 
hacer daño en un caso en el que el 
agresor había asestado 17 puña
ladas a su victima. lU considera 
también, en relación con los agre
sores, que "no se puede seguir 
soportando tanta falta de firmeza 

sobre aquellos que están coartan
do derechos y libertades, ni seguir 
permitiendo ni un caso más de 
malos tratos y asesinatos". 

En el escrito entregado en el 
Decanato de los Juzgados de la 
calle Colegios, Izquierda Unida 
pide la inmediata adopción de 
medidas en la Administración de 
Justicia para contribuir a la erra
dicación de los malos tratos a 
mujeres: Información, sensibiliza
ción y apoyo a las víctimas, espe
cialmente por parte de jueces 
magistrados; tutela judicial efecti-

• t.~ . 
LA RUTA DE LOS MESONES 

Se complace en anunciar que su establecimiento 

CASA BAYTDN 
a partir del lunes, 6 de diciembre, 

pondrá a disposición de su distinguida clientela la 

NUEVA CARTA 1999-2000 
en la que además de sus tradicionales especia lidades, 

se han incluido nuevos platos de cocina de autor y cocina de mercado, así 
como los pescados frescos y 

los mariscos del vivero de la casa como principales 
protagonistas de innovadoras sugerencias. 

consulte nuestros Menús para sus Celebraciones 
Navideñas de Empresa 

La 
Casa 
Vieja •l 
el San Felipe Neri, 7 -ALCALA DE HENARES 

IEIEllll. ne.: 11 m u 11 

PUERTA de Madrid 

CASA 
PLAZA DE CERVANTES, 21 

ALCALÁ DE HENARES 

www.R utaDeLos M esones.com 

va de las victimas mediante 
una rigurosa y severa inter
pretación y aplicación de las 
normas penales al respecto; 
promoción de una mayor 
implicación social en la con
dena y penalización de los 
malos tratos de un jurado 
popular; y abandono de las 
posiciones corporativas que 
impiden la utilización de la 
potestad disciplinaria por 
parte del Consejo General del 
Poder Judicial, cuya respon
sabilidad constitucional obli

ga a sancionar sin paliativos a 
aquellos jueces que con sus sen
tencias o resoluciones más que 
ponerse del lado de la protección 
del derecho de las mujeres se 
sitúan en la defensa de conductas 
moral y juridicamente injustifica
bles. 

lU entiende que la respuesta de 
la Jueza Decana no puede llegar 
de hoy para mañana: "Sabemos 
que no podría ser, pero con que se 
lo tome en serio y se empiecen a 
modificar actitudes ya es un paso 
adelante". 

27 de noviembre de 1999 



sucesos 
Primero le dieron el tocomocho en Guadalaiara_ 

Y luego lo trajeron a Alcalá para 
que retirara el dinero de un banco 
Un hombre de 64 años, vecino de Guadalajara, fue víctima el día 
16 de noviembre de un timo por el procedimiento conocido como 
el tocomocho, mediante el cual dos individuos le estafaron 
1.200.000 pesetas. Los hechos tuvieron su inicio en Guadalajara 
alrededor de las 13 horas en el cruce de la carretera de Fontanar 
con la calle Francisco Arltio, en las proDmidades del puente árabe. 

El hombre se dejó embaucar 
por dos individuos, uno de ellos 
con acento gallego, con el enga
ño de que tendría que entregar 
una cantidad de dinero a cam
bio de nueve décimos de la 
ONCE premiados con 50 millo
nes de pesetas. que posterior
mente repartirla con la persona 
que hacía de gancho. 

La víctima se trasladó en un 
velúculo con ambos individuos 
hasta Alcalá de Henares, donde 
retirarla el dinero más tranqui
lamente sin ser reconocido. De 

una entidad de ahorro sacó 
200.000 pesetas; y después, 
ante el nuevo requerimiento de 
ambos individuos, sacó un 
millón más de la oficina princi
pal de Ibercaja tras el regreso de 
todos ellos a Guadalajara. Una y 
otra cantidades, 1.200.000 
pesetas en total, les fueron 
entregadas a cambio de los refe
ridos décimos. Al quedarse solo, 
el hombre fue a retirar el pre
sunto premio encontrándose 
con que el número en cuestión 
no había sido premiado. 

Centro Profesional 

Panasonic / Technics 
Tu tienda de Imagen y Sonido especializada 

¡¡A LOS MEJORES PRECIOS!! 
C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno.: 91 881 25 94 
907 180 123 

Fueron agredidas con sprav lacñmígeno 

Tres personas lesionadas en una discoteca 
Sobre las O' 15 horas del dia 

20 de noviembre, agentes de la 
Guardia Civil se trasladaron con 
urgencia a la discoteca Ranses, 
situada en el polígono industrial 
de Mejorada del Campo, con 
motivo de una reyerta que en 
ese momento estaba ocurriendo 
en el mencionado lugar. Al pare
cer, unas diez personas irrum
pieron en la discoteca armadas 
con bates de béisbol, machetes 
y sprays lacrimógenos, con los 
que intimidaron a las personas 

allí presentes. lesionando con 
carácter reservado a tres jóve
nes, los cuales presentaban sín
tomas de exposición a gases 
lacrimógenos, por lo que fueron 
trasladados al hospital de la 
Princesa de Madrid. En la puer
ta de entrada a la discoteca los 
agentes encontraron un velúcu
lo, el cual presentaba rotura de 
los cristales por la acción de 
algún objeto contundente. Al 
parecer, los autores del hecho 
residen en Torrejón de Ardoz. 

Paró su vehículo en la N-11 v tue asaltado v robado 
El pasado sábado, dia 20 de 

noviembre, un hombre que se 
hallaba parado con su velúculo 
a la altura del kilómetro 70 de la 
N-11 en dirección Madrid fue 
objeto de un robo con intimida
ción por un individuo que se 
acercó hasta él con un plano en 
la mano solicitándole informa
ción, viéndose sorprendido por 
el individuo porque a continua
ción le puso un objeto frío en el 

cuello, al parecer una navaja, 
con la exigencia de que le entra
gara lo que llevaba encima. De 
este modo, el citado individuo, 
que posteriormente se dio a la 
fuga en un Renault 18, se apo
deró de una bolsa de viaje que 
contenia ropa. una cámara de 
vídeo y un bolso de mano con 
dinero en efectivo, habiéndose 
valorado el total de lo sustraído 
en unas 200.000 pesetas. 

Robaron cinco anillos de oro con diamantes 
Ante la Guardia Civil de Azu

queca se ha presentado denun
cia por la sustracción del inte
rior de una vivienda situada en 
la calle Guerrero de dicha loca
lidad de cinco anillos de oro con 

diamantes valorados en un 
millón de pesetas. El autor o 
autores del robo entraron en el 
chalet cortando la valla metálica 
que rodea la finca y forzando el 
cierre de la ventana del salón 

Un hombre murií arrollado por el tren 
Un hombre de 68 años vecino 

de Azuqueca falleció el domingo 
dia 21 de noviembre al ser arro
llado por un tren intercity que 
cubria el trayecto entre Zarago
za y Madrid. El suceso tuvo 

lugar alrededor de las 12'40 
horas a la altura del paso a nivel 
situado en las proximidades de 
la estación de Azuqueca. 

* ALIANZAS 
YACAR~ TURCAS 

ORO ~ 
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Cervantes 

Joyería - Relojería 
Plaza de Cervantes, 18 Telef.: 91 880 23 79 

Alcalá de Henares 

Venga a verlo a: CONCECJIR 
ALCAIA 
Vía Complutense, 95 
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Urbanizadora Colmenar, promueve un nuevo y 
singular proyecto inmobiliario en Alcalá de Henares. 

Concebido para ser un area de negocio de gran 
proyección de futuro, El Parque Empresarial, 
dispone de una superficie de suelo comercial de 
casi 7000 m2, divididos en tres areas independientes. 

Todos los locales, a partir de 11 O m2, cuentan con la 
preinstalación de todos los servicios y suministros para 
su futuro funcionamiento: Luz, agua, gas, antena TV y 
parabólica, desagües, ventilaciones, teléfono, etc ... 

Además, pondremos a su disposición todos los 
servicios y gestiones necesarias para una reforma 
del local a su medida. 

Antes de tomar una decisión venga a vernos, porque 
tenemos la seguridad de que volverá. 

UE 
ESARIAL 

VISIÓN O E FUTURO 
C/ Antequera, 1 

Tel. 91 882 62 03 • 91 884 20 80 
28804 Alcalá de Henares (Madrid) 

www.colmenar.com 
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dencia a la vuelta a la natu
raleza y a conocer nuestro 
entorno. En nuestros bos
ques y en nuestros campos 
las setas llaman la atención, 
especialmente porque mu
chas de ellas son unos man
jares muy sabrosos al pala
dar". 

Gabriel Moreno aseguró 
que "las setas son muy 
importantes de conservar, 
incluso las venenosas, para el 
bosque. Las setas son muy 
beneficiosas para la vegeta
ción. Forman una asociación 
que se llaman micorrizas que 
benefician mucho a árboles y 
arbustos de nuestra flora". 

·El catedrático ofreció como 
dato fundamental que "si en 
un bosque mediterráneo el 
nivel de hongos micorrizóge
nos baja de un veinte por 
ciento en cuanto al total de 
hongos que tiene ese bosque, 
podemos decir que encierra 
un grave peligro de desapari
ciJ)n. Los hongos son un ter
mómetro de la salubridad del 
bosque". El profesor añadió 
que "es bueno coger setas 
porque lo vamos a pasar bien, 
y vamos a coger. Lo que no 
podemos hacer es ir al bos
que a estropearlas. A un bos
que no le va a perjudicar que 
cojamos una docena o dos de 
setas comestibles, pero sí le 
perjudicará que cojamos 
aquello que no conocemos 
para luego tirarlo. Lo que no 
conozcamos hay que respe
tarlo y dejarlo en el bosque 
porque él sabe utilizarlo muy 
bien". 

El mayor manjar expuesto 
en la muestra fue la amanita 
de los césares, una seta que 
precisa de unas condiciones 
meteorológicas muy concre
tas. Necesita mucha hume-· 
dad y una temperatura cons
tante, concretamente no pue
de estar expuesta a grandes 
heladas. De hecho el ejemplar 
expuesto tuvo que ser traído 
de Andalucía puesto que en 
la comunidad de Madrid no 
se ha podido encontrar. El 
precio de esta seta.que era 
consumida por los césares 
romanos y por las clases 
altas: ronda las 8.000 pese
tas el kilo en España y hasta 
20.000 pesetas en Suiza. 

Un manjar en la mesa_ 
Las setas son un auténtico 

manjar en la mesa. Dos cono
cidos hosteleros compluten
ses que participaron como 
jurados en el concurso gas-

PUERTA de Madrid 

tronómico, Juan Antonio 
Chozas y Jesús Barbas, 
manifestaron que "las setas 
se ponen de moda en la tem
porada de otoño. Quizá últi
mamente se han promociona
do mucho más, como se han 
P.romocionado los vinos. Al 
hacer exposiciones de este 
tipo la gente entra un poco 
más en la cultura de las 
setas, que es un producto 
natural de temporada". 

Gastronómicamente las se
tas ofrecen muchas posibili
dades: "Con ellas se puede 
realizar infinidad de platos. La 

gente siente mucha curiosi
dad por la gran variedad de 
setas que existen aunque hay 
mucha gente reacia a ellas, a 

las que tienen miedo. De todos 
modos en los restaurantes 
todas las setas que se ofrecen 
son fiables al cien por cien". 

ANTE UN PROBLEMA LABORAL ACUDA 
A UN GRADUADO SOCIAL, 
SU ESPECIALISTA. 
La profesión de Graduado Social se creó en 1950. Los Graduados sociales son los titu
lados a los que corresponden las funciones de estudio, asesoramiento, representación 
y gestión en materia laboral y de Segtiridad Social. 

Ante los temas de Segurtdad Social o de Trabajo no se puede improvisar. 
Selección de personal, contrataciones, fijación de niveles salariales, 
nóminas, liquidaciones de Segurtdad Social, aplicación de. impuestos, 
interpretación de Convenios Colectivos, sanciones y despidos son cues
tiones importantes para cualquier empresario. 

EXIJA QUE SU ASESOR LABORAL SEA UN 
GRADUADO SOCIAL 

DESPACHOS DE GRADUADOS SOCIALES 
EN ALCALA DE HENARES 

Guillermo E. González Mayoral - Colegiado núm. 3.512 
Mayoral Asesores. e/ Torrelaguna, 6 local -Tif.: 91 889 72 29 

~~~~~~~~~~~~-•~~~~~~~~~~~~-

Pedro J. Valenciano García - Colegiado núm. 1.446 
Aspa Asesores. Camino ·del Juncal, 6 - Tif.: 91 880 54 64 

~~~~~~~~~~~~-•~~~~~~~~~~~~-

Pedro Moreno Perea - Colegiado núm. 395 
Aspro, Asesores profesionales. e/ Teniente Ruiz, 2 - lº J -Tif. : 91 888 33 94 

~----~~~~~~~~~~-•~~~~~~~~~~~~-

Felisa Fernández Rojo - Colegiado núni. 2.602 
Taeco Asesores. e/ Cervantes, 2 - lºB -Tif. : 91 878 78 86 

~~~~~~~~~~~~-•~~~~~~~~~~~~-

Angel Luis Afonso Ramos - Colegiado núm. 2.953 
• refico, Asesoría de Empresas. e/ Libreros, 11 - 2° - m.: 91 889 19 55 

• Mutual Cyclops coLABoRA EN IA PREVENc10N DE ruESGos LABORALES 
~ I . Y GESTION DE ACCIDENTES DE 1RABAJO 

~~~~~~~~~:~~ CON LOS GRADUADOS SOCIAf..ES DE ALCAIA DE HENARES 
de la Seguridad Social n: 126 
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Se celebré la 11 euosición de hongos de la universidad de Alcalá 

En Alcalá se ha descubierto una 
seta única en el mundo 
El departamento de biología vegetal de la universidad de Alcalá tiene datado un ejemplar de seta 
único en el mundo que ha sido encontrado en los cerros del Gurugú. De hecho la propia univer
sidad alcalaína ha puesto nombre a esta seta que ha despertado el interés del mundo científico. 
Se trata de la calvatea complutensis, una seta no comestible, de la familia de las calvateas. La 
seta no fue mostrada en la exposición de hongos, celebrada en el patio de la universidad cisne
riana, puesto que al haber sido localizados muy pocos ejemplares no se quería correr el riesgo 
en la universidad de que fuera sustraída por algún coleccionista desaprensivo. De hecho ha habi
do algunas setas que en efecto han sido sustraídas durante la muestra y en el departamento de 

·biología vegetal no se quería correr ~l riesgo de que fuera sustraído este ejemplar único. 

La seta alcalaína fue descu
bierta en los cerros donde el 
departamento · de biología 
vegetal tiene datada una 
importante riqueza de hon
gos, científicamente denomi
nada fúngica, ap(mas conoci
da. Los suelos con yesos per
miten esta riqueza de hongos 
que merece la pena ser cono
cida. 

La nueva seta forma parte 
de la família de las calvateas 
pero no se encontraba catalo
gada, ·de ahí que la universi
dad de Alcalá le pusiera el 
gentilicio complutense para 
definir su localización. Se tra
ta de una seta grande que en 
el departamento se define 
como muy bonita y ha des
pertado mucho interés en los 
micólogos europeos. 

La exposición 
Sin embargo la seta alcalaí

na no fue expuesta, por moti
vos de seguridad, en la IV edi
ción de la exposición de hon
gos, que un año más se reali
zó en el patio de Santo Tomás 
de Villanueva, en la antigua 
universidad cisneriana. La 
exposición dio comienzo el 
día 20 de noviembre con un 
concurso gastronómico abier
to al público en el que se pre
sentaron platos que tuvieran 
como principal ingrediente 
las setas. Y es que las setas 
están de moda, tanto en lo 
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Jesús Barbas y Juan Antonio Chozas, hosteleros 

gastronómico como en lo que 
se refiere a la defensa del 
medio ambiente. Así lo reco
noció el director del departa
mento de biologia vegetal de 
la universidad de Alcalá, el 
profesor Gabriel Moreno Hor
cajada, quien aclaró que un 
bosque corre peligro de desa
parecer si su nivel de hongos 
desciende a un veinte por 
ciento". 

Al concurso gastronómico 
se presentaron cinco platos. 
El primer premio fue para un 
plato denominado 'sartenada 
de setas con muslitos de 

pichón confitados'. El segun
do premio fue un pastel dulce 
de setas mientras que el ter
cer premio se le concedio a 
un pastel salado de setas con 
salsa holandesa. 

El domingo 21 se celebró 
un concurso de dibujo infan
til para niños con edades 
comprendidas entre los 3 y 
los 14 años y una degusta
ción gastronómica que contó 
con la presencia de varios 
cocineros vascos especializa
dos en este alimento. 

Ese mismo dia se celebró 
una sesión audiovisual titula-

da 'Las cuatro estaciones de 
Vivaldi' a cargo del doctor 
Cristóbal Burgos, miembro 
de la Sociedad Micológica de 
Amurrio en Alava, y una con
ferencia pronunciada por el 
doctor Josep Piqueras titula
da 'Intoxicaciones producidas 
por hongos'. 

Los escolares tuvieron en la 
expos1c10n un importante 
protagonismo. Los dias 22 y 
23 de noviembre se abrieron 
las puertas de la muestra 
para ellos. Además de recibir 
explicaciones sobre el mundo 
de los hongos por parte de 
expertos micólogos, pudieron 
participar en diferentes cla
ses prácticas. 

El principal soporte de la 
muestra fueron los propios 
hongos, que llegaron a la uni
versidad de Alcalá desde 
diversos puntos de España. 
Pero también la fotografia fue 
otro soporte fundamental en 
la exposición. 

La IV exposición de hongos 
de Alcalá tiene como objetivo 
promulgar y transmitir la 
sensibilidad de la conciencia 
ecológica solidaria y el respe
to hacia el entorno cultural. 
Los hongos son un medio idó
neo de educación para este 
fin dada la importancia . de 
estas especies en beneficio de 
nuestro sistema. Las setas 
cumplen una función muy 
importante en la conserva
ción y reforestación de los 
bosques, lo que está cam
biando la perspectiva pasiva 
que se tenía de ellas hasta 
ahora. Por este motivo es 
importante el conocimiento 
de las setas que se encuen
tran en peligro de extinción y 
así evitar su recogida en el 
campo. 

El catedrático de biologia 
vegetal de la universidad de 
Alcalá, Gabriel Moreno Hor
cajada, explicó que "las setas 
son una moda, no solamente 
en España sino en todo el 
planeta. En cualquier lugar 
en el que la civilización 
adquiere un poder adquisiti
vo medio se produce una ten-
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En la celebración del Día de los Derechos de la Infancia: 

los niños reivindicaron sus derechos 
Los integrantes del Movimiento Junior de la Diócesis de Alcalá quisieron celebrar el pasado 
sábado 20 de noviembre el Día de los Derechos de la Infancia, reuniéndose frente a la Capilla 
del Oidor para realizar diversas actividades encaminadas a la defensa de los derechos del niño. 
Entre juegos y representaciones teatrales de los cuatro derechos fundamentales, globalizados 
por los propios niños, transcurrl6 una mañana en la que los más j6venes tuvieron la palabra. 

Diez son los derechos funda
mentales del niño, pero los 
más jóvenes alcalaínos perte
necientes al Movimiento Junior 
de la Diócesis de Alcalá, quisie
ron globalizarlos en cuatro 
para la celebración del Dia de 
los Derechos de la Infancia. 

Desarrollo, protección, parti
cipación y supervivencia fue
ron los elegidos por los inte
grantes de este movimiento, 
que se encuentra repartido 
entre varias parroquias de 
Alcalá, además de extenderse 
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por todo el territorio nacional. 
La idea de la celebración sur

gió en el último campamento 
de verano realizado por estos 
chavales en la localidad de 
Mota del Cueivo. En estos 
campamentos que realizan 
todos los años, los niños eligen 
un tema para tratar, y en el 
último, el tema elegido fue el de 
los Derechos del Niño. "Estu
vieron trabajando todos los 
derechos, cuándo se cumplen, 
cuándo no, si ellos lo hacían o 
no lo hacían. Después de ver, 

juzgar e incluso hablar con los 
habitantes de Mota del Cueivo 
sobre el tema, ellos mismos 
decidieron hacer una manifes
tación en el pueblo y contar lo 
que habían visto. Alli también 
surgió la idea de celebrar este 
día en Alcalá", comentó a 
PUERTA DE MADRID Mª Luz 
de Blas, responsable diocesana 
del Movimiento Junior. 

Los responsables de este 
movimiento han querido con
seguir · con la celebración de 
este dia, "que los niños recuer-

den los derechos y que sepan 
que no solamente tienen esos 
derechos, sino que también tie
nen obligaciones. También es 
importante que se den cuenta 
que en ocasiones no los cum
plen, porque el niño hoy en dia 
piensa que es en otros países 
donde no se cumplen esos 
derechos, los que ·no tienen 
comida son los de África, los 
que tienen guerras son otros-;-y 
no se dan cuenta que aquí cer
ca, en su barrio, no se cumplen 
esos derechos. Es importante 
que reflexionen y digan: 'yo 
como niño es que muchas 
veces no cumplo esos dere
chos'. Yo creo que con eso esta
ríamos satisfechos". 

El centenar de jóvenes que 
acudieron a la cita pasaron 
una agradable mañana en 
compañía de uno de los puntos 
fundamentales que deben 
rodearles, "los Derechos del 
Niño". 
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Organizadas par la Federación de Trallaiadares de la Enseñanza de UGT 

las Jornadas Estatales de Enseñanzas 
Artísticas se celebraron en Alcalá 

La Federación de Trabajado
res de la Enseñanza de UGT 
(FETE-UG'O organizó los pasa
dos 19 y 20 de noviembre, las 
Jornadas Estatales de Ense
ñanzas Artísticas que se cele
braron en el Aula de Música 
de la Universidad de Alcalá, 
situada en el Colegio de San 
Basilio Magno. 

A la apertura de estas jorna
das acudieron el alcalde de 
Alcalá de Henares, Manuel 
Peinado, el rector de la Univer
sidad de Alcalá, Manuel Gala, 
y Rafael Jerez, secretario 
general de la FETE-UGT Esta
tal. El consejero de Educación 
de la comunidad de Madrid, 
Gustavo Villapalos, que tenía 
prevista su asistencia, no acu
dió finalmente a la inaugura
ción de las mismas. 

Durante los dos días en los 
que se prolongaron las jorna
das, se realizó un amplio aná
lisis de la historia de las ense
ñanzas artísticas, así como del 

estado actual en el que se 
encuentran estas enseñanzas 
y las perspectivas y propues
tas de futuro de los diferentes 
sectores dedicados a ellas. 

Los actos, que culminaron el 
sábado a mediodía, después 
de extenderse más de lo pre
visto por la activa partici
pación de los asistentes proce-

dentes de diferentes puntos de 
la geografia española, se 
·cerraron con la clausura por 
parte del secretario general de 
FETE-UGT Madrid, José 
Vicente Mata y el presidente 
de FETE-UGT, Luciano Gon
zález, tras el debate "Las Ense
ñanzas Artísticas en los pro
gramas de los partidos políti
cos", en el que participaron 
Antonio Camarero y Jesús 
López, representantes de IU y 
PSOE, respectivamente. 
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Uno de ellos loe Banolomé Gonzílez, anteñor alcalde e hUo de abulense 

El Hogar de lvila homenaieó a sus 'Populares 99' . 
El Hogar de Avila de Alcalá de Henares hizo entrega de sus premios 'Populares de Avi
la 1999', en el transcurso de una animada cena, celebrada el pasado 12 de noviembre, 
a la que asistieron más de un centenar de socios e invitados del centro regional com
plutense. Este acto, que se viene celebrando desde hace quince años, es el más desta
cado de cuantos desarrolla el Hogar de Avila de Alcalá, casa regional fundada en 1974. 
El objetivo es galardonar a los abulenses más populares de cada año en todos los ámbi
~os y también a las instituciones y pueblos importantes de la provincia. 

Precisamente el primer go de lo mejor que tenemos en El resto de galardonados fue-
nominado de este año fue el Avila" según explicó el actual ron personas nacidas en Avila 
Ayuntamiento de · Navas del presidente del Hogar de Avila, o ligadas a esta provincia cas
Marqués, .cuyos representan- José Nicolás Saugar. tellano-leonesa, honrados por 
tes no pudieron recoger perso- Otra institución premiada el Hogar de Avila porque "con 
nalmente la placa que les acre: este año fue el Patronato de la su buen hacer . en todos los 
dita .como 'Populares de Avila Ermita y Hospital del Peregri- pampos dan prestigio a nues-
1999', a causa de las incle- no de Nuestra Señora de Son- tras tierras alli donde estuvie
mencias del tiempo que impi-. soles, patrona de Avila. La pla- ren". Uno de ellos fue José 
.dieron su viaje hasta Alcalá. ca fue recogida por el presi- Manuel Fernández de Santia
Navas del Marqués es un pue- dente del patronato, el padre go, vicepresidente primero del 
blo situado al. norte de la pro- Felix de las Heras, quien hizo Gobierno de la Junta de Casti
vincia "con una raigambre y un rápido repaso por la histo- lla Y.1,eón y consejero de Medio 
calidad histórica extraordina- ria de la institución desde su. Ambiente, "una persona joven, 
rias y con un turismo veranie- fundación en el siglo XIV. con bastante fuerza hoy en la 
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Julio Rosado "Campano", 
Bartolomé González, Félix de 
las Heras, Manuel Femández 
de Santiago, Gregorio Zurdo, 
Silvia Santamaría 
y José Nicolás Saugar, en el 
acto de entrega de los premios 
"Populares de Avila 99". 

política y que nació en Arenas 
de San Pedro". El cofundador 
del Hogar de Avila de Alcalá, 
nacido hace 84 años en Fonti
veros, Gregorio Zurdo, y el 
matador de toros Julio Rosado 
"Campano", · retirado desde 
1984 a consecuencia de una 
cornada, completan la lista de 
Populares 99 junto a Bartolo
mé González, anterior alcalde 
de Alcalá, que no es abulense 
pero sí tiene raíces abulenses, 
puesto que su madre es nacida 
en Burgondo. Bartolomé Gon
zález, al que se ha destacado 
por su "calidad política y por 
su saber hacer" al frente del 
equipo de gobierno, manifestó 
su agradecimiento y orgullo 
por el titulo, destacando los 
fuertes lazos de uníón que 
existen entre la ciudad de 
Alcalá y el Hogar de Avila, enti
dad gracias a la que los alcala
ínos han conocido "la cultura, 
las tradiciones y la idiosincra
sia" de esta tierra castellana. 

Nada más entregarse los 
galardones 'Populares 99', el 
Hogar de Avila empieza a pen
sar en la próxima edición de 
esta iniciativa cultural con la 
que quieren premiar los valo
res abulenses, al mismo tiem
po que compartir el amor por 
esa tierra, tal y como explicó el 
presidente del Hogar de Avila, 
José Nicolás Saugar. Los 
nominados de este año se 
suman a la larga lista de 
'Populares' del Hogar de Avila, 
en la que se incluyen entre 
otros los nombres de Julio 
Robles, Jesús Gil, Adolfo Sua
rez o el Ayuntamiento de Avila. 
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Jesús Calvo, directer de 111ñsiín de llalí-lece .. e no••rado sacio de honer del centn 

El Centro Castellano-leonés celebró sus 
Jornadas Culturales dedicadas a la provincia de León 
El Centro Castellano-Leonés celebró durante los pasados 19, 20 y 21 de noviembre sus tra
dicionales jornadas culturales dedicadas a una de las provincias de la comunidad castella
na, que en este ocasión fue la provincia de León. Durante los tres días en los que se pro
longaron las jornadas, los socios y simpatizantes del centro pudieron recordar su tierra 
natal a través de conferencias, actuaciones y degustación de productos típicos de la región. 

Las jornadas culturales 
dedicadas a la provincia de 
León se inauguraron el pasado 
viernes 19 de noviembre con 

. una conferencia a cargo de 
Maria Dolés Otero, leonesa 
afincada en Alcalá de Henares, 
y la conferencia sobre León de 
Arsenio Lope Huerta, a las que 
le siguió una degustación de 
productos típicos de León para 
todos los socios y simpatizan
tes del Centro Castellano-Leo
nés. 

El sábado 20 de noviembre 
las jornadas culturales conti
nuaron por la mañana con la 
proyección de videos de la pro
vincia, donde el alcalde de 
Alcalá de Henares, Manuel Pei
nado, estuvo presente acom
pañando a los alcalainos-cas
tellanos, y pudiendo degustar 

mantecados típicos de Astorga. 
Por la tarde, el grupo del 

Centro Castellano Leonés de 
Canto y Rondalla hizo su 
estreno en público, deleitando 
con sus canciones al numero
so público presente en el salón 
del Centro de Comunidades. A 
continuación, el turno fue 
para el grupo de baile del Cen
tro, Tierras Llanas. La provin
cia de León también tuvo su 
representación con el grupo de 
Baile de la Casa de León de 
Madrid. Las jornadas conti
nuaron por la noche, con un 
baile que comenzó a las 23·00 
horas y se prolongó hasta bien 
entrada la madrugada. · 

En la jornada del domingo, 
que cerraba los actos de las 
jornadas culturales, se ofició 
en el -salón del centro de comu-

nidades una misa cantada por 
el grupo Yugo, compuesto por 
socios del centro. Tras la misa 
se desplazaron hasta el Hostal 
Don Sancho, para una comida 
de hermandad, en el transcur
so de la cual nombraron socio 
de honor a Jesús Calvo García, 
socio del centro y director de la 
prisión de Alcalá-Meco, y que 
se encuentra muy unido al 
Centro Castellano Leonés. 

"La provincia de León nos 
recuerda y nos evoca ciertas 
vivencias y costumbres, y 
hemos intentado exaltar su 
tradición, su cultura, sus bai
les y todo lo que encierra su 
provincia, que para quien no la 
conozca merece la pena que la 
visite y la recorra en su ef(ten
sión: El Páramo, La Vega tan 
amplia y tan hermosa, y luego 

Elías García, presidente del 
centro Castellano-Leonés. 

su zona montañosa con sus 
minas, que aunque por des-

. gracia ya están en decadencia, 
esperemos que algún día lo 
reactiven y que esa gente labo
riosa de esa región, pueda 
buscar allí su vida y no tenga . 
que salir como hemos salido 
todos de estas provincias ha · 
buscarnos el sustento", co-· 
mentó a PUERTA DE MADRIÓ, 
el presidente del Centro Caste
llano-Leones, Ellas García. 
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una actuación en la Capilla de San Hdelonso toe el acto cenual 
de la celebración de su aniversario 

El Coro de la Universidad de Alcalá 
testeió su D cumpleaños 
Veinte años hace ya desde que la Universidad de Alcalá pasase a tener un coro propio, y con moti
vo de tan señalada fecha que coincide con la celebración de San Alberto Magno, el Coro de la Uni
versidad de Alcalá festejó el pasado viernes 19 de noviembre su vigésimo año de ezistencia. 

El Coro de la Universidad 
de Alcalá ha estado de fiesta 
y no es para menos, después 
de veinte años deleitando a 
sus oyentes con su reperto
rio musical. Coincidiendo 
con la festividad de San 
Alberto Magno, los miem
bros del coro celebraron, 
junto a familiares , amigos y 
antiguos integrantes de la 
agrupación, una jornada en 
la que interpretaron parte de 
sus obras en diferentes 
actuaciones que se repartie
ron a lo largo del día. 

Tras una misa en la Capi
lla de San Ildefonso, que 
abrió los actos de celebra
ción, y su intervención en el 
Acto Académico en honor de 
San Alberto, el Coro al com
pleto se fue a disfrutar de un 
convite, en el que actuales y 
antiguos miembros recorda
ron tiempos pasados. 

El acto central de la jorna
da fue su concierto vesperti
no en la Capilla de San Ilde
fonso que vio rebosar su afo
ro. La actuación se dividió 
en dos partes, una primera 
del Coro actual, y una 
segunda de los antiguos 
miembros, cerrando la con
memoración con la colabo
ración de la Orquesta Ciu
dad de Alcalá y la interpreta
ción del tradicional Gaudea
mus Igitur, indispensable en 
cualquier acto universitario 
que se precie. 

La celebración del XX Ani
versario del Coro de la Uni
versidad de Alcalá, t erminó 
con una cena por parte de 
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todos sus integrantes en un 
conocido restaurante de la 
ciudad complutense. 

Varios han sido los direc
tores que han pasado por el 
Coro de la Universidad de 
Alcalá desde que se fundara 
en el año 1979, siendo los 
encargados de formarlos en 
el ámbito musical. Amaro 
González de Mesa es el 
actual director del coro, pero 

también cabe destacar la 
labor de otros importantes 
directores, que han pasado 
por el coro, como Julia de la 
Fuente, José María Barquín 
o Alicia Zipiliván, que han 
proporcionado un repertorio 
basado en polifonia rena
centista, barroca y popular 
española. 

El Coro de la Universidad 
ha participando en numero-

sas e importantes inaugura
ciones, homenajes, congre
sos y otros actos de esa 
índole, actuando para ilus
tres personalidades como 
SS.MM. los Reyes de Espa
fta. 

Varias giras internaciona
les se pueden observar en su 
brillante currículum, Hun
gría en el año 1989, Holanda 
en 1991, Francia en 1992, 
Taiwan en 1994, Italia en 
1996 y Alemania en los años 
1993 y 1998. 

El año 1999, con motivo 
del V Centenario de la Uni
versidad de Alcalá y el nom
bramiento de Alcalá de 
Henares como "Ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad'', ha sido un año muy 
activo para el coro, que ña 
ofrecido numerosas actua
ciones en tan importantes 
celebraciones para la ciudad 
complutense. 
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Pane del público brindó al alcalde una sonora pitada 

"Drea11ers", de Félix Viscarret, 
·ganador del Certamen 
Nacional de Corto11etraies 
Mas de trescientas obras han sido exhibidas durante los ocho días que ha durado el 
29 Festival de Cine de Alcalá de Henares, que se clausuró el pasado sábado día 20 
de noviembre con la entrega de premios en el Teatro Salón Cervantes. Al acto asis
tieron actores tan conocidos como Javier Bardem, Pepón Nieto, Maria Pujalte o 
Anabel Alonso. El vencedor final del Certamen Nacional de Cortometrajes, en el que 
han participado 40 obras seleccionadas entre 143 obras inicialmente presentadas, 
fue "Dreamers". de Félix Viscarret. que, muy satisfecho y nervioso. subió al esce
nario, para recibir el galardón de manos del alcalde de la ciudad, Manuel Peinado. 

El Festival de Cine de Alca
lá de Henares reunió en el 
acto de clausura a conocidos 
rostros del mundo del cine y 
de la música. 

Javier Bardem, Anabel 
Alonso, Pepón Nieto, Maria 
Pujalte o la cantante Lucre
cia, participante en uno de 
los cortos del festival, fueron 
algunas de las caras conoci
das que se dieron cita en la 
tarde-noche del pasado sába
do. 

Los periodistas Ana Borde
ras y Juan Luis Álvarez, pre
sentadores habituales del fes
tival en las últimas ediciones, 
dieron un aire informal a la 
entrega de premios del festi
val. 

Pitada 
al alcalde 

Una de las anécdotas de la 
velada llegó con la entrega 
final del Premio Ciudad de 
Alcalá a Félix Viscarret de 
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El alcalde se entretuvo posando con el premiado 
ante las cámaras, gesto que no gustó a parte del público 

alcalaíno que le brindó una sonora pitada. 

manos del alcalde de la ciu
dad, Manuel Peinado. El pri
mer edil complutense se 
entretuvo unos segundos 
más de lo estrictamente nece
sario para posar con el pre
miado ante las cámaras, ges
tó que no gusto a parte del 
público alcalaino, que le brin
dó una sonora pitada. 

La entrega de premios fina
lizó con la exhibición de los 
cortos ganadores en el 29 
Festival de Alcalá de Henares. 

Premios 
del Certamen 
Nacional 
de Cortometrajes 

"Dreamers", de Félix Visca
rret, fue el corto vencedor en 
los Premios Ciudad de Alcalá. 
El segundo puesto fue para 
"Destre", de Jorge Torregrosa. 
seguido de "Luz", de José 
Javier Martinez. 

Luis Zahera por "Una luz 
encendida", recibió el premio 
a la mejor interpretación 
masculina. El premio a la 
mejor interpretación femeni
na recayó en Lola Dueñas por 
"El equipaje abierto" y "Una 
luz encendida", y a Ángela 
Herrera por "Nadie". Félix 
Viscarret también recibió el 
premio al mejor guión por 
"Dreamers". Javier Serrano, 
por "Bocamina'', fue premia
do como mejor fotografia; 
Joan Manuel Vilaseca, por 
"Back Room", como mejor 
montaje; Eduardo Arbides. 
por "Laila", como mejor músi
ca original; Miguel Díaz, por 
"Animal", como mejor qirec
ción artistica; Miguel Angel 
Polo, por "Bocamina", como 
mejor sonido; "Haragia (Car
ne humana)", como mejores 
efectos especiales. El corto 
"Laia" recibió un premio por 
sus valores sociales. 

El premio a la mejor direc
ción de actores se repartió 
entre Jorge Torregrosa por 
"Destre" y Javier Rebollo por 
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Arriba, Javier Bardem. A la 
derecha, María Pujalte, Pepón 

Nieto y Anabel Alonso 

"El equipaje abierto". "Hon
gos", de Ramón Salazar, fue 
la ganadora del Premio Canal 
Plus y del Premio Concejalía 
de Juventud del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares. 

En los premios Comunidad 
de Madrid, el primer premio 
fue para "Bocamina", de 
Javier Codesal. "El paraíso 
perdido", de Jaime Marques, 
recibió el segundo premio. 

El premio Pixel Coop recayó 
en el corto "Desire", de Jorge 
Torregrosa. 

Premios Pantalla 
Abierta a los Nuevos 
Realizadores 
"Ataque Verbal", de Abada

lejo, recibió los premios Festi
val de Cine de Alcalá de Hena
res y del público. El trofeo a la 
mejor interpretación fue para 
Joan Dalmau por "El Faro" 
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Comunidad de Madrid 
El premio Asociación de 

Empresarios del Henares 
recayó en "Hapiness is a 
warm vibrator", de Rodrigo 
Rodero y Mario Jiménez, con 
la mención especial a "Natu-

ralmente", de Marcos Lozano 
y Rosa Méndez. 

Big Toxic , por "Ocaso 
A.D.H. ", recibió el · premio 
"Radio Actividad" a la mejor 
banda sonora original. 
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Arriba, un aspecto del interior 
del convento de las Carmeli
tas de la Imagen. Debajo, el 
callejón de Santa María antes 
de arreglarle el pavimento. 
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por Pilar NAVÍO 
Acaba el segundo milenio, pero otro está a las 

puertas. Atrás quedan historias de una vida real 
conjunta con miles de alcalaínos que pasarán al 
siguiente milenio en un camino conjunto con los 
medios de comunicación. Siempre ha sido así 
desde que existe la persona que quiere informar 
-hoy nos llamamos periodistas- de lo que le 
ocurre al resto, de lo malo para denunciarlo, para 
buscar soluciones, para ayudar; y de lo bueno, 
porque también hay que hacerlo y compartirlo. 
De ello he respondido siempre ante los medios 
de comunicación por los que he pasado, y res
pondo hoy en los medios que me conciernen, 
desde hace unos años con RNE y muchos con 
PUERTA DE MADRID. 

La información sobre esta ciudad, sobre el 
devenir de sus habitantes, a veces ha podido ser 
cruel, pero porque la realidad así lo fue. Un solo 
ejemplo: la legionella. Ciudadanos que perdie
ron la vida y muchos que enfermaron en la 
mayor tragedia que ha consternado a esta ciu
dad. Tuvimos que hacer un seguimiento espe
cial, durante varios meses, mientras veíamos 
impotentes que los habitantes seguían infor
mando, y Alcalá era castigada turísticamente, así 
como sus comercios y restaurantes, porque nadie 
quería acercarse hasta nuestra ciudad. 

Al igual que ese mal, gracias a Dios, pasó, nos 
volcamos con la declaración de la UNESCO de 
Patrimonio de la Humanidad. Alcalá empezó a 
respirar de nuevo, porque tiene una vida interna 
que para sí quisieran muchas ciudades. Sabe
mos lo que es sufrir, pero también lo que es 
esperar: ahí están los 150 años de la Universidad; 
y sabemos lo que es luchar: la Sodedad de Con
dueños. De ahí que esta ciudad sea todo un 
ejemplo a admirar. Queda mucho por hacer en 
sus barrios fuera del centro, por supuesto, nadie 
lo discute, y es así; pero eso no nos quita la obli
gación que tenemos de mantener lo dado, con-

servarlo y protegerlo. Es además de interesante 
hasta un reto para todos. 

En los últimos 22 años, los que llevo de perio
dista, he escrito todo tipo de noticias sobre esta 
ciudad y sus gentes, pero así como muchas me 
dolieron por el dolor de sus habitantes, otras me 
hicieron llorar de alegría, como al resto. Hay 
noticias que me han hecho vibrar como alcalaína 
y como periodista: la entrega del Premio "Cer
vantes", máximo galardón de las Letras Castella
nas; el retorno de la Universidad en jup.io de 
1977; la creación del Instituto Cervantes para 
difusión de la Lengua Castellana en el mundo; 
la entrega del Premio Iberoamericano "Queve
dos" al Humor Gráfico, pero, sobre todas, el 
retomo de la Universidad y la declaración de 
Alcalá como Ciudad Patrimonio de la Humani
dad el 2 de diciembre de 1998. Cubrí la noticia 
para el medio en el que estoy, RNE, y además 
realicé un reportaje de 8 minutos. Ahora que se 
cumple un año de la declaración les transcribo 
ese reportaje que se emitió el domingo, 13 de 
diciembre de 1998, en RNE, dentro del programa 
de Pedro Meyer "Los sonidos de la ciudad". Es 
la mejor forma que tengo de felicitarles desde 
estas páginas al cumplirse el primer año de su 
título: con mi texto y mis fotos. 

Dos comentarios: En Alcalá eran las 11 y 20 de 
la mañana cuando da la noticia desde Kioto el, 
entonces, alcalde de Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez; por cierto, con voz entrecortada por la emo
ción. Al principio del reportaje se oyen las cam
panas de la Magistral Catedral, recién instaladas 
e inauguradas. El final del reportaje termina con 
el sonido de la explosión de los fuegos artificia
les del día 8 de diciembre de 1998, que se festejó 
la concesión del título de Patrimonio, y del esta
llido de la multitud en un grito de asombro ante 
la belleza de lo que habían visto. 

El texto del reportaje fue el siguiente: 

''Las campanas de la Magis
tral, de las iglesias y conventos, 
repicaron al unísono el día 5 de 
mayo de 1687 para anunciar a 
los habitantes de Alcalá que el 
Rey Carlos II la había otorgado 
el título de ciudad. Y los habitan
tes de la muy ilustre, muy noble 
y muy leal ciudad, volvieron a 
escuchar esas campanas el día 2 
de diciembre de 1998, con más 
alegría si cabe, porque anuncia
ban que la UNESCO había 
declarado a Alcalá "Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad". 

sala de la Comisión de Gobierno 
de la Casa Consistorial, conceja
les, funcionarios y periodistas 
escuchamos alrededor del teléfo
no la buena noticia: 

do, !puaf !, no te quiero ni con
tar. Como ya lo sabes soy la sép
tima generación y para mí esto 
es la puñeta, qué quieres que te 
diga". 

La noticia la dio el propio 
alcalde, Bartolomé González, a 
las 11 y 20 de la mañana, por 
teléfono, desde la ciudad japone
sa de Kioto donde estaba reunido 
el Comité de la UNESCO. Hasta 
allí se había desplazado una 
delegación del Ayuntamiento, 
con el alcalde a la cabeza, y de la 
Universidad alcalaína, con su 
rector Manuel Gala. Aquí, en la 

"Son las 7 y 20 horas de aquí. 
Acaban de declarar a Alcalá 
"Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad", en estos mismos 
momentos". (Sonido de la emo
ción contenida de todos y que 
estalla en gritos y aplausos en la 
sala). 

Después de ·un proceso que· 
duró dos años, que pasó todos 
los informes técnicos, se había 
conseguido. Abrazos, brindis 
con cava para todos aquellos que 
se acercaban al Ayuntamiento y 
lágrimas de muchos alcalaínos 
que no pudieron cpntener la 
emoción: 

(Comentarios de dos habi
tantes al ser preguntados) 

(1 ) "Pues mira hija que estoy 
loco de contento, que he llora-

(2) "Yo, como alcalaíno, pues 
estoy muy orgulloso, Pili; pero 
se lo está llevando todo el mun
do, creo que hemos colaborado 
todos, del primero al último, 
pero el que se merece el home
naje más grande del mundo 
entero fue un hombre que no 
nació en Alcalá, que fue Cisne
ros. Cisneros fue la clave". 

La UNESCO exige que se den 
dos condiciones para inscribir un 
bien en la lista de Patrimonio 
Mundial. Cristóbal Valonrat, 
coautor del proyecto que se pre
sentó conjuntamente con la Uni
versidad: 

(Habla C. Valonrat) "Una es 
que tenga suficiente protección 
jurídica; es decir, que tenga una 
legalidad y un sistema, en nues-
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Una vista de la fachada del 
colegio de San lldefonso, 
bajo la nieve, en 1998, cuan
do Alcalá fue declarada por la 
UNESCO Patrimonio de la 
Humanidad. 

tro caso urbanístico de protec
ción que asegura que el bien no 
se vaya a degradar. Y el otro, 
que se dé la circunstancia de la 
autenticidad. úi UNESCO 
nunca declara cosas que pue
den ser supuestas, o copias, o 
falseamientos del patrimonio 
cultural". 

El relator oficial ante la 
UNESCO y jefe de examinado
res de Icomos, el inglés Henry 
Clair, fue el encargado de pre
sentar y defender la candidatura 
alcalaína. Y se refirió mucho a la 
Sociedad de Condueños: 

(Habla C. Valonrat) "Por ser 
una Sociedad que ya desde el 
siglo pasado, hace casi 150 
años, se constituyó para salvar 
un patrimonio común de todos 
los ciudadanos. Son cosas muy 
destacables de Alcalá, sobre 
todo esta última, significa hoy 
en día, y creo que también la 
UNESCO lo ha percibido, que 
Alcalá es uno de los expedientes 
con más apoyo ciudadano que 
probablemente se recuerden en 
la UNESCO. Entonces, la pro
pia, digamos casi alegría, y esos 
abrazos que la gente se daba 
por la calle nada más declarar
se es algo que UNESCO ahora 
conoce perfectamente". 

La UNESCO mantiene seis 
valores. Con cumplir uno e8 
suficiente para que declaren un 
bien Patrimonio Mundial. Alcalá 
cumplía tres: 

(Habla C. Valonrat) "Por 
constituir la primera Ciudad 
Universitaria en el mundo. En 
los informes de /comos y de la 
UNESCO lo recalca de una 
manera especial. Es la primera 
ciudad planificada, urbanística
mente, con un concepto muy 
claro, y con todos sus servicios, 
en el mundo., Esa es la ciudad 
que Cisneros planificó, que va 
desde la PlaVJ de Cervantes, 
antes se llamaba la PlaVJ del 
Mercado, hasta el borde orien
tal del casco histórico. Es un 
modelo muy importante, porque 
en base a esa planificación 
urbana, muchas ciudades de 
América se realizan, porque 
Cisneros es el Regente del Rei
no y él manda las primeras 
misiones de franciscanos, y de 
otras órdenes a América a fu,n
dar ciudades. Entonces, lógica
mente, las ciudades americanas 
se basan en la experiencia que 
se había hecho en Alcalá, que 
era la más importante. El otro 
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valor que se destaca, desde el 
punto de vista más arquitectó
nico que urbanístico, es el que 
se denomina como Ciudad de 
Dios, o Civitas Dei. Alcalá es 
uno de los modelos, o ejemplos 
más claros, que también tiene 
una difusión enorme en España 
y, sobre todo, en América. Es la 
ciudad, digamos, de la religión, 
la ciudad de Dios, de conventos 
y de iglesias, que dominan en la 
trama urbana y que crean una 
arquitectura muy singular que 
luego se puede ver a otra escala, 
muy parecida, en todas las ciu
dades americanas. Y tercero, el 
que ellos han denominado 
como la ciudad de la cultura, la 
ciudad de Cervantes, como 
dicen en el propio expediente: 
ese Gigante de la Literatura 
Universal". 

Los países iberoamericanos 
fueron los más entusiastas defen
sores de Alcalá, junto con Ingla
terra y Francia; pero sobre todo, 
Ecuador, cuyo embajador ante la 
UNESCO replicó al de Tailan
dia, cuando éste manifestó que 
no entendía muy bien por qué se 
tenía que incluir a Alcalá en el 
Patrimonio Mundial. La delega
ción alcalaína en K.ioto pudo 
entrar a escuchar los debates. Así 
lo narra a RNE el alcalde: 

(Habla Bartolomé González) 
"Después de la intervención, 
cuando un representante mexi
cano tomó la palabra para 
hacer suya la declaración, para 
defenderla no solamente como 
exclusiva como declaración de 
España, sino de toda Iberoamé
rica, fu,e emocionante. A partir 
de ahí se fu,eron sucediendo las 
intervenciones y una, quizás un 
poco extraña, la del represen
tante de Tailandia que no en-

tendía el porqué uno de los cri
terios, aunque teníamos tres y 
con uno era suficiente, después 
de la intervención de Tailandia, 
alzó la voz el representante de 
Ecuador, para poner las cosas 
en su sitio. Una defensa como 
no la hubiera hecho ningún 
alcalaíno, hablando de esta ciu
dad, hablando de la gloria, 
hablando de su importancia, y 
sobre todo, hablando de un sen
timiento de cultura, de lengua, 
de ciudad, impresionante". 

El rector de la Universidad, 
Manuel Gala, también estaba 
orgulloso, como un alcalaíno 
más; pero, por su condición de 
universitario, doblemente. La 
UNESCO por primera vez en su 
historia premiaba una idea, un 
concepto, a una Universidad. 

(Habla el rector, Manuel 
Gala). "Ha sido la Civitas Dei, 
la ciudad de Cisneros, la difu
sión de la Lengua y de la idea 
universitaria en América lo que 
ha sido reconocido como Patri
monio Mundial en la reunión 
de Kioto. Eso significa para esta 
ciudad, para esta Universidad, 
casi, yo diría, es una palabra 
positiva en este caso, una 
revancha histórica. Ha sido 
reconocer que la fu,erza, la vida 
de la cultura española no podí
an morir. Estoy hablando de 
una Universidad que ha sido 
reconocida cómo Patrimonio 
Mundial después de estar cerra
da 150 años". 

Ahora habrá de pasar un año 
para que la declaración se haga 
oficial. Un año en que los ins
pectores de la UNESCO estarán 
vigilantes con la ciudad alcalaí
na, como con el resto de las 8 
ciudades españolas que son 
Patrimonio Mundial. Ahora es 

cuando empieza el camino: 
(Habla C. Valonrat). "Conti

nuar los trabajos del Plan de 
Protección con otro Plan de 
mejora, dentro de lo que es la 
terminología oficial urbanística 
española, y que ya es de inter
vención en la ciudad. Un Plan 
de inversiones para mejorar el 
espacio urbano, que es lo que 
yo creo que más se está deman
dando por todos los ciudada
nos; es decir, establecer un sis
tema de tráfico y de accesibili
dad correcto, en base a aparca
mientos que hay que construir 
de carácter público, de residen
tes; y al mismo tiempo diseñar 
las pavimentaciones y las seña
liVJción, y todo el mobiliario 
urbano que tiene que tener 
correctamente la ciudad. Ese es 
un Plan que está ya encargán
dose en este momento". 

Alcalá celebró esta declara
ción histórica con un espectácu
lo único por su centro histórico. 
Luz, sonido, color, fuego, con la 
compañía Els Comediants, que 
arrastró a la calle a cerca de 
70.000 alcalaínos, más de la mi
tad de su población, según las 
estimaciones de la Policía Local. 
Era una noche fría, pero había 
calor. El colofón: cuatro castillos 
de fuegos artificiales como nun
ca antes se habían visto, que 
hicieron de la noche el día en la 
antigua Complutum, en la nueva 
Ciudad Patrimonio Mundial. No 
podía ser menos. La ciudad era 
un único corazón y late hoy con 
la mirada puesta en esa mañana 
que se abrió el día 2 de diciem
bre de 1998". 

Texto y fotos: Pilar NAVÍO 
(Premio de Periodismo 

"Ciudad de Alcalá" de 1991) 
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Para celebrar el pñmer aniVersaño de la declaración de patñmoaio de la humanidad 

El avuntamiento de Alcalá 
gastará 13 millones en festejos 
Moustaki, Manolo Sanlúcar, Antonio canales y actividades de calle, 
componen el programa para los días 2, 3, 4 y s de diciembre 
La concejalía de Cultura prácticamente ha cerrado el programa de actos correspondiente a la 
conmemoración del primer aniversario de la declaración de patrimonio de la humanidad. El 
día 2 de diciembre de 1998, el comité de patrimonio mundial de la UNESCO declaró a la ciu
dad complutense patrimonio artístico de la humanidad. Tal fecha fue equiparada con otras 
que han pasado a la historia alcalaína, como la de la concesión del título de ciudad y el retor
no de la universidad. Un año después es otro gobierno municipal el que dirige el ayuntamiento 
pero se ha querido conmemorar esa fiesta de aniversario por todo lo alto con un programa de 
actividades culturales que recordarán la alegria que sintió aquel día 2 de diciembre la ciudad 
complutense a partir del momento en el que el entonces alcalde, Bartolomé González, comu
nicaba desde Kioto (Japón), la decisión de la UNESCO de distinguir a Alcalá con el máximo 
título al que puede aspirar una ciudad que presume de su historia y sus monumentos. 

Este año el ayuntamiento 
dedicará un presupuesto de 13 
millones de pesetas a la progra
mación cultural para la conme
moración del primer aniversario 
de la declaración de patrimonio 
de la humanidad. Se trata de 
una programación para los días 
2, 3, 4 y 5 de diciembre. 

Pero uno de los momentos fun
damentales de esta programa
ción tiene un carácter institucio
n al más que eminentemente cul
tural. El día 2 de diciembre se 
pondrá en marcha el consorcio 
'patrimonio de la humanidad'. La 
concejala de Cultura, Pilar Fer
nández Herrador, manifestó que 
"en ese sentido, esté o no esté la 
comunidad de Madrid, el dia 2 
de diciembre, a las doce del 
mediodia en el paraninfo de la 
universidad, se procederá a la 
firma de constitución del consor
cio. Estaremos el ayuntamiento, 
la universidad y la comunidad de 
Madrid si es que lo estima así". 

Pilar Femández explicó que 
"ese dia se descubrirán diversas 
placas conmemorativas y expli
cativas de la declaración de 
patrimonio de la humanidad en 
diferentes lugares de la ciudad. 
También presentaremos un libro 
sobre la declaración de patrimo-

Manolo Sanlúcar • 

nio de la humanidad para aca
bar el dia 2 de diciembre con 
una auténtica fiesta en el Teatro 
Salón Cervantes que será la 
actuación del bailarín Antonio 
Canales con su espectáculo 

'Raíz'. Durante ese dia se podrán 
matasellar las cartas con un 
matasellos alusivo a la declara
ción de patrimonio de la huma
nidad en el propio ayuntamiento 
de Alcalá". 

Pilar Fernández, 
concejal de Cultura 

"Queremos que 
Alcalá 
sea una fiesta" 

La concejala de Cultura mani
festó que "el dia 2 va a ser gran
de en cuanto a la conmemora
ción de la declaración de patri
monio de la humanidad, pero 
queremos que los tres días 
siguientes la ciudad siga siendo 
una fiesta en un doble sentido. 
Por un lado habrá espectáculos 
de gran calidad, como por ejem
plo el concierto de guitarra de 
Manolo Sanlúcar, el viernes 3 a 
las 20 horas en el Teatro Salón 
Cervantes, o el concierto de 
George Moustaki, que será tam
bién en el Teatro Salón Cervan
tes el domingo 5 a las 20 horas". 

También' habrá un espectáculo 
visual para los dias 3 y 4 de 
diciembre, a partir de las 19'30 
horas, posiblemente en la huerta 
del Obispo. Este espectáculo 
corre a cargo de la compañía 
francesa 'Les Passagers' cuya 
propuesta es la exploración 
artística de lugares urbanos a 
través del teatro, de la danza, de 
la música y de las artes plásti
cas. El espectáculo está puesto 
en escena, en coreografia y en 
pintura por 18 artistas, bailari-

¿Todavía no has probado el auténtic~ Qiritione·? 
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Antonio Canales 

nes, actores y pintores volatine
ros, todos ellos encordados que 
evolucionan verticalmente. 

'Les Passagers' pintarán a lo 
largo de su espectáculo un 
espectacular mural sobre la 
declaración de patrimonio de la 
humanidad. 

La programación 
de calle 

Pilar Fernández afirmó que 
"estos espectáculos anterior
mente expuestos son, desde mi 
punto de vista, los más sencillos 
porque supone saber elegir y 
realizar una programación de 
calidad poniendo el dinero por 
delante. A mi lo que realmente 
me satisface es la participación 
de todos los grupos y artistas de 
Alcalá los días 3, 4 y 5 de 
diciembre". 

El día 3 habrá un recital de 
cantautores de Alcalá en la sala 
Margarita Xirgú a partir de las 
22'30 horas. El sábado día 4 
tendrá un importante número 
de actividades. Así, el grupo 
TELA dirigido por Paz Carrero 
realizará una· escenificación de 
bailes renacentistas, poesía de 
Miguel de Cervantes y textos de 
su última obra, 'Estudiantes, 
mozos y mozuelas de la villa de 
Alcalá' a partir de las doce horas 
del mediodía en la plaza de San 
Diego y en los patios de la uni
versidad. La compañía 'Teatro 
punto y aparte' realizará pasa
calles a partir de las 12'30 por la 
calle Mayor, por la plaza de Pala
cio y por la plaza de las Bernar-
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das. El grupo 'Proteus' realizará 
un pasacalles infantil a partir de 
las 13 horas en la calle Mayor y 
en la plaza de Cervantes. 

El grupo 'Légolas' realizará 
diversos monólogos de 'Sombras 
y sombreros' en la plaza de Cer
vantes a partir de las 13 horas. 
Media hora después será el gru
po de teatro de la Jara, del cen
tro extremeño, quien represen
tará en la plaza de Cervantes la 
obra 'Los habladores'. 

Ya por la tarde, a partir de las 
17'30 será el grupo TIA el que 
realizará un pasacalles por el 
centro y a continuación repre
sentará el entremés 'La cueva de 
Salamanca' en la plaza de los 
Irlandeses' . 

A las 18 horas se realizará una 
muestra de corales alcalaínas en 
la plaza de Cervantes, a cargo de 
la Coral Polifónica Complutense, 
de la Coral Alcalaína Pueblos de 
España, de la Sociedad Lírica 
Complutense y de la Schola 
Cantorum. A las 19 horas será 
el grupo 'Gual Troupe' el que 
realizará pasacalles de zancudos 
con pirotecnia y música por la 
plaza de Cervantes y calle 
Mayor. 

El domingo 5 de diciembre el 
grupo TIA realizará pasacalles 
por el centro a partir de las 

..-ACABAMOS" 
DE 

INAUGURAR .. 

Actividades de calle 

12'30 horas para media hora 
después representar en la plaza 
de Cervantes el entremés de 
Cervantes 'El viejo celoso'. El 
grupo de teatro 'Punto y aparte' 
realizará pasacalles por el centro 
a partir de las 13 horas. El gru
po 'Muérdago' representará a las 
13 horas la obra 'Buforierias' en 
la plaza de los Irlandeses. El 
grupo Proteus realizará pasaca
lles a partir de las 13'30 horas 
por el centro y a las 18 horas el 
grupo de teatro 'El clavo' repre
sentará en el hospital de Anteza
na el entremés de Cervantes 'El 
juez de los divorcios'. 

Pilar Fernández manifestó que 
"para mi es todo un honor con
tar con todos ellos. Es la parte 
más importante de la celebra
ción puesto que a diferencia de 
lo que puedan pensar algunos, 
Alcalá es patrimonio de la 
humanidad porque hay un gran 
número de gentes que a su 
manera hacen ciudad y cultura, 
además del pasado histórico y 
del patrimonio artistico que hay. 
Por eso quiero dejar patente mi 
felicitación a los grupos cultura
les de Alcalá, que están demos
trando que están ahi al pie del 
cañón". 

Jesús CAMARA 

el Ronda Ancha, 2 
Tlf.: 91 888 38 38 

ALCALA DE HENARES 
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La concejal de cultura, Raquel García, inauguró lá semana cultural de Meco. 

las dHeremes razas que configuran la geografía mundial es el tema central de las iomadas 

Meco celebra su IV Semana Cultural 
El municipio de Meco se encuentra inmerso en su IV Semana Cultural, que dio comienzo el pasado 
domingo 21 de noviembre y terminará en la jornada de mañana sábado con la entrega de premios del 
certamen de cuentos. Durante el transcurso de la semana, organizada por la concejalía de Educación 
y Cultura del ayuntamiento de Meco y la asociación Tanit E.A.I., se ha querido dar a conocer diferen
tes culturas existentes en la geografia mundial. Los actos se han repartido entre la plaza de la Consti
tución y el teatro municipal Antonio Gala, donde mañana sábado se pondrá fin a la Semana Cultural. 

En los últimos cuatro años, 
la localidad de Meco viene 
celebrando por estas fechas su 
ya tradicional Semana Cultu
ral, que en esta edición la nue
va corporación municipal ha 
buscado dar un cambio en el 
sentido y la finalidad de esta 
semana. 

"La distancia que nos separa 
de todas estas civilizaciones 
nos impide conocerlas e inclu
so aceptarlas, y de lo que se 
trata es de acercar esas cultu
ras, mostrarlas y aprender a 
conocerlas y a compartir con 
ellas multitud de cosas", 
expresó la concejal de Cultura 
de Meco, Raquel García. 

La jornada del viernes fue 
dedicada exclusivamente a los 
artistas de Meco, sobre lo que 
la concejal de Cultura dijo: 
"En el poco tiempo que lleva
rnos en el ayuntamiento, 
hemos comprobado que hay 
un gran sentir artístico en el 
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municipio, tanto a nivel musi
cal, corno a nivel de artes plás
ticas, y querernos que la gente 
del pueblo conozca a los pro
pios artistas del municipio". 

El resto de los días, se ha 
dedicado cada uno a una cul
tura en concreto. El lunes la 

cultura iberoamericana fue la 
protagonista, con la charla y 
la exposición "Mundo y civili
zaciones perdidas". Talleres de 
trenzas y de cornetas de hilo, 
junto a cuentacuentos y el 
concierto a cargo de "Chamo", 
completaron las jornadas. 

La cultura india y gitana 
tuvieron su apartado el martes 
23, con la exposición y la 
charla a cargo del secretariado 
general gitano, con el taller de 
abalorios y de globoflexia, y el 
cuentacuentos "Borrón y 
cuenta nueva". 

África y su cultura ocupó la 
jornada del miércoles con el 
titulo central "Del etnocentris
rno a la globalidad", cuya 
charla la ofreció Malela Idjabe. 
Los talleres en esta ocasión 
fueron de percusión y de pin
tura de cara, al más puro esti
lo tribal. "Fale y su grupo", 
actuó en este día. 

Un taller de herma, uno de 
cuero y el desfile a cargo de 
Zhora, fueron el complemento 
ideal para la charla y la expo
sición de la_sultura árabe ofre
cida por Farid, el jueves 25 de 
noviembre. 

"Otros años se han hecho las 
semanas culturales pero sin 
un objetivo definido. Han sido 
unas pequeñas muestras de lo 
que ya tenemos. Se ha tratado 
de innovar un poco, de hacer 
una finalidad y de programar 
con ese fin y con una terna 
concreto", manifestó Raquel 
García. 

La Semana Cultural conclui
rá mañana sábado a las 14'00 
horas con un concierto y el 
reparto de sangría entre todos 
los presentes. 
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El alcalde de Alcalá Vishí la ciudad gallega 
para conocer la gestión del Consorcio de Patrimonio 

cha en la ciudad gallega, así 
como sus resultados. En 
Santiago los fines del con
sorcio no se limitan al casco 
histórico, sino que gestionan 
el plan general, con actua
ciones de restauración 
monumental, urbana, 
ambiental y residencial. De 
esto último se encarga la ofi
cina técnica del consorcio. 
"Esta Oficina nos da ideas 
sobre cómo acometer la 
rehabilitación del sur del 
casco, proyecto que, como 
ha manifestado el alcalde, 
está en la mente del equipo 
de gobierno", declaró el edil 
de Planificación. 

"El édo de Santiago de Co11ostela es el 
extraordinario a1ovo de las administraciones" 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, visitó el lunes 22 de noviembre la ciudad de Santiago de Com
postela para conocer in situ la marcha del Consorcio de Patrimonio en la ciudad del Apóstol. A unos 
días de conmemorar el 1 Aniversario del nombramiento de Alcalá como Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, el Consorcio de Patrimonio de la ciudad complutense comienza su andadura fijando su 
vista en _la experiencia de municipios que, como Santiago, han conseguido sacar re11-tabilidad al ga
lardón. Avila y Toledo serán los próximos destinos. La concejala de Cultura, Pilar Fernández Herra
dor, acompañó a Peinado en este viaje a la ciudad gallega, así como el concejal de Planificación, Ja
vier Ocaña, la concejala de Urbanismo, Teresa Bach, y el arquitecto municipal Cristóbal Vallhonrat. 

Manuel Peinado se reunió 
en Santiago de Compostela 
con su homólogo Xosé Anto
nio Sánchez Bugallo; esta 
visita se gestó a finales de 
octubre durante la celebra
ción del V Simposium Inter
nacional de la Organización 
de las Ciudades Patrimonio 
Mundial (OCPM), también 
en Santiago, en la que Alca
lá fijó su ingreso en el grupo 
mundial de Ciudades Patri
monio de la Humanidad. 
Junto a Peinado, los ediles 
de Cultura, Urbanismo y 
Planificación, Pilar Fernán
dez, Teresa Bachs y Javier 
Ocaña, respectivamente, y el 
arquitecto municipal Cristó-

bal Vallhonrat, conocieron 
los pormenores del Consor
cio da Cidade, que funciona 
en Santiago desde 1992. 

En palabras del edil de 
Planificación, el aspecto que 
más llama la atención de la 
experiencia de Santiago de 
Compostela es "el extraordi
nario apoyo político de las 
distintas administraciones. 
La sensación que nos traji
mos es que ésa es precisa
mente la clave del éxito", 
manifestó Ocaña. 

Tres son las administra
ciones que participan en el 
Consorcio de Patrimonio de 
Santiago: el Ministerio de 
Fomento (con la aportación 
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de un 60% de los fondos 
económicos), la Xunta de 
Galicia (35%) y el Ayunta
miento (5%). "El Consorcio 
de Alcalá que quedará ofi
cialmente constituido el pró
ximo 2 de diciembre necesi
ta que al esfuerzo del Ayun
tamiento y la Universidad se 
una el de la Comunidad de 
Madrid y el Estado Central". 

Durante la jornada de tra
bajo, las autoridades com
plutenses también se reu
nieron con los responsables 
técnicos de la Oficina de Pla
nificación y del Plan Espe
cial para conocer las fórmu
las de organización técnica 
que se han puesto en mar-

En cuanto a la rehabilita
ción, el ayuntamiento de 
Santiago dispone de unas 
ordenanzas municipales 
especiales que, trasladado a 
Alcalá, facilitarla al ciudada
no la consecución de las 
ayudas en la rehabilitación. 

Tras la experiencia en la 
ciudad gallega, las siguien
tes visitas son dos munici
pios con un trabajo recono
cido: Ávila, que preside las 
Ciudades Patrimonio de 
España, y Toledo, que dispo
ne de una Real Fundación, 
cuyo funcionamiento servirá 
para seguir conociendo la 
gestión del título de la Unes
co. 
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Si el euediente prospera, 118 personas, 
el 90% muieres de entre 40 v 45 años, se quedarán sin empleo 

los trabaiadores de H.D. lee se oponen 
al exnediente presentado por la 
empresa v proponen la reconversión 
Los trabajadores de H.D. Lee se manifestaron el pasado 16 de noviembre. en la plaza de 
Cervantes. para expresar su protesta por el expediente de regulación de empleo presen
tado hace un mes por la dirección de la empresa. En la práctica. este expediente supon
drá el cierre de la planta de producción de Alcalá, en la que actualmente trabajan 118 
operarios. el 90% de ellos mujeres con edades comprendidas entre los 40 y 45 años. 

Los trabajadores se opo
nen rotundamente al cierre 
y luchan por la reconversión 
de la empresa para salvar el 
mayor número posible de 
puestos de trabajo. La direc
ción, por su parte, quiere 
zanjar esta cuestión cuanto 
antes para trasladar la pro
ducción a paises en los que 
el coste no sea tan elevado 
como en España. 

En estos momentos 
empleados y empresa siguen 
negociando, aunque es posi
ble que todo haya terminado 
en un plazo de un mes o dos 
a lo sumo. "Seguimos nego
ciando, pero la empresa tie
ne prisa en llegar a acuerdos 
sin ofrecer nada. Ya que la 
producción no se va a que
dar en España porque no les 
interesamos -nos comparan 
con paises como Turquía, 
que son mucho más bara
tos-, pedirnos la reconver
sión. La multinacional tiene 
empresas de corsetería y 
aquí podíamos realizar esas 
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prendas perfectamente por
que tenemos maquinaria, 
instalaciones y personal 
muy cualificado. Si no es 
esto podríamos ocuparnos 
de la distribución o de cual
quier otra cosa. Lo que que
remos es que la empresa no 
se cierre", explicó la secreta
ria del comité de empresa, 
Maria Jesús Morera. 

H.D. Lee, compañía que 
lleva en España desde 1972, 
tiene un 50% de capital 
español y el otro 50% de 

capital americano. La 
empresa, que ya en 1997 
presentó un primer expe
diente que se saldó con una 
reducción de plantilla de 7 4 
empleados, contaba hasta 
ahora con dos centros de 
trabajo en nuestro pais: el 
de Alcalá, dedicado a la con
fección de prendas vaque
ras, y el de San Fernando, 
para la distribución de los 
productos Lee. La dirección 
de la empresa, según infor
maron representantes de los 
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trabajadores, ha amenazado 
con cerrar también el centro 
de San Femando si la plan
tilla de Alcalá se niega a 
aceptar el expediente. 

Los grupos en el gobierno 
municipal PSOE-Progresis
tas e Izquierda Unida pre
sentaban en el pleno de 
noviembre una propuesta 
sobre la situación y el futuro 
de la factoría H.D. Lee, ins
tando a la dirección de la 
empresa, a sus trabajado
res, a la CAM y al ministerio 
de Trabajo para hacer de 
manera conjunta todo lo 
posible para garantizar el 
mantenimiento y permanen
cia de la compañía en Alca
lá. Las incidencias sufridas 
en el pleno en el que se pre
sentaba la propuesta, de las 
que les damos cumplida 
cuenta en nuestro anterior 
número, obligó a retirar el 
punto y por tanto la cues
tión no fue debatida. El 
equipo municipal ha queri
do, eso sí, mostrar su "más 
absoluto apoyo al manteni
miento de los puestos de 
trabajo e instar a la CAM, al 
gobierno español y al gobier
no de la Comunidad Euro
pea para que se arbitren fór
mulas que impidan la desin
dustrialización permanente · 
que venimos sufriendo a 
todos los niveles, ya sea la 
desindustrialización sufrida 
por el Corredor del Henares, 
como la sufrida en la totali
dad del Estado español, 
incluso la sufrida por . la 
Unión Europea, que perma
nece impasible ante el éxodo 
de su industria hacia los 
paises asiáticos y del Este, 
mientras su territorio se uti_: 
liza exclusivamente para la 
distribución de lo fabricado 
fuera de nuestras fronteras". 

El futuro de la factoría 
complutense de H.D. Lee sí 
se trató en el último pleno 
de la Asamblea de la Comu
nidad de Madrid, donde la 
diputada Teresa Nevado 
pidió al consejero de Indus
tria que se reuniera con la 
dirección de la empresa para 
defender la reconversión. 
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La tecnología más avanzada 
al servicio de las personas 
con problemas de audición 

en Alcalá de Henares 
La tecnología tiene 

como objetivo eliminar 
barreras, haciendo nues
tra vida cada día más 
fácil y resolviendo proble
mas que tan- sólo hace 
pocos años parecían 
carecer de solución. Uno 
de los mayores obstácu
los en la vida es la pérdi
da de audición: las perso
nas que padecen caren
cias auditivas se ven 
afectadas a la hora de 
comunicarse con su 
entorno, hablar con ami
gos o compañeros de tra
bajo, y la pérdida auditi
va puede llegar a crear 
un estado de aislamiento 
progresivo que puede 
mermar hasta la capaci-

dad de aprendizaje de las 
personas afectadas. 

La tecnología ha progre
sado tan rápidamente en 
estos últimos años que 
ha resuelto gran parte de 
estos problemas a través 
de aparatos diseñados y 
creados a medida para 
las exigencias de cada 
paciente. Según la direc
tora del Centro Auditivo 
Digitone de Alcalá de 
Henares, Sonia Moreno 
Fernández, "la investiga
ción en el sector de la 
audiología pone hoy a 
nuestro servicio audífo
nos diminutos, que se 
alojan complemente den
tro del canal auditivo, por 
lo que combinan un 

resultado estético inme
jorable con unas presta
ciones óptimas. Además, 
la tecnología digital nos 
ofrece aparatos "inteli
gentes", capaces por 
ejemplo de distinguir el 
habla de otros sonidos o 
ruidos de fondo, para que 
el paciente pueda con
centrarse sólo en la con
versación, mejorando así 
su grado de comprensión 
y discriminación de las 
palabras". 

Pero la tecnología tiene 
que ir de la mano ·de la 
profesionalidad, para 
poder aprovechar al 
máximo los beneficios 
que puede proporcionar a 
los usuarios. Por eso, "es 

• 1 • J 
muy importante b~ .... ~~ I\/ 
para cada pacient~ ... ~- -
solución personalizada, 
cumpliendo con una 
prioridad: que cada per-
sona vuelva a oír y enten-
der mejor. Todas las 
demás exigencias tienen 
que ser compatibles con 
nuestro objetivo", subra-
ya Sonia Moreno. 

Para garantizar el mejor 
resultado, los profesiona
les de Centro Auditivo 
Digitone realizan estu
dios audiológicos perso
nalizados, buscando 
soluciones a medida para 
cada paciente, y cuentan 
con el apoyo de Haid
COM, nueva división de 
audífonos y soluciones 
auditivas, que se encarga 
de fabricar . el audífono 
según las especificacio
nes del audioprotesista. 
Una vez adaptado el 
audífono, Centro Auditivo 
Digitone realiza una serie 
de revisiones periódicas 
de la audición del pacien
te con un único objetivo: 
asegurar la recuperación 
auditiva correcta de cada 
paciente en Alcalá de 
Henares. 
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Sin realizar un gran partido trente al Colmenar 

1-2, segunda victoria 
consecutiva del Alcalá 
RESULTADO: A.D. Colmenar Viejo, 1 (Cachito, min. 74); R.S.D. 
Alcalá, 2 (Moreno, min. 62, y Lozano, min. 87) 
A.D. COLMENAR VIEJO: Míchel, Gerardo, Rico, Carlos, Del Rey, 
Fernando (Paco, min. 80), Raúl, Chuti (Alberto Sanz, min. 80), 
Marcelino, Cachito y Ballestas '(Juampe, min. 71). 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Recio (Joselu, min. 73), Emilio, Diego, 
Fran, Alberto, Piru, Lozano, Moreno (Cobos, min. 90), Montero 
(Riki, min. 92) y Damián. 
ARBITRO: Rojo Sanz. Mostró tarjetas amarillas a los locales, 
Michel, Raúl y Cachito, y a los alcalaínos, Recio y Rild. 
INCIDENCIAS: Unos 300 espectadores en La Corredera. 

La R.S.D. Alcalá parece des
pertar de su letargo, y el pasado 
domingo ante el Colmenar con
siguió algo que no había conse
guido hasta ahora, vencer en 
dos partidos consecutivos. Aun
que el juego desplegado por 
ambos equipos no fue muy bri
llante, el partido, a pesar del frío 
reinante en la mañana del 
domingo, contó con numerosas 
ocasiones por parte de ambas 
escuadras, que hicieron que el 

, partido resultase entretenido. 
José Luis Martín, tras ver el 

resultado de la anterior jornada, 
decidió poner en liza -a excep
ción de Moreno por el lesionado 
P. Ruiz-, el mismo bloque de 
jugadores que se enfrentó al 
Alcorcón, en el reencuentro del 
equipo con la victoria en el 
municipal del Val y sobre todo, 
en el reencuentro con la afición. 

La primera parte en el campo 
del Colmenar fue la de las oca
siones, que se sucedieron en 
una y otra área sin materializa
ción por parte de ninguno de los 
dos equipos. La primera ocasión 
manifiesta de gol para los alca
laínos llegó en el minuto 8. 
Montero se planta sólo ante la 
salida de Míchel, que despeja el 
disparo flojo con el interior de 
Montero, alejando así el peligro 
de su portería. 

La jugada que pudo ser la cla
ve del partido sucedió en el 
minuto 25. El portero local cor
ta una jugada con las manos 
fuera del área, en la que el cono
cido árbitro de la afición alcala -
ína, Rojo Sanz, no interpretó 
como clara ocasión de gol, mos
trando solamente la cartulina 
amarilla, cuando Montero ya se 
encaminaba hacia el área rival. 
Las oportunidades se sucedie
ron durante el resto de los pri
meros 45 minutos, pero las 
buenas actuaciones de ambos 
cancerberos hicieron que se lle
gara al descanso con el resulta
do de 0-0. 

En el segundo período, en el 
que las ocasiones disminuye
ron, llegaron los tantos del par
tido. El Alcalá salió a por la vic-
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toria, pero no fue hasta el minu
to 62, cuando la escuadra com
plutense pudo adelantarse en el 
marcador. Moreno tras recibir 
un balón dentro del área, y con 
la fortuna de que su disparo gol
peara en un defensa, establecía 
el 0-1. 

Poco duró la alegría de los 
alcalaínos, que vieron cómo diez 
minutos más tarde el veterano 
Cachito, igualaba la contienda 
de espléndido cabezazo. El Alca
lá no se rindió y a falta de tres 
minutos para que se cumplie
ran los noventa reglamentarios, 
Lozano aprovechándose de un 
mal despeje de la defensa local, 
dejaba el marcador en el defini
tivo 1-2. 

Con los tres puntos obtenidos 
en el campo de La Corredera, el 
Alcalá se coloca con diecisiete 
en la tab~a. ocupando la octava 
posición, e intentando recortar 
poco a poco la diferencia 
existente con los cuatro prime
ros -Santa Ana, Coslada, 
R.Madrid C y Aranjuez- , que en 
la última jornada no dieron nin
gún tipo de concesiones ven
ciendo claramente a sus rivales. 

Este fin de semana y nueva
mente el municipal del Val, el 
Alcalá recibe al At. Pinto, un 
recién ascendido a la tercera, 
que se encuentra situado en la 
novena posición, por detrás del 
conjunto alcalaíno. 

El Alcalá apeado 
de la Copa Federación 
La R.S.D. Alcalá, tras haber 

vencido al Pegaso en el partido 
de ida disputado en el Val por 2-
1, en uno de los mejores 
encuentros de la temporada, fue 
eliminado de la Copa Federa
ción la pasada semana, al per
der por 2-0 en el campo del 
Pegaso en la vuelta. El Alcalá 
pagó así, las numerosas oportu
nidades desaprovechadas con 
las que contó en la ida, en un 
partido que perfectamente pudo 
acabar con la goleada alcalaína. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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1-4 el Alcalá B 
sucumbió ante el líder 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 1 (Chino); Rayo Majadahonda, 4 
(Joseba, Chile 1 Mantecón en dos ocasiones). 
R.S.D. ALCALA B: Del Estal, García, Lolo, Sergio Martínez 
(Daniel,- min. 77), José Luis, Sergio Jiménez (Guti, min. 45), 
Manzanares, Sedano (Carlos, min. 75), Joaquín (Pelu, min. 65), 
Chino e Iván. 
RAYO MAJADAHONDA: Pope, Fabio, Fonseca, Roberto (Salva, 
min. 85), Bernardo, Olaf (Pablo, min. 80), J. Luis, Higuera 
(Campos, min. 82), Chile, Joseba (lñaqui, min. 82) y Mantecón. 
ARBITRO: Mata García. Amonestó a los locales, Del Estal, -Chi
no, Iván y Lolo en dos ocasiones; y a los visitantes, Pope, Fabio, 
Fonseca, Roberto, Higuera y Olaf. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val 
en una fría tarde. 

El Alcalá B no encuentra su 
juego en las últimas jornadas, 
y con solamente tres victorias 
y dos empates, por cinco 
derrotas, ha caído a las posi
ciones bajas de la tabla, tras 
mantenerse en la mitad de la 
clasificación durante las diez 
primeras jornadas disputadas 
en el grupo 1 de Regional Pre
ferente. 

El Rayo Majadahonda, con 
varios jugadores en sus filas 
que han pasado por el equipo 
complutense, como Higuera o 
Campos, llegó a Alcalá como 
líder y se marcho de ella aún 
más consolidado. Sin desple
gar un gran juego, demostró 
en el Val que es uno de los 
máximos favoritos a hacerse 
con el ascenso a la tercera 
división. 

El Alcalá B pronto se encon
tró con un gol en contra, cosa 
que peso demasiado en los 
jóvenes jugadores locales. La 
primera parte terminó sin 
mayores complicaciones, en 
unos cuarenta y cinco minu
tos carentes de claras oportu
nidades. 

En la segunda llegó la ava-

lancha de goles. Las cosas se 
le pusieron aún más dificiles a 
los alcalaínos que vieron cómo 
en el minuto 53 perdian ya por 
0-2. Con este resultado desfa
vorable, apareció la genialidad 
del pequeño Chino, que desde 
el centro del campo enganchó 
un balón, que establecía el 1-
2. Fueron los mejores lances 
de juego del Alcalá B, en los 
que parecía que la remontada 
podia ser factible, pero Man
tecón en el minuto 68 y nue
vamente en el 73, dejaba claro 
que los líderes eran ellos, -
dejando el marcador en un 
claro y contundente 1-4. 

Una de las tónicas que más 
se está repitiendo en los parti
dos del Alcalá, son las expul
siones. En esta ocasión el tur
no fue para el defensa Lolo, 
que acabó antes de tiempo en 
los vestuarios. 

La próxima jornada, los 
jóvenes pupilos de Juan José 
Almeida deberán enfrentarse 
al Unión Collado Villalba, bien 
situado en la tabla en una 
cómoda sexta posición a cinco 
puntos de los complutenses. 
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El Orotava iuaó sus bazas aprovechándose 
de la falta de concentración de los complutenses 

65-12, el C.B. Alcalá 
cavó ante el colista 
Con las dos jornadas de descanso en la liga femenina -que no se volverá a reanudar hasta el 
próximo 5 de diciembre- por la concentración de la selección española y la celebración de 
un partido del preeuropeo, le ha tocado al C.D. Alcalá de liga EBA ser el máximo represen
tante del baloncesto alcalaíno. Su primera representación no pudo ser peor, cayendo derro
tado en el pabellón Ruiz de Velasco ante el farolillo rojo de la clasificación, el C.D. San Isi
dro Orotava, que de esta manera conseguía su segunda victoria de toda la temporada. 

Estos partidos son los que 
hay que ganar con claridad y 
autoridad. Rivales presumi
blemente inferiores a los que 
no hay que dar ningún tipo de 
concesiones, porque si no 
puede pasar lo que le sucedió 
al C.B. Alcalá, que perdió una 
excelente oportunidad de 
haber recortado distancia con 
los grandes de la categoria. 

Los jugadores complutenses 
mostraron un cierto relax 
Viéndose superiores a su 
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rival, que en nueve jornadas 
sólo había vencido en una 
ocasión. Pero los canarios 
supieron aprovechar estas 
facilidades y se llevaron de su 
Visita a Alcalá una Victoria 
que nadie hubiera dicho que 
se les escaparia a los alcalaí
nos. • 

El C.B. Alcalá no tuvo posi
bilidades de hacerse con el 
triunfo final en ningún ins
tante de los cuarenta minutos 
de juego. Desde el primer 

momento, el equipo Visitante 
se hizo con el control del par
tido, marchándose ya al des
canso con una ligera ventaja 
de cuatro puntos, 30-34. 

La segunda parte fue por los 
mismos derroteros, y el des
canso no parecía que hubiera 
serVido de nada a los locales. 
Una rigurosa decisión arbitral 
en las postrimerías del 
encuentro, en la que se pitó 
una antideportiva al escolta 
Salvo. acabó con las pocas 

Liga EBAI 

Francisco Diéguez 

posibilidades de las que dis
puso el C.B. Alcalá, llegando 
al pitido final con el resultado 
de 65-72. 

Nuevamente, este fin de 
semana el C.B Alcalá vuelve a 
enfrentarse a otro equipo 
canario, en las Islas. En esta 
ocasión su rival en la décima 
jornada será el C.B. Canarias, 
ante el que Francisco Diéguez 
tendrá que solucionar los pro
blemas de mentalidad exis
tentes frente al Orotava. 
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El equipo femenino del Alcalá 2000 clasmcado para la tase nnal 
del campeonato de Madrid por equipos intanUI v cadete 

Segunda ¡ornada de la liga de clubs en 2ª división 
El pasado fin de semana, días 20 y 21 de noviembre, los judokas del gim.nasio Alcalá 
2000 estuvieron presentes en varias competiciones. Por un lado, el sábado 20 se cele
bró en el pabellón municipal de Getafe la fase previa del Campeonato de Madrid por equi
pos en las categorías infantil y cadetes. Al día siguiente, domingo 21 de noviembre, se 
disputó la segunda jornada de la liga de clubs de la 2ª división masculina y femenina en 
el pabellón exterior del Consejo Superior de Deportes de Madrid. 

Los resultados obtenidos por el 
equipo de 2ª división masculina 
el pasado domingo han sido los 
siguientes: Alcalá 2000 v/s Tomás 
Sánchez: 3-2; Alcalá 2000 v/s 
Hiroshima: 3-2; Alcalá 2000 v/s 
Budokan: 0-5. 

El equipo compuesto por Enri
que Alonso, José Manuel Monte
ro, Eduardo Montero, Alberto 
Bravo, Manuel Bravo, Juan Car
los Hernández, Juan Carlos 
Muñoz y Carlos Marín, del gim
nasio Alcalá 2000, consiguió 
ganar dos enfrentamientos de los 
tres que disputaron en la segunda 
jornada de la 2ª división masculi
na. Los alcalaínos ganaron a los 
gimnasios Tomás Sánchez e 

Sandra Ballesteros, está clasifica
do para la fase final del campeo
nato de Madrid por equipos 
infantil y cadete, torneo Emilio 
Peralta, que se celebrará el día 18 

de diciembre. las chicas que diri
ge el maestro Enrique Eraña 
ganaron dos de los tres encuen
tros que disputaron. 

Los chicos no pudieron clasifir-

carse para la fase final del campe
onato, realizaron un papel bastan
te discreto. Participaron por parte 
del gimnasio Alcalá 2000 los 
siguientes judikas: Iván Delgado, 
Osear Ortigueira, José Caballero, 
Rubén Martín, Osear Muñoz, 
Luis Sotodoso, Sergio López, 
Sergio Revilla, Sergio Rodríguez, 
Jorge Gómez y Pablo Aracil. 

El próximo fin de semana se 
celebrará en Madrid, en el pabe
llón del Consejo Superior de 
Deportes, el campeonato de 
Madrid sénior en su fase previa. 
En dicho campeonato participa
rán numerosos judokas del gim
nasio Alcalá 2000. 

Raúl CASANOVA 

·Hiroshima por el mismo resulta
do, 3 combates a 2; y perdieron 
contra el todopoderoso Budokan 
por un aplastante 5 a O. El gimna
sio Alcalá 2000 no consiguió 
ganar ni un combate a un Budo
kan en cuyas filas miJita todo un 
campeón de Europa, Osear Peñas. 

Estas pequeñas motos superan los 140 kilómetros por hora, 
con un nlor que puede -alcanzar las 600.000 pesetas 

En la segunda jornada de la liga 
femenina se consiguieron los si
guientes resultados: Alcalá 2000 
v/s Barrio del pilar: 2-2; Alcalá 
2000 v/s Verano: 1-4; Alcalá 2000 
v/s Budokan: 0-5; Alcalá 2000 v/s 
Miriarn Blasco: 2-3. 

El equipo femenino del gimna
sio Alcalá 2000 disputó la segun
da jornada de la liga femenina, el 
pasado domingo con el si~iente 
equipo: Yolanda, Ruth, Mª Ange
les, Miriam, Paloma, Mª José y 
Noelia. Las chicas que dirige el 
maestro Enrique Eraña perdieron 
tres de sus cuatro enfrentamientos 
y el otro lo empataron frente al 
Barrio del Pilar. Pese a las derro
tas las féminas del gimnasio 
Alcalá 2000 hicieron buenos 
combates. Empataron un encuen
tro y estuvieron a punto de ganar 
al gimnasio de Miriam Blasco. 
Después cayeron por una derrota 
absoluta frente a los gimnasios 
Verano y Budokan. 

Por otra parte, el sábado día 20 
de noviembre se disputó en el 
pabellón municipal de Getafe la 
fase previa del Campeonato de 
Madrid por equipos en las catego
rías infantil y cadete donde el 
equipo femenino del gimnasio 
Alcalá 2000 quedó tercero. El 
equipo, compuesto por Tara, 
Álvarez, Inmaculada Suárez, 
Pilar Gabriel, Arantxa Azores y 
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áscar Herriales vencedor del Campeonato 
de Madrid de ciclo1DOtores prototipos 
El alcalaíno Osear Berriales Navas, de 24 años de edad, se proclamó el pasado domingo, 21 de 
noviembre, vencedor absoluto del Campeonato de Madrid de ciclomotores prototipos. El Cam
peonato, que comenzó el pasado mes de mayo, ha constado de seis pruebas puntuables disputa
das en los circuitos de los Santos.de la Humosa, de Torrejón de Ardoz y de El Jarama. 

Óscar Berriales, carpintero de 
profesión y aficionado a las 
motos y a la mecánica de éstas, 
ha visto cumplido uno de sus sue
ños, adjudicarse el Campeonato 
de Madrid en la especialidad de 
ciclomotores prototipos. Dos pri
meros puestos, tres segundos y 
una sexta posición tras haberse 
caído en esa carrera en tres oca
siones, ha sido el balance final de 
este alcalaíno en las seis pruebas 
de las que ha estado compuesto el 
campeonato. Cada prueba, divi
dida en dos mangas, cuenta al 
igual que los grandes premios de 
motociclismo con sus entrena
mientos libres y oficiales para 
establecer la parrilla de salida, 
llegándose incluso a alcanzar en 
las carreras velocidades superio
res a los 140 km/h. Estos ciclo
motores prototipos son derivados 
de los de serie, y la normativa 
exige mantener relativamente su 

estética, pero en el aspecto mecá
nico, cada piloto y sus colabora

. dores tienen libertad de montaje, 
sin poder superar los 68 e.e. 

El año pasado ya se disputaron 
varias pruebas de esta especiali
dad, pero no ha sido hasta este 
año cuando se ha vuelto a dispu
tar el Campeonato de Madrid, 
después de que el más reciente
mente celebrado datase de 1995. 

En esa ocasión, Óscar Berria
les, también ocupó plaza en d 
podio, subiéndose al segundo 
cajón, por lo que en los últirrios 
cuatro años ha estado con un 
objetivo muy definido, el título 
de campeón, por lo que ha tenido 
que trabajar muy duro, apren
diendo sobre todo según Berria
les, "a través de las caídas, y bus
cando la lógica del porqué de las 
mismas". Otro de los puntos 
importantes que le han hecho 
alzarse con el primer puesto ha 

sido la buena labor de su mecáni
co. "Que el piloto entienda de 
mecánica es fundamental, para 
que sepa explicar a su mecánico 
los problemas que pueda tener la 
moto", comentó Berriales. 

El piloto alcalaíno, ha recibido 
una oferta para participar en la 
categoría scooter prototipos en la 
próxima temporada. Oferta que 
no ha aceptado por motivos eco
nómicos, pero sí quiere intentar 
para el año que vie1.1e participar 
en el Campeonato de Madrid de 
125 e.e. 

Óscar Berriales quiso agrade
cer la colaboración a Dakar 

-~fotos, taller para el que corre, y 
a sus patrocinadores Hebo, Tec
nomoto y Promoto, que han sido 
una ayuda indispensable para que 
finalmente pudiera hacerse con el 
título. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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Voleibol 

A 1esar de conseguir su cuana victoña en cinco ¡ornadas Infantil femenino: C.D. 
Dosa, O - C.V. Alcali, 3. Cua
tro victorias en cuatro encuen
tros, 12 sets a favor O en con
tra. Estos son los números de 
un equipo que hasta ahora no 
tiene rival en esta competi
ción. 

Mal nanido del 1ª división femenino 
1 ª División Nacional Feme

nina C.V. Alcalá, 3 - V.B . .Aso
ciación Toledo, 1 (25-11, 18-
25, 25-19, 26-24). 

C.V. Alcalá: Meco Uuv.), 
Muñoz Uuv.), Fernández R., 
Pérez, García, Fernández S., 
Souto, Moreno, Manso. 

No jugaron bien las alcalaí
nas contra un Toledo mucho 
más flojo técnicamente que 
ellas. De un juego casi perfec
to en el primer set se pasó en 
los tres siguientes a un querer 
y no poder, con continuos 
errores no forzados y baja 
efectividad en ataque. Esto fue 
aprovechado por el equipo 
visitante, que defendió todo lo 
que caía en su campo y con un 
juego poco vistoso pero efecti
vo logró empatar el encuentro 
a uno. 

En los dos sets siguientes se 
repitió la misma historia. Un 
Alcalá apático, incluso nervio
so, y un Toledo luchando 
todas las bolas, que en 
muchas jugadas ni siquiera 
tenía que atacar para conse
guir el punto. Mientras las 
alcalaínas seguían fallando y 
ya fallaban hasta el saque. 

Las toledanas tuvieron 
mucha fortuna en varias juga
das del encuentro, con poqui
ta más que hubieran tenído 
habrían complicado y mucho 
el partido a las locales.Al final 
la experiencia de las alcalaí
nas decantó el partido del lado 
más lógico. 

2ª División Masculina: C.V. 
Alcali, 3 - C.V. Pinto, l. 

Mal partido de los chicos de 
"Chepi" a pesar de la victoria. 
El equipo se encuentra en 
puestos de A-1, pero los próxi
mos partidos serán claves 
para calibrar sus opciones. 
Sobre todo son importantes 
los enfrentamientos con Maja
dahonda e lviasa. 

Juvenil masculino: E.M. C. 
Villalba, 2 - C. V. Alcalá, 3. 
25-16, 25-23, 13-25, 11-15. 

Peor imposible. El peor par
tido de la temporada de los 
chicos de Germán. El Villalba 
se presentaba como una presa 
fácil, pero casi le da un dis
gusto a los alcalaínos, que no 
enlazaron dos acciones bue
nas en todo el encuentro. 

La indisciplina de algún 
jugador, que se cree impres
cindible en el equipo, puede 
crear dificultades en los próxi
mos enfrentamientos. A lo 
mejor la directiva del club tie
ne que tomar cartas en el 
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asunto para que el equipo no 
salga perjudicado. 

Juvenil femenino: C.V. 
Leganés, 3 - C.V. Alcali,O. El 
Leganés le tiene cogida la 
medida a las alcalaínas que no 
pudieron hacer nada para evi
tar la derrota. 

Cadete masculino: C.V. 
Alcali, 3 - AD. Recuerdo 
"B", O. (25-21 , 25-10, 25-12). 

C.V. Alcalá: Paccini, Gómez, 
Martínez, Juárez, Pascual, 
San Nicolás, Tejedor, Galván, 
Pacheco, Falcón. 

Por fin llegó el orden en el 
juego de los cadetes ante un 
Recuerdo B que se presentó en 
la "nevera" del Val con muchas 
bajas. Los chicos de Ureta 
jugaron más tranquilos que en 
otras ocasiones, más efectivos 
en recepción y en ataque, en 
esta última faceta controlando 

mucho más los golpeos, lo que 
restó potencia pero dio mejor 
resultado. Sólo en el primer 
set inquietaron los colegiales a 
los alcalaínos, que en la 
segunda y tercera manga die
ron un auténtico repaso al 
Recuerdo, que siempre es 
importante aunque sea el 
equipo B. 

Cadete femenino: C.V. 
Alcalá, O - AD. Rivas B, 3. 
(22-25, 21-25, 22-25). 

Peor imposible. No se puede 
jugar tan mal. Estas chicas no 
dan todo lo que tienen dentro 
en los partidos, no se esfuer
zan al máximo y encima se 
creen las mejores del mundo, 
por lo menos eso es -lo que 
piensa el que escribe. A lo 
mejor cuando lean estas líne
as cambian de actitud, por la 
cuenta que les trae. 

El líder cavó ante los alcalaínos 

C.V. Alcalá B, O - C.V. Lega
nés, 3. (17-25, 20-25, 22-25. 

C.V. Alcalá: Gómez, De Rafa
el, López, Álvarez, Perdices, 
Vilar, Corral, Fernández, Her
nández, Sánchez. 

Este equipo por ejemplo es 
todo lo contrario que el cadete. 
Da gusto verlas jugar, luchan 
todos los balones, se mueven 
como por todo el campo, no 
dan un balón por perdido y 
disfrutan jugando. Pueden dar 
guerra a cualquier equipo por 
muchos centímetros que les 
saquen. La mayoría son de 
primer año, pero tienen el des
parpajo y la garra de un equi
po ya veterano. 

Manuel URETA RUBIO 

Gran victoria del c.v. Autocarne 
ante Chamartín 
Importantísima la victoria de los alcalaínos el pasado fin de semana ante el C.V. Cha
martín. Éste último visitaba la casa de los alcalaínos como líder invicto de la liga y como 
favorito para vencer el encuentro. Aun así, los complutenses no se amilanaron y deja
ron claro que ganarles en su cancha es francamente dificil. Al final el partido concluyó 
con un 3-1 favorable a Autocarpe (22-25, 26-24, 25-20 y 25-18). 

El partido comenzó con poco 
ambiente y escaso juego por 
parte de ambos equipos, prin
cipalmente debido al frío infer
nal que hace en el pabellón de 
la Universidad Laboral. Los de 
Autocarpe salieron muy rela
jados y con escasa tensión, 
especialmente en defensa y en 
ataque. Estas circunstancias 
fueron bien aprovechadas por 
Chamartin que con una defen
sa ordenada; y un ataque más 
efectivo que espectacular, con
siguió hacerse con el set por 
22-25, aunque no sin dificul
tades, a pesar del mal juego de 
los alcalaínos. 

Afortunadamente, en el 2º 
set los alcalaínos supieron 
reaccionar. La recepción 
comenzó a funcionar en Auto
carpe, siendo ésta muy bien 
aprovechada por su colocador, 
que hizo que Autocarpe ataca
ra muy rápido con sus centra
les haciendo estragos en el 
bloqueo y la defensa del rival. 
Aun así, Chamartin se mante
nía gracias a un ataque efecti
vo y a una defensa ordenada, 

por ello el set fue vibrante e 
igualado, cayendo finalmente 
del lado alcalaíno por 26-24. 

En el tercer set los de Auto
carpe salieron más concentra
dos aún que en el anterior. 
Fue en este set cuando los 
alcalaínos comenzaron a 
demostrar el verdadero poten
cial que puede llegar a tener el 
equipo. La recepción llegó 
bien, hubo juego rápido con 
los centrales que fue muy bien 
secundado por los atacantes 
de zona 4, especialmente Feli
pe que fue el mejor del partido 
y , además de esto, el bloqueo y 
la defensa; las dos facetas en 
las que Autocarpe suele estar 
peor funcionaron consiguien
do numerosos puntos de con
traataque. Ante tal avalancha 
de juego Chamartin sólo pudo 
ir a remolque durante todo el 
set, s iempre por detrás de 
Autocarpe que se impuso por 
25-20. 

El 4 º set fue la puntilla para 
un Chamartin que no sabía 
qué hacer para frenar el juego 
alcalaíno. Lo probaron todo, 

agotaron los tiempos muertos, 
hicieron dos cambios e incluso 
no paraban de protestar toda 
acción al árbitro. Autocarpe 
no se inmutó, siguió jugando 
mejor aún que en el tercer set 
y arrolló a su rival con un cla
ro 25-18. 

En definitiva, gran encuen
tro de los alcalaínos que, s i 
ganan en la próxima jornada 
en su visita a Majadahonda, 
equipo que está empatado a 
puntos con Autocarpe en la 
clasificación, verán cada vez 
un poco más clara su clasifi
cación para luchar en el grupo 
de los 6 mejores equipos de 
Madrid que optan a ascender 
a primera división. 

Alineación Autocarpe: Fer
nández, Lorenzo, Morales F., 
Guerrero, Roldán, Burgos, 
Redondo, Ucero, Lucio, Cesa
riny y Morales J . 

Alineación Chamartin: Cres
po, Martinez B., Rodríguez, 
Martinez A., Almohalla, López, 
Sánchez, Fernández, Jiménez 
y Luruena. 

José Mª MORALES 
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FOtbol 

En el grupo VI de la cateooña Tercera lntandl: 

Compardendo canel con 
José lnlonio campuzano, Víctor 
Mendes, Esplí, David log11illano 
v matadores s11dameñcanos 

El Sporting Alcalá derrotó al luis Miguel Encabo 
C.F.D. Futuro San Francisco por 3 a 1 toreará una 
RESULTADO: Sporting Alcalá, 3; C.F.D. Futuro San Francisco, l. 
SPORTING ALCALÁ. Formado por: Alberto, Nano, Iván, David, Dani, Víctor, Alfredo, 
Jhonny, Jonathan, Jonás, Ángel, David, Rubén y Gabi. 

~ C.F.D. FUTURO SAN FRANCISCO. Formado por: Jorge, Rubén, Jesús, Crlstian, Angel, 
Alvaro, Jorge Antonio, Víctor, Pedro, Alejandro (titulares de este encuentro) e Iván, 
Dani, Borja, Javi y Roberto (suplentes). 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la ciudad deportiva de El Juncal. 

El Sporting Alcalá y el Futuro San Fran
cisco, ambas escuadras pertenecientes al 
grupo VI de la Tercera Infantil, se enfren
taron el pasado sábado 20 de noviembre 
en la ciudad deportiva El Juncal, en una 
fria mañana. 

Los dos equipos, situados en las posi
ciones medias de la tabla, ofrecieron un 
bonito espectáculo en el que los goles no 
llegaron hasta el segundo periodo. A pesar 
del resultado -que inicialmente puede 
hacer pensar que fue un partido fácil para 
los locales-. el encuentro fue muy dispu
tado durante la mayor parte del tiempo. 

El San Francisco que se adelantó el pri
mero en el marcador, vio como el Sporting 
no se rendía y remontaba un encuentro 
que se le había puesto cuesta arriba, lle
gando al pitido final con el resultado ya 
sabido de 3-1. 

El entrenador del Sporting Alcalá, Sal
vador Sillas, lleva dos años con el equipo 
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y espera que sus jugadores hagan un 
buen papel en esta temporada. Sus aspi
raciones son quedar entre los ocho prime
ros clasificados y aunque tanto a él como 
a sus pupilos les gustaría poder estar en 
lo más alto de la tabla saben que es muy 
dificil porque hay conjuntos muy 
potentes. 

Por su parte, el C.F.D. Futuro San Fran
cisco, que entrena desde este año Miguel 
Angel López Felix, se ha puesto como 
meta termínar la temporada entre los sie
te primeros de la clasificación. La derrota 
frente al Sporting Alcalá les ha hecho 
bajar al décimo puesto pero seguirán 
esforzándose para remontar en la tabla. 
Los chavales del Futuro San Francisco, 
según su entrenador, son la mayoría de 
primer año y componen un equipo muy 
competitivo. Tienen muchas posibilidades 
porque "demuestran muchas ganas y 
sobre todo se dejan enseñar". 

corrida benéfica 
en Perú 

El torero alcalaíno Luis Miguel Enca
bo viajará a Perú, y en concreto a la 
capital del país sudamericano, Lima, 
para torear una corrida a beneficio de 
los niños necesitados. El festejo tauri
no está previsto para el sábado 27 de 
noviembre y en él, Encabo compartirá 
cartel con los matadores españoles 
José Antonio Campuzano, Víctor Men
des, Esplá, David Luguillano y toreros 
del continente americano. 

Encabo partirá de Barajas el jueves 
25, coincidiendo con el cierre de esta 
edición, en compañía del resto de tore
ros españoles que participan en la 
corrida benéfica, estando previsto su 
regreso para tres o cuatro días des
pués. 

Aunque el matador complutense 
declaró hace no mucho a PUERTA DE 
MADRID que no cruzaría el Atlántico a 
menos que tuviera contratada más de 
una corrida interesante, el talante 
benéfico de la de Lima le ha hecho 
aceptar sin pensárselo dos veces. "La 
verdad es que como he tenido la suer
te, o la desgracia, de ver en otros viajes 
có.mo viven por allí pensé que seria una 
buena obra aceptar". 

A ·causa de este compromiso de últi
ma hora, Luis Miguel Encabo se ha 
visto obligado a excusar su asistencia 
en el acto organizado por la peña tau
rina Tercio de QUites' que se celebra el 
viernes 26 de noviembre para entregar 
el XV Trofeo Tercio de Quites y el XI 
Trofeo Feria Taurina Alcalaína. Encabo 
acudía a este acto como invitado pues
to que al no haber toreado este año en 
la feria de Alcalá no había tenido la 
oportunidad de ser merecedor de nin
gún premio. 
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Los participantes en el campeonato asistieron a la presentación del mismo y al sorteo de las parejas. 

los premios, consistentes en atractivos viaies, 
se entregan hov viernes, 26 de noviembre 

54 parejas han disputado el 
'V campeonato de Mus 
de Hercesa Inmobiliaria' 
Cincuenta y cuatro parejas de aficionados al :mus han participado en el ·v 
Campeonato de Hercesa Inmobiliaria• que concluye hoy viernes 26 de noviem
bre. después de seis días en los que los participantes han tenido que demos
trar sus habilidades con la •grande·. la ·chica·. los •pares• y el •juego•. 

El campeonato dio comien
zo el pasado día 1 7, en el 
caserón 'La Vega del Hena
res' (detrás del centro comer
cial La Dehesa). donde el 
gerente de 'Hercesa Inmobi
liaria', Juan José Cercadillo, 
hizo una breve presentación. 
A continuación se sirvió un 
cocktail de bienvenida y se 
celebró el sorteo de las pare
jas participantes, tras el que 
se disputaron las primeras 
partidas. Éstas y las siguien
tes, celebradas los días 18, 
22, 23. 24 y 25 de noviem
bre, se jugaron a cuatro jue-
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gos de 40 tantos cada uno, 
eliminándose las parejas que 
perdían tres partidas. 

Los participantes, mujeres 
y hombres de un amplio 
espectro de edades, son 
clientes y proveedores de 
'Hercesa Inmobiliaria' de 
Alcalá, Madrid y Guadalaja
ra, ciudad esta última que 
ha sido la sede del campeo
nato en sus cuatro ediciones 
anteriores. 

Los premios, que se reco
gerán en el transcurso de 
una cena de clausura que 
tendrá lugar en el mismo 

lugar en el que se ha dispu
tado el campeonato, son: 

1 º Trofeo y viaje de cinco 
días para cuatro personas a 
Nueva York (incluyendo 
avión, traslados, alojamiento 
y media pensión). Entrega el 
premio 'Hercesa Inmobilia
ria'. 

2 º Trofeo y viaje de cuatro 
días para cuatro personas a 
Berlín (incluyendo avión, 
traslados, alojamiento y 
media pensión) . Entrega el 
premio lbercaja. 

3 º Trofeo y viaje de cuatro 
días para cuatro personas a 

Juan José Cercadillo García, 
gerente de Hercesa Inmobiliaria, 

durante la presentación del 
V Campeonato de Mus. 

Túnez (incluyendo avion, 
traslados, alojamiento y 
media pensión) . Entrega el 
premio Caja de Guadalajara. 

4° Trofeo y viaje de cuatro 
días para cuatro personas a 
Lanzarote (incluyendo avión, 
traslados, alojamiento y 
media pensión). Entrega el 
premio La Cabra. 

Nuevo Seat León. Potente en cuerpo y alma. 
Hay mucho espíritu deportivo en el nuevo Seat León. Hay pura superación Hasta 1 8 O C V. 
Está preparado como el mejor de los atletas. Cuerpo diseñado al milímetro 
para albergar un corazón poderoso de hasta 180 CV en gasolina. 

O la resistencia, la potencia y la economía del TDi 110 CV. Equilibrio, agarre, 
destreza, rapidez de reflejos, sensación de control y seguridad son aptitudes 
innatas en él. Carácter finne y preciso en todo momento. Trazados perfectos 
en cada curva, por más exigente que sea, gracias a la Tracción Total 4. 

Se mueve y vive con una tecnología que potencia su inteligencia: 
cambio de 6 velocidades, sistema de navegación por satélite, ~ 
sensor de lluvia, control de crucero, climatronic. Privilegios E::j 
del nuevo Seat León capaces de hacer sentir a quien lo conduce 

Diseño poderoso y compacto nuevas y potentes sensaciones. En cuerpo y alma. s E A T 

~---
~~· Hnos. Atienza 

Vía Corr.plutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 . 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 
ALCALA DE HENARES 
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ANUNCIO 
Hasta el día 3 de diciembre de 1999 pueden presen

tarse en el Registro General de este Ayuntamiento soli
citudes para tomar parte en el proceso de selección a 
dos plazas de personal laboral temporal para el Centro 
F.l.A. (1/2 jornada). 

- UN MONITOR FONTANERO. 
- UN MONITOR AUXILIAR DE AYUDA A DOMICILIO. 

Los criterios de selección se encuentran expuestos 
en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. 

Alcalá de Henares, 23 de noviembre de 1999 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN Y 
RACIONALIZACIÓN ADMINISTRATIVA, 

Fdo.: Julián González del Cerro 

bCOIO. IVUntaDliento 
de Alcalá de Henares 

Hasta el día 3 de diciembre de 1999, pueden 
presentarse en el Registro General de este Ayunta
miento, instancias para tomar parte en el proceso de 
selección a DOS PLAZAS DE AYUDANTE MATARI
FE. (Personal laboral eventual). 

Los criterios de selección se encuentran expues
tos en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayunta
miento. 

Alcalá de Henares, 22 de noviembre de 1999 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN Y 

RACIONALIZACIÓN ADMINISTRATIVA, 

Fdo.: Julián González del Cerro 

bc010. lvuntamiento 
de Alcalá de He1arei 

27 de noviembre de 1999 

Enlace Forés Aparicio -González Fernández 
En fecha reciente contrajeron matrimonio el conocido 

empresario Gregorio Forés Aparicio, de 33 años de edad, y 
Mª Luisa González Fernández, licenciada en magisterio, de 
27 años. 

La ceremonia se celebró en el Santuario de Nuestra Seño
ra de Fátima de Orense, ciudad natal de la novia. 

Actuaron como padrinos la madre del novio, Mª del Car
men Aparicio Corrales, y el padre de la novia, Juan Gonzá
lez Vilaboa. Terminada la ceremonia se ofreció una cena en 
un conocido hotel de la capital gallega. 

Canarias ha sido el destino elegido por la joven pareja 
para disfrutar de una agradable luna de miel. 

Los novios han fijado su residencia en Alcalá de Henares. 

Organizada por las "HUos v Amigos de Alcalá" 
con obra de Juan Antonio Radñguez 

Exposición 10101ránca 'I Aniversario 
Alcalá Patrimonio de la Humanidad' 

La Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá, con motivo 
del ' primer aniversario del 
nombramiento de la ciudad 
complutense como 'Patrimo
nio de la Humanidad', ha 
organizado una exposición 
fotográfica sobre este tema. 
La muestra se inaugura el 
viernes 26 de noviembre y 
permanecerá expuesta al 
público hasta mediados del 
próximo mes de diciembre, en 
la sala de exposiciones 'Pedro 
Gumiel' de la asociación (c/ 
Santiago nºl9). _ 

Juan Antonio Rodríguez, 
fotógrafo alcalaino, es el autor 
del material que se expone: 
36 fotos en color de 20x30, en 
las que se recogen momentos 
vibrantes en torno al nombra
miento, como el recibimiento 
en Barajas del rector y de la 
corporación municipal, llega
dos de Japón donde la UNES
CO decidia la concesión, o los 

Juan Antonio Rodríguez 

festejos populares celebrados 
en la ciudad incluidos los 
pasacalles de Els Comediants 
y los espectaculares fuegos 
artificiales fin de fiesta. 

PUERTA de Madrid 



XVI CONCURSO LOCAL 
DE BELENES 

ORGANIZADO POR LA DELEGACIÓN 
DE FESTEJOS DEL EXCELENTÍSIMO 

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

La Dele~ación de Festejos del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares, con la colaboración 
de la Asociación Complutense de Belenistas, 
organiza el XVI Concurso Local de Belenes, que se 
regirá por las siguientes bases: 

BASES (extracto) 

!°.-Podrán participar todas las personas, comer
cios o entidades de Alcalá de Henares que lo dese
en. 

2º.-INSCRIPCIÓN.- En la Oficina de Turismo; 
Callejón de Santa Maria -junto a la Cruz Roja-, 
Plaza de Ceivantes, en el horario de 1 O a 14 y de 
16 a 18'30, desde el miércoles 1 de diciembre de 
1999 hasta el viernes 17 de diciembre de 1999. 
Al realizar la inscripción, podrá solicitar un anexo 
con las BASES completas. 

3°.- Se establecen los siguientes grupos y modali
dades: 

GRUPOS.- A) Infantil.- B) Juvenil.- C) Fami
liar.- D) Entidades y E) Comercios. 

MODALIDADES.- Wstórlcos; Dioramas; 
Populares y Populares y Artísticos. 

4°.- Por cada modalidad se otorgarán tres premios 
(1 º, 2º y 3º), así como recuerdo de participación 
para todos los concursantes. 

5º.- El Jurado visitará los Belenes, entre los días 
18 y 30 de diciembre de 1999, previo aviso a los 
interesados, y si no encontrase a nadie en el domi
cilio, no repetirá la visita, quedando el Belén fue
ra de concurso. 

6º .- El fallo del Jurado será inapelable, haciéndo
se público en el acto de entrega, que tendrá lugar 
en el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento a 
12 horas, del domingo 2 de enero de 2000. 

7°.- Quedan excluidos de concursar, los miembros 
o familiares del Jurado y los Maestros Belenistas. 

8º .- La inscripción en el concurso es gratuita e 
implica la aceptación de la totalidad de las Bases. 

PUERTA de Madrid 

COICEJAlll DE FESTEJOS 
bcmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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Cadena humana en el Val 
El domingo 14 de noviembre, 

entre las actividades del día de 
la Iglesia Diocesana en la 
Parroquia de Nuestra Señora 
del Val, se formó una nu
merosa cadena humana para 
solidarizarse con la campaña 
para la condonación de la deu
da externa a los países del Ter
cer Mundo. Este acto coincidió 
con la manifestación celebrada 
en la Puerta del Sol de Madrid 
con la misma finalidad . 

Como gesto simbólico hemos 
plantado frente a la parroquia 
un madroño, árbol muy identi
ficativo con la comunidad de 

Madrid, resaltando la gran 
participación infantil y juvenil. 
El mensaje difundído en Alcalá 
y en todo el estado, debe calar 
profundamente en todos y en 
especial en aquellos que están 
propiciando esta tremenda 
desigualdad en la sociedad. 

Como cristianos y como 
seres humanos solidarios con 
los más pobres y empobreci
dos, invitamos a meditar sobre 
este grave problema y a iniciar 
el compromiso que nos lleve a 
un mundo más justo. 

Carlos LANUZA PORCAR 

Plantación en los Cerros 
El domingo 28 a las 10·00 horas 

El Colectivo ARCE-Ecologis
tas en Acción organiza una 
plantación de árboles autócto
nos en los cerros de Alcalá. 
Estas plantaciones populares 
intentan atraer la atención del 
problema de la pérdida de la 
cobertura vegetal que sufren 
nuestros montes y que suele 
conllevar un proceso de ero
sión de pérdída de suelo, que a 
su vez profundiza en la dificul
tad de la recuperación natural 
de estos lugares. Por tanto, 
generalmente, es necesario 
que sean las administraciones 
quienes realicen la recupera
ción de estos espacios. 

En estas repoblaciones pilo
to, que organizamos y realiza
mos los colectivos ambienta
listas, probamos la eficacia 
que ofrecen las diferentes es
pecies asociadas a la vegeta
ción potencial de nuestra co
marca: encimas, coscojas, 
quejigos, enebros, espartos, 
retamas, rosales silvestres, es
pinos albares, etc. , huyendo, 
eso sí, de las especies exóticas 
a nuestro entorno, como los 
pinos, que por su adaptabili
dad, rapidez de crecímiento y 
elevado porcentaje de éxito, 
han sido las elegidas sistemá
ticamente, por parte de las 
administraciones, olvidándose 
de las especies autóctonas. 

Nuestra intención es, ade
más de sensibilizar a la pobla
ción en general, tratar que las 
diferentes administraciones, 
tanto local como autonómica, 
cambien de enfoque en estas 
repoblaciones y se centren en 
la recuperación de nuestros 
bosques autóctonos y en fre
nar los procesos erosivos. 

Todo esto sirve para aclarar 
que las repoblaciones que em
prenden las asociaciones co
mo la nuestra, no pretenden 
conseguir que a medio o largo 
plazo tengamos un bosque, 
sino sensibilizar a la población 
en general sobre la pérdida de 
nuestros bosques e implicar a 
las diferentes administracio
nes en la adopción de las 
medidas necesarias para que 
la recuperación de los bosques 
sea una realidad, aportando, 
eso sí, los resultados que 
hemos conseguido a través de 
numerosos años de repobla
ciones-piloto. 

Si estáis interesados en par
ticipar en esta plantación y co
nocer la problemática explica
da os esperamos el domingo 
28 de noviembre en la rotonda 
de Manuel Azaña, junto a cho
colateria Maylu, a las 10'00 h. 

Ezequiel MERINO 
ARCE-Ecologistas en Acción 

27 de noviembre de t999 



Conci no solidaño 
a beneficio de UNICEF 

Los grupos musicales 'Back 
On', 'La Guadaña', 'Don 
Keeng' y B-Violet' ofrecerán 
un concierto a beneficio de 
UNICEF, el próximo sábado 
27 de noviembre, a partir de 
las 20 horas, en el Auditorio 
Municipal de Alcalá. El con
cierto, que ha sido organizado 
por la concejalía de Juventud 
del Ayuntamiento compluten
se, tiene como objetivos 
fomentar la solidaridad entre 
los jóvenes y recaudar fondos 
para el proyecto 'Ningún niño 
sin escuela' que desarrolla 
UNICEF.Lasentradassehan 
puesto a la venta al precio de 
400 pesetas. 

El grupo 'Back on' es una 
formación· alcalaína que e¡¡ la 
actualídad ofrece, dentro del 
rock más creativo, sonidos 
ensoñadores y repletos de 
matices . • 'La Guadaña', que 
interpreta música celta, fue el 
grupo ganador del 11 Certa
men de Jóvenes Creadores de 
Alcalá y está compuesto por 
cuatro jóvenes alcalaínos. 
'Don Keeng' son de Torrejón y 
tienen una linea musical 
"crossover" con matices de 
estilos variados. Y 'B-Violet' 
son un cuarteto femenino de 
Badalona que grabó su pri
mer disco tras ganar la IX 
edición del concurso nacional 
Villa de Bilbao. Durante 1998 
actuaron en diversos festiva
les -Espárrago Rock, Festi
mad o Doctor Muste- y salas 
de España y el extranjero y 
en estos momentos están 
acabando de grabar su últi
mo disco. 

V Aniversario 
de la asociación VEN 

La Asociación VEN, dedica
da al ocio y tiempo de perso
nas con discapacidad fisica, 
psíquica y/ o sensorial, cele
bra su V Aniversario el sába
do 27 de noviembre, con una 
animada fiesta que, como en 
años anteriores, tendrá lugar 
en el recinto de la escuela 
universitaria Cardenal Cis
neros. Está previsto que la 
fiesta dé comienzo a las 
16'30 horas. VEN está for
mada por un grupo de volun
tarios, todos profesionales 
preparados para trabajar 
con personas discapacita
das. Organizan actividades 
deportivas, lúdicas, cultura
les, salidas de fin de semana 
y a otras localidades ... 

La sede de VEN está en la 
calle Eduardo Pascual y 
Cuéllar y allí se celebran las 
reuniones semanales del 
grupo, todos los sábados a 
partir de 17'30 horas, desde 
octubre a junio. 

27 de noviembre de t999 

El 11 conceial del PP. Ramón Alonso Masera, eli11 una rectificación pública 
del conc1Jal de Depones por acusarte de deiaciín de sus llnciones 

El PP afirma que el único culpable del cierre de la piscina 
cubiena es el edil de Depones José luis García Pezuela 
Desde las filas del grupo de concejales del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares se han levantado voces exigiendo una rectificaci6n pública del concejal de Depor
tes, José Luis García Pezuela, tras el anuncio por parte del equipo de gobierno del consis
torio de reprobar al ex concejal Ram6n Alonso Masero por dejaci6n de sus funciones en el 
desempeño de su cargo durante la pasada legislatura, al no haber promovido en tiempo 
prudente la necesaria reparación de la piscina cubierta del Val, clausurada recientemente. 

Ante este anuncio, los popula- concejal, estaba dividido en dos técnica para la redacción de pro
res complutenses han querido fases coincidentes con las priori- yecto de reparación de cubierta y 
zanjar el asunto a través del ex dades que contemplaba el Plan con ampliación de edificio en la 
concejal Masero que ha explicado PRISMA. El primero de ellos, piscina cubierta de la Ciudad 
el proceso que se llevó a cabo centrado en la reparación de la Deportiva el Val. "Con este dato 
para la reparación de la citada ins- cubierta, se llevaría a cabo en los -ha manifestado el ex edil- pre
talación deportiva. Según ha meses de julio a septiembre de tendo demostrar que no ha habido 
argumentado Masero, "a media- 1999 y el segundo, la ampliación ninguna dejadez de mis funciones 
dos de noviembre de 1998 encar- de vestuarios, se ejecutaría en el pues todo estaba ya preparado 
gué a los servicios técnicos del año 2000. para iniciar el proyecto de ejecu
ayuntamiento la redacción de un El 23 de diciembre y el 26 de ción y realizar las obras coinci
pliego de condiciones para sacar diciembre de 1998 aparecieron diendo con los meses de verano. 
a concurso el proyecto de repara- publicados en la prensa local sen- Por todo ello, vuelvo a preguntar
ción de la cubierta y ampliación dos anuncios que informaban me una vez más, el motivo por el 
de edificio en la piscina del Val sobre la apertura del plazo para la que el alcalde mantiene al actual 
con el objeto de que en junio presentación de proposiciones concejal de Deportes que sólo ha 
estuviese adjudicado el proyec- para tomar parte en la licitación demostrado lo inepto e incom
to". Proyecto que, según el es de adjudicación de la Asistencia petente que es". 

Empresa de ámbito regional, 
ubicada en el Corredor del Henares 

Selecciona: 

1/NllENIERO TICNICO 
Pata 11111. CUllATllACIOI 

1 INBENIERO TECNICO 
Pata 11111. CO#TIWICEIBIOS 

-SE PRECISA EXPERIENCIA-
Interesados enviar Curriculum Vitae al apartado de correos nº 354 

19080 GUADALAJARA (indicando Selección Ingeniero) 

SE REOUIEREN 

OFICIAlES DE 1ª ENCOFRADORES 
-CON EXPERIENCIA-

PARA OBRA EN VILLANUEVA DE lA TORRE 

Telf.: 91 883 28 14 ó 649 93 93 28 

i i URGENTE 11 SE PRECISA 

COCINERO I A 
-CON EXPERIENCIA

Telf.: 9188603 05 

Respecto a la carta enviada por 
Pezuela a los usuarios de la pisci
na cubierta, los populares han 
manifestado que si realmente el 
edil quiere brindar "un servicio 
digno y seguro a los usuarios, lo 
que debería hacer es pedir prime
ro disculpas porque no ha sabido 
actuar coherentemente, sino mos
trando una incapacidad que ha 
afectado gravemente a 2.500 per
sonas", por lo que, según los po
pulares, deberían reprobarle a él 
mismo y no al ex concejal del PP. 

NOVIEMBRE 
Día 18 ......... 60.533 
Día 19 ......... 26.664 
Día 22 ... : ..... 85.794 
Día 23 ......... 13.576 
Día 24 ......... 46.164 

l.ellllep 

6-3 
4 ..... 

8-4 
1-6 
4-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ram6D y Cajal. l -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 



JUGUETES 
MINICENTRO 
DE lllDl!'D_ l!'WI' AD 

oar 1:1n i:.n ""ª 
Calle Azucena, 3 (junto a Plaza Cuatro Caños) 

CIENTOS DE ARTICULOS EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 
Adelante sus compras para que encuentre los artículos dt su interés 

Ofertas válidas hasta el 31-12-99 



Viernes, 26 y Sábado, 27 
20'00 horas. 

TEATRO 

Centro Andaluz de Teauo 
vTeauo 

11-lasalla 1Palestin1J 
presentan: 

.. Fuenteoveiuna" 
de Lope de Vega 

Versión de Ana Rossetti 

Dirección: Emilio Hernández 

Con: M~rcedes Almarcha, 
María Alvarez, Georgina 
Asfour, Maica Barroso, Kitie 
Farag Saman, Latifa Bouali, 
Gloria López, Isabel Lozano, 
Otilia Manzano, Natalla Roig, 
Luichi Macías. 

Precio de las localldade•: Butaca 
de Patio: 1.450 ptas. (8'71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.250 ptas. 
(7'51 Eu.). Silla de palcos: 1.050 
ptas. (6 '31 Eu.) . 

~~~~-@~~~~ 

Domingo, 28 - 20"00 horas. 

DANZA 

Cía. de la Danza 
Joaauín RalZ 

presenta: 

Mar de derras, 
namenco. música v llalle 

Dirección y coreografía: 
Joaquín Ruiz 

Bailarinas: 
Giorgia Celli, Alicia González, 

Gadea San Román 

Bailarines: 
Joaquín Ruiz, César Casares 

Guitarristas: 
Rafael Morales, Amir Haddad 

(laud-buzuki) 

Canta ores: 
Rafael Jiménez "Falo", 

Joaquín Escudero 

Flauta y saxo: Pedro Esparza 

Percusión: Sebastián Rubio 
( derbuka-panderos) 

Acordeón: Cuco Pérez 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

110 FtiM:1¡ltl:1¡Jii:l:j1 ¡Mil 
Vía Complutense, 19 

(Local de CC.00.) 

Sábado, 27 - 20'00 h. 

Concleno de Jazz 
.. cuaneto Azul" 

Precio de entradaa: 600 pesetas 
general. 500 pesetas tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas y amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 aiios. 
400 pesetas aflliados a CC.00 . 
En las funciones Infantiles todos 
los niños serán obsequiados con 
un chocolate 

EXPOSICIONES 
Hasta el 30 de Noviembre 

Centro Cultural de 
Guadalajara 

··una imarpretaclón da 
Azuquaca de Henares" 

11) i ;t:f'f :!ij i lfj ! 11:11] f't 
11 PREMIO 

ALCAMPO-ALCALÁ 
DE FOTOGRAFÍA 

"Alcalá: Patrimonio 
de la Humanidad" 

Recepción de trabajos 
del 15 de Noviembre 

al 5 de Diciembre de 1999 

Bases en Hipermercado Alcampo 
(C.C. La Dehesa) Alcalá de Henares 

~~~~- @) ~~~~-

Re chal Po é d C I 
Sábado, 27 de Noviembre 

17'00 horas 

Cervecería La Plaza 
(antigua plaza de toros) 

Taller de Poesía G rupo Cero 
de Alcalá de Henares 

Los Talleres de Poesía in i
c iaron s u a ndadura hace 
treinta a ños bajo la dirección 
del doctor M iguel Osear 
Menassa, y actualmente 
hay m ás de q uince en fun
c ionamiento . 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA UTREVISTI 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 12 de Diciembre 

El Mundo secreto de 
Bu ñu el 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado . 

~~~~-@ ~~-~-

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de CeIVantes) 

Hasta el 8 de Diciembre 

Soñar el cine 
Fondas de la caleccl6n 

dela 
Rln1ateca llaclanal 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 1 7'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@-----
Museodela 

Catedral de Alcalá 
(entrada por los portones del patio) 

Hasta el 19 de Diciembre 

.. El Mundo Indino, 
Averv Hov" 

Muestra de la cultura y 
artesanía peruana 

en su rica diversidad 
Horario: Mañanas de 10'30 a 13'30 h . 

Tardes de 16'00 a 18'00 h. 
(excepto lunes no festivos) . 

~~~~-@ ~-~~-

Sala PEDRO GIMIEl 
(Calle Santiago, 19) 

Asociación Cultural 
de H ijos y Arrligo s 

d e Alcalá d e Hen ares 

Desde el 26 de Noviembre 

.. Alcalá de Henares. 
Patrimonio 

de la Humanidad, 
1 Aniversario" 

i1i i ¡t:f'f:!ij i ,,¡ ! 11:11] tt 
Teatra Unlnrsltarle 

lAGAl.ERA 
(C/. Santo Tomás, s/n) 

Hasta el 28 de Noviembre 

e .... u Esbnlln Escélllels ................... 
u 11 l•lllnllllll lle llcalí 

presenta 

.. El Rallo de Europa" 
de MaxAub 

Acto de apertura del 
Congreso Internacional sobre 

La Cultura del Exilio Republicano 
Español de 1939 

Con la colaboración especial de 
Magüi Mira 

Dirección: Mar Rebollo 

~~~~- @ ~~~~-

11 Certamen de 
Teatro Hnivershaño 
Domingo, 28 de Noviembre 

U. de Alcalá de Henares 

..El ralla de Europa" 
de MaxAub 

***** 
Sábado, 4 de Diciembre 

UNED 

.. Ba1d1laire, sen1blanza 
de un maldha" 

***** 
Domingo, 5 de Diciembre 

Complutense 

..Lacas" 
Grupo Kalisté - Varios textos 

***** 
Lunes, 6 de Diciembre 

Politécnica 

.. Recinto 
hlpennercadarlo" 
Grupo La Maschera 

de Luis García-Araus 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 Preci o de las localidades: Butaca 

de Patio: 1.450 ptas. (8'71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.250 ptas. 
(7'51 Eu.) . Silla de palcos: 1.050 ------------------------------------
ptas. (6'31 Eu.). 

EXPOSICIONES 

Hospllal Unlnnllarlo 
PR(llCIPE DE ASTURIAS 

Hasta el 7 de Diciembre 
Aula 6 ª planta 

frente a la Biblioteca 

E1iP10 Mllenaño 
IClllcclél 1rtn1111J 

27 de noviembre de t999 PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES ----
Programación del 26 de noviembre al 2 de diciembre de 1999 

ALCAIA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: .. Mickey ojos azu
les". (Tolerada). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: .. Sobreviviré". (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: .. Caprichos del 
destino". (13 años). Todos 
los días: 5'15, 7'45 y 10'15. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 4: .. El proyecto de la 
bruja de Blair". (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: .. Tarzán". ffolera
da) Todos los días: 6'00, 8'00 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: .. De ladrón a poli
cía". (Tolerada). Todos los 
días: 6'00 y 8'15 ... Cuando 
vuelvas a mi lado". (13 
años). Todos los días: 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: .. Fuera de control". 
17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 2: .. Tarzán". Labora
bles: 17'45, 20'15, 22'30. 
Sábado y Domingo: 16'45, 
18'30, 20'20 y 22'30. 

Sala 3: .. Caprichos del 
destino". 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 4: .. De ladrón a poli
cía". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: .. Nadie conoce a 
nadie". 1T15, 20'00 y 22'30. 

Precios Localidades: 
Ordinario: 750 pts. 

Espectador 
(miércoles no festivo): 550 pts. 
~~~~- @) ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 880 27 51 

Sala 1: .. Los sin nombre". 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: .. El proyecto de la 
bruja de Blair". 18'00, 20'00 
y 22'00. 

Sala 3: .. La escuela de la 
lucha". 18'30 y 21'30. 

Precios Localidades: 
Laborables y festivos: 750 pts. 
Miércoles Día del Espectador. 550 pts. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Telffono informaci6n: 

91656 8110 

.. Nadie conoce a nadie". 
(Pendiente calificación). To
dos los días: 18'05, 20'20, y 
22'35. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de ma
drugada: 00'50. 

.. Fuera de control". (To
lerada). Todos los días: 
17'30 y 20'00. 

.. El club de la lucha". (18 
años). Todos los días: 22'15. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"El guerrero N° 13". (13 
años). Todos los días: 18'10. 
Sábados y festivos: también 
a las 16'00. 

.. Novia a la fuga". (Tole
rada). Todos los días: 20'20 
y 22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O 1'00. 

.. Viviendo sin limites
go". (18 años). Todos los 
días: 18'05, 20'25 y 22'35. 
Sábados y festivos: también 
a las 16'00. Viernes y Sá
bados, pase de madrugada: 
00'45. 

.. Mickey ojos azules". 
(Pendiente calificación). To
dos los días: 18'00, 20'10 y 
22'30. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, · pase de madru
gada: 00'45. 

"Tarzán". (Tolerada). To
dos los días: 18' 10, 20'10 y 
22'10. Sábados y festivos: 
también a las 16'10. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'40. 

"De ladrón a policía". 
ffolerada). Todos .los días: 
18'15, 20'15 y 22'15. Sába
dos y festivos: también a las 
16'15. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"El proyecto de la bruja 
de Blair". (13 años). Todos 
los días: 18'00, 20'05 y 
22'05. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Caprichos del destino". 
(13 años). Todos los días: 
19'00 y 22'00. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'40. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

(todos los días) 
Carnet Estudiante Uníversitario y Carnet 

Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Cajamadrid. ífelf.: 902 488 488 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nQ 272 de 

fecha 16 de noviembre de 1999, aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA LA CONTRATACIÓN MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE ASISTENCIA TÉCNICA 
PARA LA REALIZACIÓN DE LOS TRABAJOS RELATIVOS 
A LA "PUESTA EN MARCHA Y POSTERIOR SEGUIMIEN
TO DE LA OFICINA DE FINANCIACIÓN DE PROYECTOS, 
ESTUDIO, DISEÑO Y COORDINACIÓN DE UN ENCUEN
TRO TRANSNACIONAL Y LA IDENTIFICACIÓN DE REDES 
DE MUNICIPIOS EUROPEOS Y LATINOAMERICANOS 
EXISTENTES QUE PUDIERAN INCORPORAR AL MUNICI
PIO DE ALCALÁ DE HENARES". 

Precio de licitación máximo: 20.000.000.- ptas./año 
(120.202,42.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 13 de diciembre de 
1999 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 14 de diciembre de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 22 de noviembre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

1.aliJPIWlhr• 
Jueves, 18 de noviembre: 1 - 3 - 12 - 29 - 34 - 38 

C-7 R-4 
Sábado, 20 de noviembre: 9 - 23 - 29 - 45 - 4 7 - 49 

C-10 R-1 

Domingo, 21 de noviembre: 2 - 20 - 33 - 40 - 43 - 48 
C-21 R-8 

Bono(•] Loto 
Lunes, 22 de noviembre: 1 - 16 - 25 - 31 - 33 - 36 

C-5 R-8 
Martes, 23 de noviembre: 9 - 1 O - 30 - 33 -:- 34 - 40 

C-17 R-5 
Miércol., 24 de noviembre: 7 - 19 - 29 - 44 - 47 - 48 

C-15 R-8 

27 de noviembre de t999 
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